
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
53-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

16 февраля 2022 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 16.02.2022 Время: 10:02:24- 10:45:48 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 35
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями Законодательно
го Собрания Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

15. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Крывовязый И.В. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике,

информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству Законо
дательного Собрания Иркутской области

6. Белов А.С.

7. Ведерников А.В.
8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.
13. Качин А.С.
14. Кондрашов В.И.

17. Кудрявцева Г.Ф.
18. Курбайлов М.М.
19. Лобков А.В.

20. Маслов А.С.
21. Некипелов Д.Б.
22. Носенко О.И.
23. Обухов А.В.
24. Перетолчин В.В.

25. Побойкин В.Л.
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26. Попов О.Н.
27. Сагдеев Т.Р.

28. Сарсенбаев Е.С.
29. Синцова И.А.

30. Труфанов Н.С.

31. Тютрин Д.Г.

32. Хайдуков В.В.

33. Шевченко С.П.

34. Шершнев Д.П.
35. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 10
1. Бренюк С.А.
2. Левченко А.С.
3. Любенков Г. А.

4. Петрук С.М.
5. Романов А.В.
6. Сумароков И.А.
7. Сумароков П.И.
8. Терентьев А.Н.

9. Франтенко С.С.

10. Чекотова Н.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 12
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Дмитриев И.В.
5. Зайцев К.Б.

6. Калинин А.М.

7. Кобзев И.И.
8. Колесов Р.А.
9. Лабыгин А.Н.

10. Ленынина И.В.
11. Семенова С.Н.
12. Ситников Р.Л.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полно
мочного представителя Президента РФ в СФО
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Председатель Пра
вительства Иркутской области
первый заместитель Байкальского межрегионального природоохранного 
прокурора
Губернатор Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области
Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
первый заместитель Председателя Правительства Иркутской области
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О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:02:25. Речь 3 мин 58 сек

Так, коллеги, все, тишина в зале. Из 45 депутатов присутствуют 33.
Сегодня на заседании присутствуют: Губернатор Иркутской области Игорь 

Иванович Кобзев, главный федеральный инспектор в Иркутской области полно
мочного представителя Президента РФ в СФО Абрусевич Андрей Михайлович, 
заместитель прокурора Иркутской области Бабенко Вячеслав Владимирович (в ре
жиме ВКС), Байкальский межрегиональный природоохранный прокурор Маку- 
шенко Елена Александровна (в режиме ВКС), врио начальника Главного управле
ния Министерства внутренних дел Российской Федерации по Иркутской области 
Корниенко Геннадий Иванович (в режиме ВКС), первый заместитель Губернатора 
- Председатель Правительства Зайцев Константин Борисович, первый заместитель 
Председателя Правительства Иркутской области Ситников Руслан Леонидович, 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области Дмитриев Илья Влади
мирович, начальник Управления Министерства юстиции Российской Федерации 
по Иркутской области Николаев Максим Владимирович (в режиме ВКС), руково
дитель Управления Федеральной налоговой службы по Иркутской области Ша
фран Татьяна Витальевна (в режиме ВКС), председатель Контрольно-счетной па
латы Иркутской области Морохоева Ирина Петровна (в режиме ВКС), Уполномо
ченный по правам человека в Иркутской области Семенова Светлана Николаевна, 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области Афанасьева Татьяна Ви
тальевна (в режиме ВКС), Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области Лабыгин Андрей Николаевич, полномочный представитель Гу- 
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Буянов Роман Викто
рович и исполняющий обязанности... Исполняющий обязанности первого заме
стителя Губернатора Колесов Роман Андреевич, министры Иркутской области, 
председатель Иркутского областного объединения организаций профсоюзов Ко
ротких Александр Александрович. Кворум для работы имеется. 53-я сессия Зако
нодательного Собрания Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. Секретариат 
предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли другие предложения? 
Кто за данный количественный состав, прошу проголосовать.

Избрать секретариат в составе трех человек 
Время: 10:06:23
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:23. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

Персонально: Шпаков Виктор Юрьевич, Белов Александр Сергеевич, 
Шершнев Денис Павлович. Будут ли другие предложения по кандидатурам? Пред
лагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:06:48
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:48. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех человек. Будут 

ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:07:06
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:06. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Персонально: Обухов Анатолий Васильевич, Лобков Артем Валентинович, 

Некипелов Денис Борисович. Будут ли другие предложения по кандидатурам? 
Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:07:28
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:28. Речь 0 мин 23 сек
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Решение принято. Поздравляем счетную комиссию с избранием в количе
стве трех человек, да. Уважаемые коллеги, рабочие органы избраны.

Переходим к рассмотрению проекта повестки.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:5Е Речь 0 мин 7 сек

Проект повестки был рассмотрен на заседании коллеги. Предлагается при
нять проект повестки за основу. Прошу проголосовать.

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:07:58
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:58. Речь 0 мин 24 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

Решение принято.
Повестка... Предложений, замечаний нет? Повестка сессии утверждена.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ СЕСИИ:

1. Проект постановления «О согласовании назначения Колесова Р.А. на должность первого 
заместителя Губернатора Иркутской области».

2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Ир
кутской области Демидовой Г.Г.».

3. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Ир
кутской области Заугольниковой Е.В.».

4. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Ир
кутской области Першиной Т.А.».

5. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области».
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-902 «О размещении нестационарных торговых 

объектов на территории Иркутской области» (первое чтение).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-878 «О внесении изменений в статью 36 Закона 

Иркутской области «О Законодательном Собрании Иркутской области» (первое чтение).
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-943 «О внесении изменений в Закон Иркутской 

области «Об отдельных вопросах защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций при
родного и техногенного характера в Иркутской области» (второе чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-956 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «Об административно-территориальном устройстве Иркутской области» (первое чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-960 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О правовых актах Иркутской области и правотворческой деятельности в Иркутской об
ласти» (первое чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-963 «О внесении изменения в пункт 8 статьи 3 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах социального обслуживания граждан в Иркут
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ской области» (первое чтение).
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-965 «О внесении изменения в пункт 12 части 2 

статьи 2 Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке туризма и турист
ской деятельности в Иркутской области» (первое чтение).

13. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 47435-8 «О про
дуктах жизнедеятельности сельскохозяйственных животных и внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации».

14. Проект постановления «Об отчете временно исполняющего обязанности начальника 
Главного управления Министерства внутренних дел Российской Федерации по Иркутской области 
Корниенко Г.И.».

15. Правительственный час «Об оптимизации сети медицинских учреждений в Иркутской 
области».

16. Проект постановления «Об отчете сенатора Российской Федерации - представителя от 
Законодательного Собрания Иркутской области Брилки С.Ф. за 2021 год».

17. Информация о рассмотрение отчета о реализации программы развития Иркутского 
национального исследовательского технического университета за 2021 год, а также о вкладе уни
верситета в социально-экономическое развитие Иркутской области в рамках реализации програм
мы стратегического академического лидерства «Приоритет-2030».

18. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области».

19. Проект постановления «О составе редакционного совета общественно-политической га
зеты «Областная»».

20. Проект постановления «Об утверждении кандидатур от Законодательного Собрания 
Иркутской области в состав редакционного совета сетевого издания «Официальный интернет- 
портал правовой информации Иркутской области» (www.ogirk.ru)».

21. Информация об исполнении комитетом по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 3-й сессии Законода
тельного Собрания Иркутской области от 13 ноября 2013 года № 3 (без доклада).

ПОВЕСТКА СЕССИИ:

1. Проект постановления «О согласовании назначения Колесова Р.А. на должность первого 
заместителя Губернатора Иркутской области».

2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Ир
кутской области Демидовой Г.Г.».

3. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Ир
кутской области Заугольниковой Е.В.».

4. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Ир
кутской области Першиной Т.А.».

5. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области»
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-902 «О размещении нестационарных торговых 

объектов на территории Иркутской области» (первое чтение).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-878 «О внесении изменений в статью 36 Закона 

Иркутской области «О Законодательном Собрании Иркутской области» (первое чтение).
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-943 «О внесении изменений в Закон Иркутской 

области «Об отдельных вопросах защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций при
родного и техногенного характера в Иркутской области» (второе чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-956 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «Об административно-территориальном устройстве Иркутской области» (первое чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-960 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О правовых актах Иркутской области и правотворческой деятельности в Иркутской об
ласти» (первое чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-963 «О внесении изменения в пункт 8 статьи 3 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах социального обслуживания граждан в Иркут-
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ской области» (первое чтение).
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-965 «О внесении изменения в пункт 12 части 2 

статьи 2 Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке туризма и турист
ской деятельности в Иркутской области» (первое чтение).

13. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 47435-8 «О про
дуктах жизнедеятельности сельскохозяйственных животных и внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации».

14. Проект постановления «Об отчете временно исполняющего обязанности начальника 
Главного управления Министерства внутренних дел Российской Федерации по Иркутской области 
Корниенко Г.И.».

15. Правительственный час «Об оптимизации сети медицинских учреждений в Иркутской 
области».

16. Проект постановления «Об отчете сенатора Российской Федерации - представителя от 
Законодательного Собрания Иркутской области Брилки С.Ф. за 2021 год».

17. Информация о рассмотрение отчета о реализации программы развития Иркутского 
национального исследовательского технического университета за 2021 год, а также о вкладе уни
верситета в социально-экономическое развитие Иркутской области в рамках реализации програм
мы стратегического академического лидерства «Приоритет-2030».

18. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области».

19. Проект постановления «О составе редакционного совета общественно-политической га
зеты «Областная»».

20. Проект постановления «Об утверждении кандидатур от Законодательного Собрания 
Иркутской области в состав редакционного совета сетевого издания «Официальный интернет- 
портал правовой информации Иркутской области» (www.ogirk.ru)».

21. Информация об исполнении комитетом по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 3-й сессии Законода
тельного Собрания Иркутской области от 13 ноября 2013 года № 3 (без доклада).

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ КОЛЕСОВА Р.А. НА 
ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕСТИТЕЛЯ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:22. Речь 0 мин 28 сек

Переходим к вопросу № 1: проект постановления "О согласовании назна
чения Колесова Романа Андреевича на должность первого заместителя Губерна
тора Иркутской области". Уважаемые коллеги, в соответствии со статьей 58 
Устава Иркутской области Губернатором области в Законодательное Собрание 
была внесена кандидатура Колесова Романа Андреевича для согласования назна
чения на должность первого заместителя Губернатора Иркутской области. Слово 
для представления кандидатуры на должность первого заместителя Губернатора 
предоставляется Кобзеву Игорю Ивановича - Губернатору Иркутской области. 
Пожалуйста, Игорь Иванович, вам слово.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:08:50. Речь 3 мин 14 сек

Доброе утро, уважаемые депутаты Законодательного Собрания. Сегодня 
вам предстоит рассмотреть вопрос о согласовании назначения Романа Андрееви
ча Колесова на должность первого заместителя Губернатора Иркутской области. 
С 24 января он исполняет обязанности. Моим решением ему определены основ
ные задачи, связанные с тематикой ЧС, чрезвычайных ситуаций, как я уже гово
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рил на заседаниях наших... взаимоотношений по фракциям. Это важная тема. Она 
такая для многих жителей региона имеет определенные сложности, и с учетом 
того, что Роман Андреевич долгое время был председателем комиссии по чрез
вычайным ситуациям Ярославской области, я думаю, опыт его работы пригодит
ся в этом направлении. Кроме этого, мною были определены координация работы 
и курирование 2 фондов: Фонда обманутых дольщиков и Фонда капитального 
ремонта. Ну и вы знаете, что у нас региональный надзор сегодня в таком периоде 
становления, мы определили ему задачу - координацию работы всего региональ
ного надзора Иркутской области, их 28. Поэтому круг обязанностей у первого за
местителя Губернатора будет обширный.

Если брать биографию, я думаю, более подробно Роман Андреевич скажет 
в своем выступлении, я бы хотел обозначить несколько вопросов, которые я ви
жу, что сегодня и те вопросы управленческого характера, которые будет куриро
вать, они знакомы Роману Андреевичу. Ему не нужно вхождение в должность, и 
мы уже вот вчера на заседании правительственной комиссии под руководством 
вице-премьера Виктории Валерьевны Абрамченко с завтрашнего дня Роман Ан
дреевич выбывает с группой должностных лиц уже по территории нашего регио
на, смотреть и подготовку к пожароопасному периоду, и подготовку к весеннему 
половодью. То есть я уверен, что вот те управленческие решения, которые он бу
дет принимать, конечно, они будут согласованы со мной, но в целом дадут воз
можность на стабильность прохождения этих природных катаклизмов.

Роман Андреевич награжден Благодарностью Президента Российской Фе
дерации, рядом ведомственных наград. Имеет ряд научных работ: и пособия, и 
монографии по военному праву. Уверен, что тот формат работы или тот круг обя
занностей, которые мы ему определили, вместе с Правительством он даст пользу 
в именно решении этих вопросов. Поэтому предлагаю заслушать Романа Андре
евича и уже в вашем таком формате, уже путем вопросов и ответов сформировать 
свою позицию. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:04. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Игорь Иванович.
Слово для выступления предоставляется Колесову Роману Андреевичу. 

Пожалуйста, Роман Андреевич, на трибуну.

КОЛЕСОВ Р.А. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:12:17. Речь 8 мин 13 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемый Игорь Иванович, уважае
мый Александр Викторович. Я коротко расскажу еще раз о своей биографии, о 
том, чем занимался на прошлых местах службы. Закончил военный университет 
Министерства обороны, гражданско-правовая специальность, кандидат юридиче
ских наук. Начинал свою службу в центральном аппарате Министерства оборо
ны, в правовом департаменте, далее некоторое время служил на позиции помощ
ника по правовой работе у одного из заместителей министра обороны. Далее пе
решел в Правительство Москвы, где 4,5 года был начальником юридического 
управления одного из органов исполнительной власти, в департаменте природо
пользования и охраны окружающей среды города Москвы. Весь спектр юридиче
ского сопровождения органа исполнительной власти, начиная от нормотворче
ства, правовой экспертизы, судебно-претензионной работы, судебной работы. 
Далее перешел в Правительство Московской области, где работал на позиции за
местителя министра сельского хозяйства и продовольствия Московской области.
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Отвечал за юридическое сопровождение, за земельно-имущественные отноше
ния, ввод земель сельхозназначения в оборот, предоставление мер государствен
ной поддержки сельхозтоваропроизводителям, взаимодействие с представитель
ным органом, с органами местного самоуправления. И далее перешел в Прави
тельство Ярославской области, где 5, почти 5,5 лет трудился на позиции замести
теля председателя Правительства. Курировал ряд вопросов, начиная от КЧС ре
гиона. Все сезонные риски неоднократно проходил, это и пожароопасный сезон. 
Понятно, что площади, конечно, несопоставимы, но в принципе система подго
товки примерно одна и та же. Затопление, подтопление территорий. На террито
рии региона находятся 3 достаточно крупных водохранилища: Угличское, Ры
бинское, Горьковское, входящие в Волжско-Камский каскад. И всей этой вот ма
хиной необходимо было правильно распоряжаться, правильно регулировать в ин
тересах населения, в интересах водозабора, судоходства, выработки гидроэлек
троэнергии. Это достаточно серьезная работа, которая... которую необходимо 
было координировать. Взрывы бытового газа в многоквартирных домах, эвакуа
ция населения, предоставление мер соцподдержки. Все это неоднократно на 
предыдущей позиции проходил.

Кроме того, курировал ряд органов исполнительной власти: департамент 
образования региона, департамент охраны объектов культурного наследия, иму
щественно-земельных отношений, департамент природопользования, лесного хо
зяйства, административно-техническую инспекцию, вопросы контроля (надзора) 
в регионе. Некоторое время курировал аппарат Правительства и Губернатора 
Ярославской области. Штатно исполнял обязанности председателя Правительства 
в случае его отсутствия.

Вот, собственно, то, чем занимался, те отрасли, в которых имею представ
ление, имею опыт, определенные наработки. В Иркутской области Губернатором 
поручено курировать вопросы КЧС, на особой повестке стоит вопрос пожаро
опасного сезона, более-менее спокойного прохождения. Знаю, что... Уже погру
жаюсь в вопросы, знаю, что существенно увеличено финансирование из феде
рального бюджета, дополнительно выделены деньги из регионального бюджета. 
Активно занимаемся противопожарной подготовкой, подготовкой сил и средств 
нашего лесного хозяйства, как по линии наземной службы, так и авиационной, 
взаимодействия с федеральными структурами, Рослесхозом, авиалесоохраной, 
для того чтобы прикрытие нашей территории было максимально полным. Идет 
усиление группировки, группировки наземной, увеличивается штат лесных по
жарных. Знаю, что есть определенный некомплект, но сейчас вместе с нашими 
коллегами из Правительства работаем над этим вопросом, для того чтобы по зоне 
"юг" к 1 апреля у нас была полная готовность, по "северу" к 15 апреля. Дополни
тельно вводятся 4 новые авиагруппировки, одна лесопожарная станция третьего 
типа. Кардинально сокращена зона мониторинга, зона контроля на 70 %, что поз
воляет активно защищать 19 населенных пунктов, в которых проживает суммар
но 20000 населения. Достаточно серьезные кардинальные такие решения были 
приняты с учетом опыта прошлых лет, и надеемся, что в этом году мы качествен
но подготовимся и качественно войдем в пожароопасный сезон.

Фонд капитального ремонта. Тоже начинаю с этим разбираться. Серьезная 
организация, 14,5 тысяч многоквартирных домов, собираемость 86,57 % на ян
варь 22 года. Вижу, что есть проблематика по остатку, так называемом котле бо
лее 5 миллиардов рублей, из года в год это растет. Есть предложение по увеличе
нию суммы взноса от населения. С этими вопросами сейчас разбираюсь вместе с 
коллегами, вместе с федеральными органами. И надеемся, что вместе с вами, 
уважаемые коллеги, мы здесь определенную тактику и стратегию выработаем с 
учетом интересов нашего населения.

Фонд защиты прав граждан - участников долевого строительства также 
поручено Игорем Ивановичем курировать. 7 застройщиков, 17 адресов много
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квартирных домов. По ряду из них я уже проехался, посмотрел. Есть объекты, 
которые являются, так сказать, угрожаемыми, которые могут свалиться в эти 
проблемные объекты. По каждому из них вырабатываем отдельную дорожную 
карту, определяю QPI нашему фонду обманутых дольщиков, для того чтобы при
дать определенную динамику и выполнить поручение Президента по закрытию 
этой проблемы к концу 23 года.

Контроль (надзор). На прошлой службе также этим вопросом занимался. 
28 видов регионального надзора. В прошлом году утверждено также 116 положе
ний о муниципальном контроле (надзоре). Наблюдал реформу контрольной 
(надзорной) деятельности достаточно давно. Знаю, понимаю, что это такое, и 
надеюсь, что здесь мы постараемся выстроить достаточно прозрачную понятную 
систему контроля (надзора) в регионе по региональным органам в первую оче
редь, для того чтобы это также вносило свой вклад в инвестиционную привлека
тельность региона и не было таким серьезным давлением на бизнес и вместе с 
тем профил актировало правонарушения.

Если вкратце, уважаемые коллеги. Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:30. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Роман Андреевич. Пожалуйста, коллеги, вопросы. Пожалуйста, 
вопрос Дикусаровой Натальи Игоревны.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 10:20:36. Речь 1 мин 19 сек

Доброго дня. (Я тут , я тут).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Сначала... Извините, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Да-да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да-да. Евгений Викторович, сначала задаются вопросы, потом выступле

ния. У вас была кнопка другая. Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Разрешите, я сразу о конкретике. Мы обсуждали на встрече с руковод

ством Заксобрания, то есть я какие-то вопросы там о планах и так далее имела 
возможность задать. Я бы сегодня хотела обозначить проблему, которая, на мой 
взгляд, важна для обсуждения, тем более, что сегодня услышали исчерпывающий 
перечень ваших вопросов. У нас в Тайшетском районе в городе Тайшете есть ру
чей Крутенький, и там очень давно стоит вопрос о загрязнении его креозотом. 
Очень долго занимаемся этим вопросом, не можем как бы решить этот вопрос. Не 
можем найти... не можем найти эффективное решение вопроса. Вот услышала, 
что вы будете заниматься вопросами ЧС и так далее. Просьба большая взять вот 
на особый контроль этот вопрос, обратить внимание, возможно, на КЧС обсудить 
этот вопрос, если вы в ближайшее время будете готовить такое заседание. Очень 
бы хотелось, чтобы вот, действительно, такой эффективный вопрос для его эф
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фективного решения вами был взят под контроль. Да, нет. Ну, тут как бы вот уже 
ваш вопрос. Как вы планируете такими темами заниматься и насколько здесь бу
дет налажено общение с нами, с территориями?

КОЛЕСОВ Р.А. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:21:55. Речь 0 мин 47 сек

Услышал вопрос. На самом деле уже не первую проблему слышу такую 
экологическую, и про этот ручей, и про сжигалку медотходов, которая находится 
рядом с населенными пунктами. Готов этими темами активно заниматься, тем бо
лее, еще раз повторюсь, часть биографии достаточно плотно связана с вопросами 
экологии, экологического надзора. Готов включаться в эту работу. Может, не на 
этом КЧС, ну, чтобы немножко погрузиться в проблематику, потому что хотел 
бы, честно говоря, видеть всю картину по региону, не только по этому ручью и 
вот про эту сжигалку, о которой уже сказал. Готов активно заниматься, разбирать 
вместе с вами, вместе с надзорными органами, как нашими, так и федеральными, 
и вырабатывать какие-то решения по этому поводу.

Я так понимаю, что это региональный контроль (надзор), да, вот этот объ
ект? (Не слышно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:42. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, Вакуров Евгений Викторович, ваш вопрос.

ВАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:22:49. Речь 3 мин 11 сек

Добрый день, Игорь Иванович, уважаемые представители исполнительной 
и законодательной власти, Александр Викторович. Роман Андреевич, хорошо, 
что вы пришли, видно, что вот это военно-патриотическое воспитание, да, то есть 
оно, я думаю, даст свои... юридическое то есть образование у вас, это хорошо 
все. Но вот я как руководитель Ассоциации лесозаготовителей и лесоэкспортеров 
Иркутской области и погружен в эту проблему не менее 20 лет, в эту работу, да, 
могу, скажем, вам озадачить несколько вопросов, на которые нужно обратить 
внимание. Конечно, благодаря Игорю Ивановичу, то есть, вводятся там быстро 
касамо положения МЧС, когда выставляются посты, но круглогодичных постов 
нет. То есть, я считаю, что... И руководители Ассоциации, и лесозаготовители 
считают, что нужно на законодательном уровне добиться того, чтобы посты у 
арендаторов были, то есть... На Государственной Думе, то есть, прорешаны эти 
вопросы, чтобы были круглогодичные посты. И мы, конечно, вводим эти опера
тивные инструкции, когда, то есть, нужно... Когда мы не можем людям сделать 
ограниченный доступ населения, когда люди собирают грибы, ягоды, орехи, но я 
считаю, что в этот момент должны выдаваться инструкции по розжигу, по туше
нию пожаров, должны фиксироваться номера машин, которые заезжают, выез
жают, то есть, в лес. Тогда люди к этому начинают более ответственно как бы от
носиться. Это раз.

Второе. Как бы вот у нас уже не выполняются 3 года санитарно
оздоровительные мероприятия в Иркутской области. На границе Красноярского 
края из 60 гектаров погибло 6 миллионов гектаров, более 100 миллиардов убыт
ков, эти моменты умалчиваются. У нас Байкальск, Жигалово, другие районы 5 
лет не плодоносит кедр, а деревья умирают. Если раньше все это сваливали на 
лесников, то на сегодняшний день 3 года не проводятся санитарно
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оздоровительные мероприятия. В Байкальске больше миллиона кубов кедра, ко
торый от водянки, то есть, как бы, да... то есть его считается заражение водянкой, 
на самом деле мы изучили, то есть, вот Игорь Иванович говорит, что нужно все
гда подходить с этим вопросом в плане, скажем, науки изучать эти моменты. Мы 
изучили, что этот лес, он не является, скажем, очагом для дальнейшего, и мы ду
маем, как в Байкальске построить современный город деревянный, да, там или 
по-новому, скажем, проекту. Этот кедр можно использовать, он всего находится в 
нескольких километрах, получается, от Байкальска. То есть можно из него стро
ить бани, он заряжает 3 года энергией, дома. Просто нужно на это обратить вни
мание. Не тратить кучу миллионов там денег, чтобы его изрубить в щепу и делать 
пеллеты, непонятно, кому они потом будут нужны там на том районе по логисти
ке. А нужно именно правильно обратить фокус внимания на использование дре
весины.

Второе. Как бы мы не привлекаем на сегодняшний день казаков, хотя это 
движение, то есть... Президент Владимир Владимирович, да, оказывает сейчас 
особое внимание на казачество, а мы не привлекаем. То есть не казаков, казаков... 
Мы были на бюджете, выделено всего 2 миллиона рублей денег на проведение 
всех мероприятий. В России на движение, получается, на сегодняшний день экс
тремизма выделяется 700 миллиардов денег, не осваивается 7. Я считаю, что вот 
этих ребят можно привлечь как бы на эти мероприятия по охране, защите и вос
производству лесов. Спасибо.

КОЛЕСОВ Р.А. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:26:00. Речь 1 мин 40 сек

Коротко прокомментирую. Насчет каких-то постов у лесоарендаторов в 
случае пожароопасного сезона, ввода особого противопожарного режима. Всегда 
тонкий вопрос с посещением населения в этот период, это летний период, грибы, 
ягоды... (Не слышно). A-а? (Не слышно). Это я понимаю все. Тоже неоднократно 
эту историю проходил у себя в регионе, всегда социальное напряжение, да, что 
закрыли лес и не пускаете нас на исконные территории. Давайте вместе подума
ем. Готов эту тему обсуждать, предлагать какие-то меры по изменению феде
рального законодательства, с Россельхозом, извиняюсь, с Рослесхозом плотное 
взаимодействие с руководством, давайте попробуем посмотреть, что можно из
менить и... Если есть необходимость что-то изменять, хотя, наверное, в Лесном 
кодексе очень много чего надо менять, да. Готов с вами эту тему плотно обсуж
дать.

Насчет казаков полностью согласен. На мой взгляд, эту историю необхо
димо поднимать и не только для вопросов лесоохраны, но и правопорядка, вды
хать новую жизнь совершенно точно, на мой взгляд, необходимо. Тоже готов с 
вами эту тему обсуждать.

Насчет болезней тех или иных лесных насаждений, кедра там, или жучок- 
короед и все остальное - тоже готов активно в эту тему погружаться, вместе с ва
ми ее смотреть, что можно сделать. Готов разумно, внятно к этой теме подходить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста...

КОЛЕСОВ Р.А.
Если есть предложения по этому...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:40. Речь 0 мин 3 сек
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СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 10:27:42. Речь 0 мин 32 сек

Роман Андреевич, я здесь. Тема обманутых дольщиков для Иркутской об
ласти актуальна.

КОЛЕСОВ Р.А.
Не только для Иркутской области.

СИНЦОВА И.А.
И хорошо, что вы уже погружены в эту тему, назвали статистику, более 

того, определили группу риска. Скажите, пожалуйста, вот на ваш взгляд, по
скольку она вам хорошо знакома, на ваш взгляд, федеральное регулирование это
го вопроса, оно достаточно?

КОЛЕСОВ Р.А. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:28:14. Речь 2 мин 12 сек

Я считаю, что большое дело было сделано, когда была признана эта про
блема, да. В свое время федеральное законодательство допускало такой вот, гру
бо, может быть, скажу, бесконтрольное долевое участие, когда была возможность 
строить дом, привлекать средства населения по договорам долевого участия, по
том исчезать, испаряться, да, обрубать концы, и население находится в такой си
туации, с одной стороны, казалось бы, вы сами пошли туда и вложились в эту ис
торию, но, на мой взгляд, исходя из того, что федеральное законодательство в 
этом плане было, мягко говоря, с изъянами, было принято решение о формирова
нии фонда федерального обманутых дольщиков, который трансформировался в 
Фонд развития территорий. Уже здесь огромный прогресс, потому что ввелись 
дополнительные нормы, дополнительные правила, которые позволяют хотя бы 
сертификатами закрывать эту проблему и отпускать людей с миром. Уже огром
ная эта польза. Есть жесткая задача к 23 году, к концу 23 года закончить эту тему. 
На мой взгляд, на текущий момент федерального регулирования с учетом созда
ния этого нового фонда, федерального фонда, на мой взгляд, достаточно. Если 
что-то будет возникать в нашей юридической практике, давайте тоже обсуждать, 
готовы выносить это на федеральное регулирование. Но, еще раз говорю, на мой 
взгляд, надо нам сейчас самим здесь активно работать по расшивке каждого про
блемного объекта. (Непонятно) садился, разбирался вместе с юристами, видим, 
куда двигаться. Включать либо механизм поддержки федерального фонда, разда
вая сертификаты, что не всегда населением положительно воспринимается, пото
му что они вроде уже сроднились с этим домом, да, хотят его здесь достроить и 
здесь уже наконец-то жить. Но с другой стороны, бывает столько проблем по 
этому дому... И строительная готовность минимальная, и технологических нару
шений куча, что этот дом вести там гораздо затратнее, чем просто его снести или 
что-то там с ним еще сделать и передать в федеральную казну. Будем по каждому 
объекту разбираться. Если вот эта тема интересует, готов вовлекать в эту орбиту.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:26. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Синцова Ирина Александровна.
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ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:30:28. Речь 1 мин 31 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Роман Андреевич, Иркутская область 
очень часто звучит в федеральной повестке по вопросам, связанным с экологией. 
Это наши две большие проблемы: город Байкальск, город Усолье-Сибирское, две 
больших промышленных площадки, которые представляют угрозу экологии и 
озера Байкал, и жителям Иркутской области, не только города Усолье-Сибирское. 
Были неоднократные разливы нефти в реку Ангару. Есть вопросы по загрязнению 
воздуха. Есть опасность попадания в Байкал вредных химических веществ, вы 
знаете то, что связано с городом Байкальском. Также неоднократно на федераль
ном уровне звучат темы по чистому воздуху: город Братск. Это также наша 
большая проблема. Вот не так давно были выбросы, то есть большой обществен
ный резонанс в городе Братске вызвали те проблемы, связанные с загрязнением 
окружающей среды. Работает программа. Помимо Братска у нас есть еще ряд го
родов, которые тоже планируем, что они войдут в проект "Чистый воздух". По
этому вы в своей работе этим вот вопросам будете уделять внимание? То есть, 
как видите дальнейшее развитие, что ли, событий, и ваша роль и ваше участие в 
этом процессе? Спасибо.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:31:58. Речь 5 мин 7 сек

Ну, мы определили Роману Андреевичу круг вопросов, потому что у нас 
же и в Правительстве за это отвечает Георгий Георгиевич Кузьмин. Поэтому в 
рамках координации, в рамках комиссии по чрезвычайной ситуации - да. Все 
остальное у нас персональная ответственность. И то, что сегодня вы как бы обо
значили проблему, конечно, они не одного дня решения, мы сроки, которые 
определил Президент, 24 год, к этому идем. Я думаю, в этом году кардинально 
все поменяется. Выходят коллеги из экспертизы, и дальше уже будем принимать.

Все, что касается города Братска. Да, сегодня мы, в общем-то, обозначили 
свою позицию по всем вопросам, в том числе и по приобретению общественного 
транспорта. Сегодня вы знаете, мы сделали заявку на общественный транспорт. 
Здесь мы работаем с муниципалитетом в четком таком формате. Здесь же мы ра
ботаем и с федеральным Министерством природных ресурсов. Вчера я вот с 
Александром Александровичем Козловым общался, они поддерживают нас в том, 
чтобы и в этом году выделить... И вопросы сейчас догазификации Братска. Еще 
раз, не газификации, а догазификации, это другая... Это поручение Президента, 
мы входим в другую программу, это отдельная история.

Ну, и третье. Конечно, мы включили дополнительно еще ряд городов, ко
торые с 24 года хотели, чтобы они вошли в национальный проект "Чистый воз
дух" со своими там дополнительными финансовыми обязательствами со стороны 
федерального центра, региональными обязательствами и муниципалитеты. Если 
это произойдет, конечно, это будет серьезный шаг такой в восстановление, стаби
лизацию экологической обстановки.

И второе. Мы как никто другой заинтересованы, чтобы максимальное ко
личество городов было включено в это. Вы, наверное, присутствовали на нашем 
совместном совещании. Если это нужно рассмотреть на заседании Законодатель
ного Собрания, мы готовы представить. Но сегодня, пока это идет согласование, 
как только финальная часть будет, я думаю, это было бы... Ну, понятно всем, и

Пожалуйста, Габов Роман Федорович.
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для муниципальных образований, и для жителей, для нас, что если это действи
тельно решение утвердится, это должно ... Мы, по крайней мере, рассматриваем 
этот вопрос на стратегической сессии под руководством Председателя Прави
тельства Российской Федерации, где ряд субъектов Сибирского федерального 
округа будут докладывать, в том числе и я. И конечно, для меня это... и для нас 
всех это будет такой серьезный скачок с точки зрения финансовой поддержки 
также. И тех решений, задач, которые будут сформированы и региональным цен
тром, и федеральными министерствами, ну, и нами, жителями, которые в целом 
поймут, что будет дальше.

Я бы не хотел сегодня вот отвлекать. Роман Андреевич, вот у него сегодня 
серьезная задача - это подготовка пожароопасного периода, подготовка к весен
нему половодью. Вот я еще раз повторю, что с завтрашнего дня он уже выезжает 
на территории, будет встречаться, там ряд вопросов такого и технического, и ор
ганизационного характера, то есть мы увеличили количество должностей. Нам 
понимать надо, что не просто так работать, допустим, парашютно-десантной, по
жарной там группе лесной министерства лесного комплекса, потому что есть 
определенные критерии отбора: и психологический, и состояние здоровья, и под
готовки профессиональной, поэтому я бы вот хотел коллег попросить вот, вот на 
эти моменты он должен скоординировать, вывести на ту финишную прямую, то 
есть мы финансирование увеличили, и за счет федерального центра у нас суще
ственное финансирование. Мы не уменьшили благодаря вот нашей совместной 
работе, наше по многим вопросам увеличили. Теперь нужно вот навести здесь... 
Досформировать, навести порядок в пожароопасном сезоне: и зону ответственно
сти, и зону реагирования, и зону контроля. Вот я бы так сегодня всех коллег 
настроил все-таки. Вот тематика есть, пусть работает по этой... А дальше в конце 
года подведем итоги, и если мы поймем, что все (непонятно), конечно, спектр 
расширим. Потенциал есть. Роман Андреевич, он же скромный человек. Не ска
зал, что он с отличием закончил военный вуз, он не сказал, что он кандидат юри
дических наук, не сказал, что участвовал во многих ЧС-ках. Просто вот в этих 
моментах, я думаю, скромность здесь, может быть, украшает человека, но я еще 
раз настраиваю на эти вопросы, которые будет курировать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:05. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, Вакуров Евгений Викторович, ваш 
вопрос.

ВАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:37:06. Речь 1 мин 18 сек

Роман Андреевич, я упустил один вопрос. Вот в Якутии, то есть было там 
300 тысяч гектаров пожаров, порядка 7 миллионов кубов леса сгорело. Ни одного 
лесника там не было, ни одного арендатора там не было. То есть мы проводили 
внутреннее служебное как бы свое расследование, то есть Ассоциация и вообще 
специалисты. То есть прошу вас обратить особое внимание на линейные объекты. 
Вот сейчас вы поедите с проверками. Я считаю, что нужно обратить внимание на 
технику безопасности, привлечь министерство лесного комплекса, может быть, 
каких-то других дополнительных специалистов. Я думаю, что вам виднее, потому 
что вы юридически подкованы и с военной подготовкой. Просто так, я думаю, вас 
бы сюда не поставили, в наш сложный регион. Поэтому МТЛБ машины, которые 
нарезают просеки через 300 м, то есть у старых моделей нет пламегасителей. То 
есть и искра, скажем, благодаря этой искре возникают пожары. То есть, поэтому
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хотелось бы при этом сезоне как бы обратить на это особое внимание. Я думаю, 
мы бы на 50 % просто эти вопросы бы локализовали на месте. Мы готовы в этом 
плане предоставить информацию, которая у нас есть, и всячески оказывать со
действие. Поэтому я вас поддержу и проголосую за вас, но хотелось бы нормаль
ной работы и взаимопонимания в контакте между собой.

КОЛЕСОВ Р.А. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:38:24. Речь 0 мин 45 сек

Спасибо. Если есть наработки, предложения, просьба поделиться, с удо
вольствием посмотрим. Насчет линейных объектов, понимаю, что это тоже до
статочно серьезная угроза, начиная от расчистки территорий вдоль ЛЭПа. Такое 
поручение уже нашим коллегам территориальным лесничествам дано. Понимаю, 
что это такое, видел в том регионе, где ранее трудился. Выходишь на линию, а 
она вся заросла уже, нет проблемы лесу перекинуться с территории на террито
рию. Будем активно этим заниматься, вижу эту проблему, знаю, проходил через 
нее. Давайте обмениваться мнением с удовольствием.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Роман Андреевич. Вопросов больше нет. Тогда присаживайтесь, 

пожалуйста. Переходим к выступлениям.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:09. Речь 0 мин 2 сек

Тютрин Дмитрий Геннадьевич, пожалуйста, вам слово.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области и 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:39:11. Речь 0 мин 55 сек

Добрый день Игорь Иванович, уважаемые коллеги. Вчера состоялось засе
дание фракции ЛДПР. Многие вопросы с Романом Андреевичем обсудили. Надо 
сказать, хорошо вникает, ориентируется, и по итогам заседания фракции принято 
решение данную кандидатуру поддержать. Но хотелось бы отметить одно из 
важнейших направлений, которые, Игорь Иванович, вы закрепили за Романом 
Андреевичем, - это обманутые дольщики. Это большая, большая проблема для 
многих наших граждан. 17 объектов, и один из них как раз расположен в городе 
Ангарске, микрорайон 32, дом № 2. Вопрос висит давно, и динамика очень сла
бая. Роман Андреевич, еще раз к вам обращаюсь, мы ждем от вас, ну, можно так 
сказать, «дорожную карту» по решению данного вопроса и активизации решения 
этой проблемы. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:06. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Пожалуйста, Кудрявцева Галина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:40:07. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Роман Андреевич, на нашей с вами пер
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вой встрече я пригласила вас на чемпионат "Молодые профессионалы". И хочу 
сказать, что Роман Андреевич дал слово, что прибудет. Несмотря на плотный 
график, Роман Андреевич побывал на нашей площадке, и была очень хорошая, 
так скажем, встреча, потому что есть у вас определенный опыт, и вот, как человек 
военный, даете слово и его исполняете. Это очень высокий показатель, поэтому я 
буду поддерживать вас и надеюсь на дальнейшую работу. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:45. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Алдаров Кузьма Романович, ваше выступление.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:40:48. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо, Александр Викторович. Фракция партии "Единая Россия" рас
смотрела вопрос о согласовании назначения, поэтому заданы были вопросы, от
веты получены. Фракция единогласно поддерживает утверждение данной канди
датуры. Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:05. Речь 1 мин 12 сек

Пожалуйста, коллеги, еще выступления? Так, выступлений больше нет. 
Уважаемые коллеги, согласно Регламенту Законодательного Собрания решение 
Законодательного Собрания о согласовании кандидатуры для назначения первого 
заместителя Губернатора Иркутской области принимается тайным голосованием 
от установленного... большинством голосов от установленного числа депутатов 
Законодательного Собрания и оформляется постановлением Законодательного 
Собрания.

Прошу счетную комиссию собраться в кабинете № 516 для проведения 
первого заседания, избрать председателя и секретаря комиссии, предложить фор
му и содержание бюллетеня для тайного голосования для утверждения Законода
тельным Собранием и установить порядок проведения тайного голосования. По
жалуйста, коллеги, прошу... Собрались, да? Тогда, пожалуйста, председателя на 
трибуну, и голосуем первый протокол. Пожалуйста, Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:42:17. Речь 2 мин 28 сек

Уважаемые депутаты, уважаемый Губернатор Иркутской области, гости 
нашего заседания, заслушайте протокол № 1 заседания счетной комиссии от 16 
февраля этого года.

Присутствовали: депутаты Обухов Анатолий Васильевич, Лобков Артем 
Валентинович, Некипелов Денис Борисович.

Слушали: об избрании председателя счетной комиссии, об избрании сек
ретаря счетной комиссии.

Решили: председателем счетной комиссии избрать Обухова, секретарем 
комиссии избрать Лобкова.

Протокол № 2.
Слушали: о форме и содержании бюллетеня для тайного голосования по
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вопросу о согласовании назначения Колесова Романа Андреевича на должность 
первого заместителя Губернатора Иркутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской области 
утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного голосования (прилагается) 
и предложить провести видеофиксацию процесса вскрытия урны и подсчета го
лосов.

Форма бюллетеня для тайного голосования. Краткий текст: о согласовании 
назначения Колесова Романа Андреевича на должность первого заместителя Гу- 
бернатора Иркутской области. И три варианта голосования: "За, "Против, "Воз
держался".

Уважаемые депутаты, порядок проведения тайного голосования следую
щий.

НОСЕНКО О.Н.
Подождите, все сразу же не надо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, что вы молодого председателя счетной комиссии перебиваете. Пожа

луйста, Анатолий Васильевич. Мы потом все проголосуем.

НОСЕНКО О.Н.
Да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Конечно. Пожалуйста.

ОБУХОВ А.В.
Первое. В фойе зала заседаний вам необходимо получить у членов счетной 

комиссии бюллетень для тайного голосования, за который расписываются в соот
ветствующем списке депутаты по одномандатным избирательным округам и де
путаты по единому избирательному округу, по списку партий.

Второе. Затем пройти в кабинку для голосования для заполнения бюллете
ня.

Третье. В бюллетене депутат Законодательного Собрания ставит знак в 
пустом квадратике, расположенный справа от строчки "За", или "Против", или 
"Воздержался". Заполненный бюллетень опустить в ящик для голосования. Депу
татов, прошедших процедуру голосования, прошу покинуть зону проведения го
лосования, дав возможность другим депутатам проголосовать. На время проведе
ния тайного голосования в фойе не должно быть посторонних лиц. Урна для 
бюллетеней должна стоять рядом с кабинками для тайного голосования. Прого
лосовавший депутат сразу проходит в зал заседаний Законодательного Собрания 
Иркутской области.

Так, я только нарушил процедуру, как я понял.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Анатолий Васильевич, все прекрасно. Вы закончили?

ОБУХОВ А.В.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:45. Речь 0 мин 13 сек
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Все отлично. Уважаемые коллеги, голосуем протокол № 1 по выборам 
председателя и секретаря счетной комиссии. Протокол был озвучен. Кто за то, 
чтобы утвердить протокол для голосования? Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Утвердить протокол №1 
ЛИ: Время: 10:44:58
(п. 1/6) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:58. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято.
Кто за то, чтобы утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного 

голосования? Это утверждение протокола № 2. Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Утвердить протокол №2 
ЛИ: Время: 10:45:20
(п.1/7) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:20. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. Председатель счетной комиссии уже ознакомил депута
тов с порядком проведения тайного голосования. Поэтому прошу депутатов 
пройти в фойе, где установлены кабины для тайного голосования. Приглашенных 
и участников прошу оставаться в зале. Перерыв на 10 минут.

Часть 2 заседания. Дата: 16.02.2022 Время: 10:53:31 -  11:35:07

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 34
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А. А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями Законодательно
го Собрания Иркутской области
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6. Белов А.С.

7. Ведерников А.В.
8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.
13. Качин А.С.
14. Кондрашов В.И.
15. Красноштанов А.Н
16. Крывовязый И.В.

17. Кудрявцева Г.Ф.
18. Курбайлов М.М.
19. Лобков А.В.

20. Маслов А.С.
21. Некипелов Д.Б.
22. Носенко О.Н.
23. Обухов А.В.
24. Перетолчин В.В.

25. Побойкин В.Л.

26. Попов О.Н.
27. Сагдеев Т.Р.

28. Сарсенбаев Е.С.
29. Синцова И.А.

30. Труфанов Н.С.

31. Хайдуков В.В.

32. Шевченко С.П.

33. Шершнев Д.П.
34. Шпаков В.Ю.

заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 11
1. Бренюк С.А.
2. Левченко А.С.
3. Любенков Е.А.

4. Петрук С.М.
5. Романов А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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6. Сумароков И.А.
7. Сумароков П.И.
8. Терентьев А.Н.

9. Тютрин Д.Г.

10. Франтенко С.С.

11. Чекотова Н.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 12
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Дмитриев И.В.
5. Зайцев К.Б.

6. Калинин А.М.

7. Кобзев И.И.
8. Колесов Р.А.
9. Лабыгин А.Н.

10. Ленынина И.В.
11. Семенова С.Н.
12. Ситников Р.Л.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полно
мочного представителя Президента РФ в СФО
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Председатель Пра
вительства Иркутской области
первый заместитель Байкальского межрегионального природоохранного 
прокурора
Губернатор Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области
Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области
первый заместитель Председателя Правительства Иркутской области

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННОСТЕЙ МИ
РОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДЕМИДОВОЙ Г .Г.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:08. Речь 0 мин 13 сек

Так, уважаемые коллеги, пока работает счетная комиссия, продолжаем 
рассмотрение вопросов по повестке.

Вопрос № 2: проект постановления "О привлечении к исполнению обя
занностей мирового судьи Иркутской области Демидовой Галины Геннадьевны". 
Пожалуйста, докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - председатель 
комитета по законодательству о государственном строительстве области и мест
ном самоуправлении. Судьи присутствуют в режиме ВКС.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:54:21. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета было рассмотрено представ
ление председателя Иркутского областного суда о привлечении к исполнению 
обязанностей мирового судьи Иркутской области. Решение комитета: рекомен
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довать Законодательному Собранию Иркутской области привлечь к исполнению 
обязанностей мирового судьи судебного участка № 94 города Усолье-Сибирское 
и Усольского района Иркутской области в связи с наличием вакансии по долж
ности мирового судьи сроком до одного года Демидову Галину Геннадьевну - 
судью Усольского городского суда Иркутской области, пребывающую в почет
ной отставке. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:00. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к Галине Геннадьевне. Вопросов нет. Выступле
ния? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области Де- 
ЛИ: мидову Г. Г.
(и.2/8) Время: 10:55:04

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:05. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННОСТЕЙ 
МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗАУГОЛЬНИКОВОЙ Е.В.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:20. Речь 0 мин 6 сек

Вопрос № 3: проект постановления "О привлечении к исполнению обя
занностей мирового судьи Иркутской области Заугольниковой Елены Васильев
ны". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:55:26. Речь 0 мин 35 сек

На заседании комитета было рассмотрено представление председателя 
Иркутского областного суда о привлечении к исполнению обязанностей мирово
го судьи Иркутской области. Решение комитета: рекомендовать Законодатель
ному Собранию Иркутской области привлечь к исполнению обязанностей миро
вого судьи судебного участка № 50 Падунского и Правобережного округов го
рода Братска Иркутской области в связи с наличием вакансии по должности ми
рового судьи сроком до одного года Заугольникову Елену Васильевну - мирово
го судью судебного участка № 44 Центрального округа города Братска Иркут
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ской области, пребывающую в почетной отставке. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:01. Речь 0 мин 5 сек 

Пожалуйста, вопросы к Елене Васильевне. Выступления? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области За- 
ЛИ: угольникову Е.В.
(п.3/9) Время: 10:56:06

Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:06. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННОСТЕЙ 
МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРШИНОЙ Т.А.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:21. Речь 0 мин 6 сек

Вопрос № 4: проект постановления "О привлечении к исполнению обя
занностей мирового судьи Иркутской области Першиной Татьяны Антоновны". 
Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:56:27. Речь 0 мин 34 сек

На заседании комитета было рассмотрено представление председателя 
Иркутского областного суда о привлечении к исполнению обязанностей мирово
го судьи Иркутской области. Решение комитета: рекомендовать Законодатель
ному Собранию Иркутской области привлечь к исполнению обязанностей миро
вого судьи судебного участка № 59 города Зимы и Зиминского района Иркут
ской области в связи с наличием вакансии по должности мирового судьи сроком 
до одного года Першину Татьяну Антоновну - мирового судью судебного участ
ка № 83 города Саянска Иркутской области, пребывающую в почетной отставке. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:01. Речь 0 мин 7 сек
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Пожалуйста, вопросы к Татьяне Антоновне. Выступления? Голосуем.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/10)

Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области Пер
шину Т.А.
Время: 10:57:09
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:09. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/11)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:27. Речь 0 мин 2 сек

Вопрос № 5: проект постановления "О назначении на должности мировых 
судей Иркутской области". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:57:29. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрено представление 
председателя Иркутского областного суда о назначении на должности мировых 
судей Иркутской области.

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на долж
ность мирового судьи Иркутской области впервые на срок полномочий три года 
Абрамову Анну Анатольевну (судебный участок № 29 города Ангарска и Ангар
ского района Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:56. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к Анне Анатольевне. Выступления? Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Абрамову А.А. 
Время: 10:58:01
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
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За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/12)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:01. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:58:17. Речь 0 мин 17 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской области 
назначить на должность мирового судьи Иркутской области впервые на срок 
полномочий три года Глухову Марию Александровну (судебный участок № 82 
города Саянска Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:35. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы к Марине Александровне. Выступления? Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Глухову М.А.
Время: 10:58:38
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:38. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:58:52. Речь 0 мин 15 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на долж
ность мирового судьи Иркутской области впервые на срок полномочий три года 
Романову Светлану Владимировну (судебный участок № 60 города Зимы и Зи- 
минского района Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:07. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к Светлане Владимировне. Выступления? Голосуем.
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ГОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Романову С.В.
ЛИ: Время: 10:59:15
(п.5/13) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:15. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:59:30. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на долж
ность мирового судьи Иркутской области повторно без ограничения срока пол
номочий Турусову Елену Львовну (судебный участок № 32 города Ангарска и 
Ангарского района Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:46. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Елене Львовне. Выступления? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Турусову Е.Л.
ЛИ: Время: 10:59:52
(п.5/14) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:52. Речь 1 мин 2 сек 

Решение принято.
Уважаемые судьи, мы поздравляем вас с назначением и выражаем уве

ренность, что справедливость и компетентность - эти два качества, которые все
гда будут присутствовать в вашей работе. Еще раз поздравляем с назначением. 
Редко когда мировым судьям выпадает честь быть назначенным в присутствии 
Губернатора Иркутской области, поэтому поздравляем вас. (Аплодисменты).

Пожалуйста, председателя счетной комиссии прошу огласить результаты.

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ КОЛЕСОВА Р.А. НА 
ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕСТИТЕЛЯ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 1/15)

ВЫСТУПИЛИ:

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:01:11. Речь 0 мин 45 сек

Протокол № 3 заседания счетной комиссии.
Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу о согласовании 

назначения Колесова Романа Андреевича на должность первого заместителя Гу- 
бернатора Иркутской области.

Изготовлено бюллетеней - 45, выдано бюллетеней - 35, при подсчете об
наружено бюллетеней - 35, недействительных - 0.

Голосовали: "За" - 28, "Против" - 5, "Воздержался" - 2.
По результатам тайного голосования Колесов Роман Андреевич согласо

ван на должность первого заместителя Губернатора Иркутской области.
Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской области 

утвердить результаты тайного голосования по вопросу о согласовании назначе
ния Колесова Романа Андреевича на должность первого заместителя Г убернато
ра Иркутской области. И подписи всех членов комиссии имеются.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:56. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Анатолий Васильевич. Уважаемые коллеги, ставлю на голосо
вание вопрос об утверждении протокола № 3 о результатах тайного голосования 
по вопросу о согласовании назначения Колесова Романа Андреевича на долж
ность первого заместителя Губернатора Иркутской области. Прошу проголосо
вать.

Утвердить протокол № 3 
Время: 11:02:11
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:11. Речь 0 мин 52 сек

Решение принято. Результаты тайного голосования утверждены. По ре
зультатам тайного голосования Колесов Роман Андреевич согласован к назначе
нию на должность первого заместителя Губернатора Иркутской области.

Роман Андреевич, позвольте вас от имени депутатов поздравить с этим 
согласованием. Мы уверены, что вся ваша работа будет способствовать разви
тию нашего региона. Успехов вам в работе. Поздравляем вас. (Аплодисменты).

Игорь Иванович, мы дальше будем продолжать по повестке, если есть 
что-то сказать, мы...

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:03:04. Речь 1 мин 1 сек

Я хотел поблагодарить за совместную такую позицию правильную, кон
структивную. Считаю, что это и аванс, с одной стороны, потому что вы человека
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не знаете, (непонятно) в течение года мы внимательно еще раз соберемся и по 
фракциям, и отдельно здесь, и в конце года заслушаем те направления работы, 
которые определили. Это первое. И второе. Пользуясь случаем, как бы понимаю, 
что график напряженный, и прошу вот в данном вопросе... Я посмотрел всю по
вестку, здесь будут присутствовать и члены Правительства, и на Парламентском 
часе есть ряд таких важных вопросов, поэтому в диалоге будем дальше форми
ровать все те решения, которые мы с вами будем вместе обсуждать. Спасибо за 
работу. (Непонятно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И.
Вы продолжайте, я уже по своему плану. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:05. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо. Спасибо за участие.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-902 «О РАЗМЕЩЕНИИ НЕСТАЦИО
НАРНЫХ ТОРГОВЫХ ОБЪЕКТОВ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:21. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, продолжаем. Переходим к вопросу № 6: проект за
кона «О размещении нестационарных торговых объектов на территории Иркут
ской области» (законодательная инициатива Уполномоченного по защите прав 
предпринимателей в Иркутской области). Слово для доклада предоставляется 
Лабыгину Андрею Николаевичу - Уполномоченному по защите прав предпри
нимателей в Иркутской области. Пожалуйста, Андрей Николаевич, на трибуну.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 11:04:32. Речь 8 мин 42 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, приглашенные, 
отсутствие единого правового регулирования размещения НТО на территории 
региона препятствует развитию малого и среднего торгового предприниматель
ства в Иркутской области, создает риски и ограничение конкуренции и не спо
собствует качественному и доступному обеспечению населения услугами тор
говли.

Между тем развитие сферы малоформатной торговли имеет важное зна
чение для экономики региона, так как обеспечивает занятость граждан, шаговую 
доступность в обеспечении населения продуктами первой необходимости, рас
ширение каналов сбыта продукции отечественных товаропроизводителей, что 
последнее время подчеркивается на разных уровнях, в том числе на уровне Пра
вительства Российской Федерации.

Так, Председателем Правительства Российской Федерации в январе 21 
года было издано распоряжение, согласно которому органам исполнительной
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власти субъектов Российской Федерации и органам местного самоуправления 
рекомендовано оказывать содействие в получении хозяйствующими субъектами 
необходимого количества мест размещения НТО, продлевать договоры на раз
мещение НТО без проведения торгов, содействовать открытию хозяйствующими 
субъектами новых торговых объектов, увеличивать количество размещения НТО 
и объектов для осуществления развозной торговли, предоставлять компенсаци
онные места в случае необходимости освобождения земельного участка, исходя 
из принципа «меняется место - сохраняется бизнес».

Учитывая имеющиеся проблемы размещения НТО в регионе, Губернато
ром Иркутской области Игорем Ивановичем Кобзевым в марте 21 года было 
проведено совещание, на котором было поручено Уполномоченному разработать 
проект закона Иркутской области о размещении нестационарных объектов на 
территории Иркутской области. В апреле 21 года Губернатором совместно с 
Уполномоченным при Президенте Российской Федерации по защите прав пред
принимателей Борисом Юрьевичем Титовым была проведена встреча с пред
принимателями, на которой также поднимались вопросы НТО. Наш проект за
кона как один из первых в стране сейчас ждут также и на федеральном уровне, 
на уровне Уполномоченного при Президенте.

В настоящий момент в России принято всего лишь три региональных за
кона о размещении НТО - это в городе Санкт-Петербурге, Челябинской области 
и Удмуртской Республики. Таким образом, идея принятия регионального норма
тивного правового акта, регулирующего вопросы размещения НТО, связана с 
необходимостью установления единообразных правил, наиболее эффективно 
позволяющих соблюдать баланс интересов предпринимателей и органов местно
го самоуправления, гарантировать соблюдение прав бизнеса и стабильность его 
работы, что будет способствовать развитию малоформатной торговли в регионе 
в целом, а также обеспечению населения товарами в шаговой доступности.

При разработке проекта мы постарались учесть мнение предпринима
тельского сообщества, проведя большую кампанию по ознакомлению предпри
нимателей с проектом закона, сбору предложений и замечаний, обсуждению 
спорных вопросов. По итогам проведенных в течение апреля - мая 21 года об
суждений первоначальный проект был скорректирован и направлен на оценку 
регулирующего воздействия, затем внесен в Законодательное Собрание Иркут
ской области. Также в проекте закона учтены рекомендации Правительства Рос
сийской Федерации, Минпромторга России, позиции высших судебных инстан
ций в сфере нестационарной торговли.

В проекте реализованы следующие задачи.
Стабильность бизнеса - это становление долгосрочности размещения 

НТО (не менее 5 лет для сезонных и мобильных НТО и не менее 7 лет для 
остальных).

В ногу с процессом цифровизации введение новой интерактивной схемы 
размещения НТО в целях повышения прозрачности и удобства для предприни
мателей и потребителей их услуг.

НТО - элемент благоустройства и инфраструктуры, формирование общих 
требований к местам размещения и внешнему виду НТО.

Добросовестному бизнесу - льготы. Установление возможности и порядка 
заключения договора на размещение НТО на новый срок с добросовестными 
предпринимателями без проведения торгов в случае принятия государственными 
органами региона либо органами местного самоуправления программ поддержки 
субъектов СМП, предоставляющих такую льготу.

Меняется место - бизнес сохраняется. Установление порядка предостав
ления предпринимателям компенсационных мест в случае необходимости осво
бождения ранее предоставленного места под НТО при действующем договоре.

Развитие мобильной развозной торговли. Установление общих требова
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ний к организации мобильной развозной торговли будет способствовать разви
тию этого вида малоформатной развозной торговли, совершенно неразвитого в 
регионе на сегодняшний день.

Развитие и поддержка НТО, реализующих печатную продукцию, заклю
чается в установлении возможностей и порядка предоставления мест без прове
дения торгов в рамках исполнения поручения Президента от 25 сентября 19 года 
№ 1983.

Особенности договора на размещение НТО. Порядок заключения, исчер
пывающий перечень оснований для расторжения договора и переходные поло
жения, сохранение прав хозяйствующих субъектов, ранее заключивших догово
ры аренды земельных участков под размещение НТО.

При рассмотрении проекта на заседании комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской области у де
путатов и присутствующих возник ряд вопросов. Остановлюсь на двух наиболее 
важных, как нам показалось.

Первый вопрос. Скажется ли принятие закона на увеличение численности 
НТО и рабочих мест соответственно? На сегодняшний момент численность НТО 
сокращается. Так, если в 20 году в регионе работало около 2793 киосков, то уже 
к концу 2021 их численность сократилась до 2698, то есть уменьшилась на 3,4 
процента. В основном уменьшение коснулось в сфере продажи печатной про
дукции, бытовых услуг, при этом 95 торговых объектов - это примерно 190 ра
бочих мест. Как минимум чего бы хотелось добиться принятием закона - это 
остановить процесс сокращения НТО в регионе, предотвратить принятие орга
нами местного самоуправления необоснованных решений о сокращении НТО, 
восстановить утраченные НТО и рабочие места в них. Только восстановление 
утраченных рабочих мест в Иркутске, на наш взгляд, обеспечило бы около 1000 
рабочих мест новых.

Второй вопрос. Какие возможности для развития нестационарной торгов
ли в отдаленных районах и сельских поселениях предусмотрены проектом зако
на? Одним из механизмов, позволяющих сделать рынок малоформатной торгов
ли более доступным для субъектов малого и среднего предпринимательства, яв
ляется установление в государственных и муниципальных программах префе
ренций в виде предоставления места для размещения НТО без проведения тор
гов. Предполагается, что установление таких преференций в программах должно 
касаться в первую очередь региональных сельхоз- и товаропроизводителей, 
предпринимателей, реализующих печатную продукцию, предпринимателей, ока
зывающих бытовые услуги, предпринимателей, осуществляющих деятельность в 
отдаленных малонаселенных муниципальных образованиях сельской местности. 
Безусловно, это невозможно без слаженной совместной работы государственных 
органов и органов местного самоуправления. В связи с этим в случае принятия 
законопроекта необходимо будет провести работу по внесению изменений в гос
ударственные и муниципальные программы поддержки субъектов малого и 
среднего предпринимательства и установить соответствующие преференции.

Вторым аспектом, позволяющим расширить имеющуюся нестационар
ную торговую сеть именно в сельской местности, полагаю, будет то, что в про
екте детально урегулированы вопросы, связанные с развозной мобильной тор
говлей. Данный вид торговли имеет важнейшее значение для удаленных и труд
нодоступных местностей, так как именно он способен обеспечить быстро и каче
ственно население необходимыми товарами и услугами.

В заключении хотелось бы отметить, что в разработанном проекте закона 
мы постарались создать основу для реализации следующих целей: стабильная 
работа бизнеса, соблюдение баланса интересов предпринимателей и органов 
местного самоуправления, и органов государственной власти, красивые совре
менные павильоны и киоски, комфортные условия для потребителей, развитие
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развозной мобильной торговли, прозрачность и законность предоставления мест 
под размещение НТО, интерактивная схема размещения НТО, развитие всех 
форм малоформатной торговли для удобства населения.

Прошу поддержать проект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:14. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Андрей Николаевич. Пожалуйста, коллеги, вопросы. Депутат 
Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:13:18. Речь 0 мин 21 сек

Андрей Николаевич, ознакомился с вашим законопроектом, в целом его 
поддерживаю, неплохой он. У меня только вопрос об ассортименте продукции. 
Будет ли там вестись торговля табачной продукции и приравненной к ней?

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:13:39. Речь 0 мин 35 сек

Все что законодательством как федеральным, так и региональным будет 
не запрещено, то будет возможна к реализации в нестационарных торговых объ
ектах. А как мы знаем, что ограничения, начиная от торговли акцизными това
рами и прочее, в зависимости от месторасположения они существуют, поэтому 
эти вопросы ассортимента товара данный законопроект не регулирует. Он регу
лируется другими правовыми актами.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Пожалуйста, депутат Побойкин Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожному хо
зяйству Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:14:14. Речь 1 мин 1 сек

Андрей Николаевич, вопрос у меня следующий. Не приведет ли принятие 
данного закона к возникновению дополнительных сложностей, я сейчас говорю 
в том числе о типизации.

У нас есть колоссальное количество малых населенных пунктов, где по
нятно что вы предусматриваете механизмы в том числе и выделение земли без 
соответствующих аукционов. Пока я не понимаю механизма, но полагаю, вы по
нимаете о чем говорите. Но в малых населенных пунктах Иркутской области нет 
проблем с землей, это я говорю как человек, который проработал мэром сель- 
хозрайона, большого сельхозрайона. В малых населенных пунктах есть пробле
ма с предпринимателями, которые готовы открывать торговые точки. Типизация. 
Не приведет ли она к дополнительным сложностям и как следствие к уменьше
нию количества торговых точек и ухудшению снабжения населения в этих насе
ленных пунктах? Спасибо.

ЛАБЫЕИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:15:15. Речь 1 мин 49 сек
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Спасибо за вопрос, Виктор Леонидович. Когда мы приступали к разра
ботке этого законопроекта мы обусловились о некоторых постулатах, одним из 
которых является то, что внешний вид населенных пунктов, независимо от того, 
большой это населенный пункт как столица региона - Иркутск или самый малый, 
он должен быть современным, но и разношерстность, которая присутствует и 
которая портит зачастую внешний вид любого населенного пункта, она конечно 
не приветствуется. И поэтому мы предлагаем органам местного самоуправления 
на своем уровне, исходя из своей специфики, из специфики каждого населенного 
пункта, определить те или иные параметры типизации. Если в городе Иркутске, 
значит, мы предполагаем, что в зависимости даже от микрорайонов это будут 
разные вариации, которые предоставляют возможность выбора предпринимате
лю того или иного типа НТО, то в сельских населенных пунктах я предполагаю 
так, что местные органы самоуправления будут более льготно подходить, с 
большим пониманием, исходя из оборота, исходя из количества покупателей, 
возможностей предпринимателя. Безусловно, в каждом конкретном муници
пальном образовании требования к типизации будут разными. И это все проек
том предполагается передать на откуп органам местного самоуправления, по
этому я думаю, что, зная специфику каждого населенного пункта, вряд ли здесь 
будут допущены те или иные перекосы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:05. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, депутат Попов Олег Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:17:06. Речь 0 мин 23 сек

Вот есть такой термин «фудтраки» - это передвижные кафе, где могут го
товить, доготавливать (шаурма, гамбургеры). Они тоже попадают под действие 
этого закона? Если ОКВЭДом выберут розничную торговлю или нет? Или фуд
траки никак вот здесь?

ЛАБЫЕИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:17:29. Речь 1 мин 5 сек

Знаете, я вот здесь тут специально, зная специфику депутатской работы, 
один слайд не стал зачитывать тут до конца, что мне тут при подготовке написа
ли. А тут есть такой абзац. Я его зачитаю.

Также в проекте закона урегулированы новые для нашего региона виды 
малоформатной торговли, такие например как торговая галерея, мобильные объ
екты, например велорикша, велоларь, велобар, ролбар, передвижной холодиль
ник и прочие, прочие вещи.

То, что мы посчитали на настоящий момент возможно к размещению у 
нас на территории мы их перечислили и они в понятийном аппарате законопро
екта присутствуют. Я думаю, что под тот или иной вид развозной торговли пере
движной можно подвести то, о чем вы говорите, если он по каким-то параметрам 
не будет попадать, то в рамках второго чтения мы дополним в том числе и этим 
видом объекта мобильного.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:34. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, депутат Еаськов Александр Юрьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:18:36. Речь 1 мин 4 сек

Андрей Николаевич, добрый день. Я не вникал в закон. Скажите, вот та
кой вопрос. У вас, когда вы работали над законопроектом, есть мнение архитек
торов? И заключение требуется главного архитектора по Иркутску и везде. Это 
первый вопрос.

Второй вопрос. Я допустим по Братску знаю, когда мы выделили на сто
янках автобусных место для нестационарного объекта, через 2 года они стали 
все стационарными с участком земли как полагается.

Меня больше волнуется первый вопрос. Вот вы говорите о типизации в 
Иркутске на уровне каждого района, округа, но облик то города будет не соот
ветствовать нашим понятиям в современном виде. В Москве, вы знаете, даже 
кондиционер на стене нельзя вывесить, все должно быть (непонятно). Как это 
согласуется с проектами, которые у нас есть в Иркутске и других городах.

ЛАБЫЕИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:19:40. Речь 2 мин 57 сек

Спасибо за вопрос, Александр Юрьевич. Я, наверное, не очень внятно 
выразился. С точки зрения типизации и внешнего облика решение о вариантах 
размещения тех или иных НТО в том или ином населенном пункте либо в его 
районе будет принимать, безусловно, компетентный уполномоченный орган 
местного самоуправления. В городе Иркутске таковым является комитет по гра
достроительной политике, и в состав которого входит и главный художник, и 
главный архитектор города, которые, безусловно, учитывая особенности и пер
спективу развития того или иного района города, будут принимать решение о 
вариативности размещения в рамках схемы размещения, которую тоже будет 
орган местного самоуправления утверждать, наличие такого вида объектов. Ну 
например, если это историческая застройка, если там Дума города совместно с 
мэром Иркутска примут решение о возможности размещения, а они обязательно 
будут такие нестационарные торговые объекты в рамках исторического центра - 
значит это будет один облик, который безусловно будет рекомендован и согла
сован с главным архитектором города Иркутска. Здесь самодеятельность будет 
исключена.

Елавный вопрос, который мы обсуждали при внесении этого пункта в за
конопроект, это чтобы не ощущалось или не было увеличено административное 
давление на бизнес. Знаете, когда возможно некие архитектурные изыски за счет 
предпринимателей, которые, во-первых, дорогостоящие, во-вторых, мало при
творяемые в жизнь, чтоб этого не происходило.

Понимаете. А то могут дать разрешение: вот такой. А он там из гранита 
или еще из чего-то там, в жизни его за семь лет там не оправдаешь. Это тоже во
прос, который я думаю, в рамках здравого смысла и ответственности перед из
бирателями и жителями каждого муниципального образования органы местного 
самоуправления будут нести и действовать в этих рамках добросовестно и ра
зумно.

Что касается неприятной истории, которая происходит, к сожалению, не
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только в городе Братске, когда как в той известной сказке попросилась лисичка 
погреться, а потом выгоняет зайца. Этот проект - один из кирпичиков того фун
дамента, который вот эту, еще малорегулируемую с точки зрения регионального 
законодательства проблему малоформатной торговли, когда превращаются не
стационарные в стационарные объекты и собственность на них, муниципалитеты 
вынуждены считаться. Этому мы предполагаем, что этому должен быть положен 
конец. Поэтому, на мой взгляд, невозможно будет превратить нестационарный 
торговый объект в стационарный.

Во-первых, это прозрачность. Во-вторых, это понятные условия. И в- 
третьих, это контроль визуальный, в том числе и посредством электронной схе
мы размещения, которую мы предлагаем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:37. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, депутат Кондрашов Виктор Иванович.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:22:38. Речь 1 мин 29 сек

Андрей Николаевич, спасибо за выступление. Вопрос действительно жи
вотрепещущий для населенных пунктов, поскольку на сегодняшний день проку
ратура достаточно активно понуждала муниципалитеты к сносу объектов, и этот 
законопроект конечно же легимитизирует многие объекты, и предприниматели 
начнут работать более спокойно. Но мой вопрос строится в том, как говорится 
«дьявол - в мелочах». В дальнейшем, при распределении объектов, если раньше 
были конкурсные процедуры здесь возникает возможность на усмотрение адми
нистрации и, как следствие, сами понимаете, возникают варианты коррупцион
ной составляющей. То есть каким образом будут распределяется объекты, ведь 
эти вещи были знаете когда? Сейчас вспомню. Распределение лесных насажде
ний под дрова. В один день ночью около 1000 человек вставало в очередь «кто 
первый встал того и тапки». Здесь может быть то же самое. Вступил в силу за
кон, сразу те кто знает это дело прибегут, все места займут, а сейчас в Иркутске 
должна была действовать схема размещения нестационарных объектов. Вот пока 
ее рассмотрят, те кто ближе к информационному полю естественно первыми 
займут места, они же не могут неограниченно быть эти объекты. Каким образом 
рассматривался вопрос о распределении этих земельных участков для нестацио
нарных объектов?

ЛАБЫЕИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:24:07. Речь 2 мин 6 сек

Спасибо, Виктор Иванович, за профессиональный вопрос, за глубину 
знания проблематики. Чтобы хотелось сказать, процесс работы с НТО, он имеет 
в своей истории почти 30 лет, может быть больше в новейшей истории, и он не 
начнется с нуля, знаете, вот мы примем закон - и все, все сносим, и все, в три ча
са ночи все бежим занимать очередь. Нет. Это длящийся процесс. Сейчас на тер
ритории только города Иркутска находится более тысячи объектов, а на терри
тории региона, вот я говорил цифры, более 2 тысяч. Безусловно, это длящийся 
процесс, который имеет свои переходные положения. Они также в проекте зако
на указаны. И безусловно, вещи, связанные с... там, где законом предусмотрены 
конкурсные производства, и распределения мест, находящихся в схеме размеще
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ния, они будут проходить в соответствии с установленными правилами. Что ка
сается приоритетных и бесконкурсных процедур, то вот я уже пару раз в своем 
докладе сказал об этом, ну еще хочу заострить ваше внимание, что бесконкурс- 
ная, бесконкурентная процедуры будут доступны только тем, кто войдет в про
граммы поддержки малого и среднего предпринимательства. Кто не войдет, - 
либо это будут муниципальная в каждом муниципалитете своя программа, либо 
это будет, например, в рамках программы поддержки сельского хозяйства реги
ональной. И там мы предусмотрим, для той или иной категории обязаны предо
ставить вне конкурсных процедур. И там и то, если два на одно место будет в 
рамках схемы претендовать, уже включаются определенные конкурсные проце
дуры. Поэтому мы не предполагаем никакого ажиотажа, потому что процесс 
этот такой жизненный, длящийся, и мы входим в его регулирование (предпола
гаем войти) достаточно плавно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вопрос депутата Гаськова Александра Юрьевича.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:26:14. Речь 1 мин 21 сек

Андрей Николаевич, я не все задал вопросы. Скажите, вот когда вы... К 
идеологии законопроекта. Вот в свое время, когда в городе Братске я работал, 
мы с коллегами посчитали, что на каждого жителя города Братска уже в те годы 
приходился квадратный метр торговой площади. Это первый вопрос. Вы посчи
тали, вообще, в Иркутске (ну теоретически в больших городах), есть вообще 
необходимость в этих временных объектах? Вы знаете, да? Во многих европей
ских городах временные объекты выставляются во время какого-то праздника, 
там ярмарки, все остальное, площади свободные, красивые, обустроенные. В го
роде Иркутске мы с вами не можем ни расширить дорогу, ничего, везде у нас 
стоят временные объекты, которые стали стационарными. Вот правильная ли у 
вас идеология этого законопроекта? Тоже Москву вспомните, когда была борьба 
с киосками с этими... Изменилась же Москва? Резко. А мы идем по пути снова 
же вот этого насаждения, насаждения, насаждения еще временных объектов. 
Скоро у нас у каждого дома уже первые этажи закончатся, будет на втором эта
жах временные у нас вот такие вот объекты. Есть ли вот идеология вашего зако
нопроекта, соответствующая ну вот красоте нашего города, современному тече
нию жизни?

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:27:35. Речь 3 мин 25 сек

Идеология следующая. Значит, исходя из собственного, так сказать, по
нимания проблематики и состояния предпринимательства, и вообще состояния 
дел с малым и средним бизнесом, с одной стороны. С другой стороны, значит, 
являюсь государственным служащим, руководителем государственного органа, 
безусловно, одним из главных приоритетов является Поручение Президента и 
Председателя Правительства Российской Федерации, которые даже несмотря на, 
может быть, какие-то сомнения достаточности или недостаточности нестацио
нарных торговых объектов... Я исхожу из того, что нестационарная торговая де
ятельность должна развиваться. Это удел не всех. Это удел ну какой-то части 
предпринимательского сообщества. Кто-то средним бизнесом занимается, кто-то 
в киоске, и в павильоне никогда не будет работать, а кто-то всю жизнь будет ра
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ботать и будет востребован. Когда мы говорим про опыт Москвы, и эта дискус
сия звучит на... значит, в том числе и на заседаниях Думы города Иркутска, ко
гда говорят: «Ну вот была ночь экскаваторов, и там, значит, все убрали». Вы... 
Не знаю, как вы, я бываю в Москве, но мне очень сложно найти там купить хлеб 
или, значит, что-то еще первой необходимости, если не проехать куда-то там в 
«Ашан», в пешей доступности. Ну понятно, по телефону... Мы про другое. Про 
то, что агрегаторы все привезут, но есть те тысячи людей, которые этим занима
ются, для которых и для семей их это вид бизнеса. Поэтому доводить до такого 
положения... Если муниципалитет тот или иной (например, Братск) примет ре
шение о том, чтоб не размещать вообще торговые... Примут решение. Это их 
право. И мы им тут указать в этом смысле не можем. Но есть нормативы мини
мальной обеспеченности, которые, я вас уверяю, что они диспропорциональны 
по территориям, значит, и в каждом муниципальном образовании, исходя из 
микрорайонов, они не одинаковы, поэтому, я думаю и убеждаюсь, и применяя и 
Поручение Президента и распоряжение Председателя Правительства, в том, что 
такому виду предпринимательской деятельности быть. А уж в каком размере, в 
каком виде, насколько каждый конкретный муниципалитет либо курирующий 
орган заинтересован в развитии этого вида бизнеса, - ну это уже на совести тех, 
кто будет отвечать за свои поступки перед конкретными избирателями.

Вот мы же не так давно (я не помню, на вашем созыве это было?), когда 
все вот про товаропроизводителя, сельхоз, когда там про рынки все это - нет 
возможности выставиться, это же вот все, все... этапы одного пути. Поэтому мы 
предлагаем вот такой вариант размещения с учетом, как я говорил, значит, мне
ния и интереса и предпринимательского сообщества, и органов местного само
управления, и органов государственной власти, и самое главное, в интересах 
населения. Это же все делается для населения, в конце концов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:00. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Андрей Николаевич, присаживайтесь, пожалуйста. Вопросов 
больше нет. Выступление: Носенко Ольга Николаевна. Пожалуйста.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:31:12. Речь 2 мин 48 сек

Спасибо большое. На комитете по собственности и экономической поли
тике мы действительно подробно очень обсудили данный проект закона и с уча
стием предпринимательского сообщества. И огромное спасибо вообще Андрею 
Николаевичу Лабыгину - Уполномоченному по правам предпринимателей, кото
рый взялся за реализацию данной темы и с аппаратом вместе разработал данный 
проект закона, и неоднократно собирал совещание с участием Губернатора Ир
кутской области. Это тема очень, очень давняя. И я уверена, что с принятием 
данного проекта закона мы все-таки преобразим наши города, муниципальные 
образования. И недавно я была на коллегии ГУФСИН, где была предоставлена в 
том числе нам та продукция, которая выпускается в колонии, и руководитель 
ГУФСИНа попросил даже, чтобы муниципалитеты... Ну надо найти тот меха
низм, где могли бы муниципалитеты сегодня заказывать те продукты, те товары, 
которые изготавливают в этих колониях. Ну на предыдущей коллегии был во
прос о занятости тех, кто сегодня находится в местах не столь отдаленных, в ме
стах лишения свободы, потому что мы сегодня не... эти люди не принимают 
участия, ну воспитывается все трудом. И конечно, если бы размещали заказы
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/16)

ВЫСТУПИЛИ:

муниципальные образования, в том числе и павильоны там есть, торговые пави
льоны. Я думаю, что и занятость людей, которые у нас сегодня находятся в ме
стах лишения свободы, ну в том числе и могла бы там быть больше. Потому что 
ну те сегодня павильоны, продукты, которые там изготавливают, конечно, они 
недостаточно сегодня... ну нет тех заказов, которые могли бы быть, и мы могли 
бы вот этот механизм с помощью, наверное, в том числе и исполнительных ор
ганов власти, наверное, тоже позволить себе размещать вот такие продукты, как 
сегодня предлагают торговые павильоны... хотя бы вот у нас... Хотя бы в муни
ципальных образованиях, селах, я не говорю, городах... Может быть, здесь стоит 
и подумать на более высоком уровне, как это делается, действительно, в Москве. 
А то, что сегодня расположено на улицах наших городов, где невозможно сего
дня проехать, расширить дороги, что-то построить там, какие-то скверы и так 
далее, ну это, конечно, недопустимо. Поэтому Андрей Николаевич, мы действи
тельно будем и дальше работать, потому что очень много поступило замечаний, 
я думаю, что те поправки, которые будут нами рассмотрены, они позволят, 
наверное, усовершенствовать этот проект закона. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:33:59. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, коллеги, еще выступления. Выступающих больше нет. По
зицию профильного комитета Труфанов Николай Степанович. Пожалуйста.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:34:11. Речь 0 мин 22 сек

Данный проект закона мы всесторонне рассмотрели на заседании комите
та. Закон важный и нужный для предпринимателей по размещению ТО на терри
тории Иркутской области. В соответствии с решением комитета рекомендуем 
Законодательному Собранию принять данный проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним для рассмотрения во втором чтении. Прошу под
держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:34:33. Речь 0 мин 10 сек 

Спасибо, Николай Степанович.
Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 

над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 11:34:43
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:34:43. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 5 апреля. 
Уважаемые коллеги, объявляется перерыв на 15 минут. Собираемся в 11:50.

Часть 3 заседания. Дата: 16.02.2022 Время: 11:54:36 -  13:06:23

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 31
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А. А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Ведерников А.В.
8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.
13. Качин А.С.
14. Кондрашов В.И.
15. Крывовязый И.В.

16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Курбайлов М.М.
18. Лобков А.В.

19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.
21. Обухов А.В.
22. Перетолчин В.В.

23. Побойкин В.Л.

24. Попов О.Н.
25. Сарсенбаев Е.С.
26. Синцова И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями Законодательно
го Собрания Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области
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27. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области

28. Хайду ков В. В. заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике

29. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области

30. Шершнев Д.П.
31. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 14
1. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан

5. Носенко О.Н.
6. Петрук С.М.
7. Романов А.В.
8. Сагдеев Т.Р.

сово-экономическому и налоговому законодательству
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного
Собрания Иркутской области

9. Сумароков И.А.
10. Сумароков П.И.
11. Терентьев А.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

12. Тютрин Д.Г. заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области и

13. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области

14. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 10
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полно-

2. Басов М.В.
мочного представителя Президента РФ в СФО
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области

3. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области

4. Калинин А.М. первый заместитель Байкальского межрегионального природоохранного

5. Колесов Р.А.
6. Корниенко Г.И.

прокурора
первый заместитель Губернатора Иркутской области
врио начальника Главного управления Министерства внутренних дел Рос
сийской Федерации по Иркутской области

7. Ленынина И.В.
8. Моисеев Д.П.

руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
Начальник Восточно-Сибирского линейного управления Министерства

9. Семенова С.Н. 
10. Ситников Р.Л.

внутренних дел Российской Федерации на транспорте 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
первый заместитель Председателя Правительства Иркутской области

14. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ ВРЕМЕННО ИСПОЛНЯЮЩЕГО ОБЯЗАННО
СТИ НАЧАЛЬНИКА ГЛАВНОГО УПРАВЛЕНИЯ МИНИСТЕРСТВА ВНУТРЕННИХ ДЕЛ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КОРНИЕНКО Г.И.»
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:37. Речь 1 мин 13 сек

....Запланирован на 11:45. Проект постановления «Об отчете временно 
исполняющего обязанности начальника Елавного управления Министерства 
внутренних дел Российской Федерации по Иркутской области Корниенко Ген- 
надия Ивановича». Ееннадий Иванович, мы вас слушаем. Пожалуйста, подклю
чайтесь.

КОРНИЕНКО Е.И. -  врио начальника Елавного управления Министерства внут
ренних дел Российской Федерации по Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:55:49. Речь 27 мин 56 сек

Так точно, включились. Уважаемый, Александр Викторович. Уважаемые 
депутаты. Товарищи приглашенные. В прошедшем в 2021 году оперативно
служебная деятельность Главного управления МВД России по Иркутской обла
сти строилась в соответствии с основными приоритетами, определенными Пре
зидентом Российской Федерации, директивой Министра внутренних дел, а также 
Губернатором Иркутской области. Принятые меры позволили сохранить кон
троль над криминальной ситуацией в области. Не допущено нарушений право
порядка при проведении выборов депутатов Государственной Думы, Всероссий
ской переписи населения. Совместно с органами исполнительной и законода
тельной власти области созданы необходимые условия обеспечения проведения 
более 3100 политических и массовых мероприятий, обеспечен контроль за про
ведением трехсот протестных акций граждан. В прошедшем году было органи
зовано и проведено более ста оперативно-профилактических мероприятий. 38 из 
них носили межведомственный характер. Это такие, как «Дети России», «Ро
зыск», «Мак», «Нелегальный эмигрант». В условиях действия ограничительных 
мер, направленных на предупреждение распространения новой коронавирусной 
инфекции, на высоком уровне решались вопросы дальнейшего улучшения каче
ства и доступности предоставляемых Главным управлением государственных 
услуг. За их оказанием обратились 1 миллион 700 тысяч граждан. Более миллио
на государственных услуг оказано по линии миграции, рост на 4,5 %, и почти 
370 тысяч по линии ГИБДД, рост на 5 %. Согласно проведенному мониторингу, 
на сегодняшний день уровень удовлетворенности потребителей качеством ока
зания в целом по Главному управлению составил 98 %. Это показатель Россий
ский. При этом доля предоставляемых Иркутской полицией государственных 
услуг в электронном виде постоянно увеличивается и на сегодняшний день со
ставляет 88,6 %, в прошлом году было чуть больше 82 %. Необходимо отметить: 
прием граждан не прекращался в условиях действующих ограничительных мер. 
В целом, несмотря на возросшую нагрузку органов внутренних дел в условиях 
распространения коронавирусной инфекции, в 2021 году удалось сохранить по
зитивные тенденции по сокращению преступности в регионе. Почти на 7 % 
уменьшился общий массив зарегистрированных преступлений, а в абсолютных 
цифрах - более чем на 2 тысячи 800 преступлений. Количество тяжких и особо 
тяжких преступлений сократилось на 6 %, или на 700 преступлений в абсолют
ных цифрах. Уровень преступности в расчете на 10 тысяч населения снизился до 
164 преступлений. По данному показателю Иркутская область занимает 23 место 
в России, хотя годом раньше мы были на 19 месте. При этом пять лет назад Ир
кутская область входила в первую десятку регионов с наиболее сложной опера
тивной обстановкой. В минувшем году меньше совершено убийств на 6,5 %, 
тяжкого причинения вреда здоровью, в том числе со смертельным исходом -
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практически на 30 %, разбойных нападений, грабежей и краж чужого имуще
ства. Совместными усилиями правоохранительных органов Приангарья раскры
то свыше 22 тысяч преступлений, в том числе 4 тысячи 700 тяжких, особо тяж
ких преступлений, более сотни из которых вызвали повышенный общественный 
резонанс. Привлечено к уголовной ответственности 184 участника организован
ной преступной группы, возбуждено 6 уголовных дел с признаками организо
ванного преступного сообщества. Пресечено 12 фактов проявления экстремизма 
и других менее значимых преступлений. Главной стратегической линией в дея
тельности органов региона внутренних дел региона - это остается защита закон
ных прав и интересов граждан, обеспечение оперативного и качественного рас
смотрения заявлений и обращений. Всего в минувшем году в полицию поступи
ло 538 тысяч заявлений и сообщений, по которым возбуждено более 32 тысяч 
уголовных дел и 54 тысячи дел об административных правонарушениях. Повы
силось качество расследования уголовных дел, улучшилась ситуация с соблюде
нием законности в работе следователей и дознавателей. Восстановлены права 29 
тысяч потерпевших граждан по уголовным делам, возмещен ущерб на сумму бо
лее 1 миллиарда 700 миллионов рублей. Вместе с тем по-прежнему существен
ное влияние на состояние преступности оказывает рост числа преступлений, со
вершенных с использованием информационных, телекоммуникационных техно
логий. Данная проблема существует не только в Иркутском регионе, но и по 
всей Российской Федерации. В минувшем году совершено 8,5 тысяч данных 
преступлений. То есть каждое пятое преступление в области совершается с ис
пользованием высоких технологий, среди тяжких и особо тяжких - каждое вто
рое. В общей сложности жителям Иркутской области причинен ущерб на сумму 
более 1 миллиарда рублей. Главным управлением с целью противодействия дан
ной угрозе принимался ряд мер организационно-практического характера. В том 
числе были созданы специализированные подразделения, основная задача кото
рых входит раскрытие преступлений в информационном пространстве. В ре
зультате количество раскрытых преступлений, киберпреступлений увеличилось 
на 17 %, а установленных за их совершение лиц - почти на 20 %. Раскрываемость 
дистанционных краж составила 26,9 %. Прошлый год был чуть больше 20 %, 
Россия - 25 %. Российские показатели. Понимая обеспокоенность депутатов За
конодательного Собрания, отвечая на вопрос председателя комитета Ирины 
Александровны Синцовой «Единая Россия» о причинах низкой раскрываемости, 
хотел бы отметить, что одной из главных проблем в борьбе с данным видом пре
ступлений является использование злоумышленниками в целях конспирации 
программного обеспечения по подмене абонентского номера. Преступники 
научились подменять обменные телефонные номера финансово-кредитных ор
ганизаций государственных служб, выдавая их за работников. Только в прошлом 
году с использованием абонентских номеров в IP-телефонии было совершено 
более 65 % преступлений данного вида. Также остается сложным процесс рас
крытия по следующим факторам. Межрегиональный характер дистанционной 
преступности. В 85 случаях преступники находятся в иных регионах субъектов 
нашей страны, значительно удаленных от места проживания. В первую очередь 
это Москва, Московская область, Санкт-Петербург, Краснодарский край и т.д. 
Треть из них - установлено, что за пределами Российской Федерации. Низкий 
уровень финансовой грамотности населения о дистанционных способах совер
шения преступлений. Граждане по-прежнему слепо верят мошенникам, которые 
используют различные методы воздействия, убеждают добровольно расстаться с 
накопленными деньгами. В связи с этим повышенное внимание уделяется во
просам профилактики данных видов преступлений. Только в предыдущем году в 
средствах массовой информации размещено более 2,5 тысяч материалов, снято и 
показано с участием телевидения 220 сюжетов. На официальном портале Глав
ного управления существует раздел «Осторожно, мошенники!». Участковыми и
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уполномоченными проведено более 200 тысяч профилактических бесед, вклю
чая лиц преклонного возраста. В местах массового пребывания граждан разме
щено более 200 тысяч листовок. Доходит до того, что сотрудник полиции уже 
гражданам после того, как в отношении него совершается преступление, он об
ращается к потерпевшему, просит не переводить деньги, убеждает его, пред
ставляется, приезжает домой. Вместо этого граждане сотрудников полиции от
сылают и не хотят или только обращаются после продолжительного времени, 
после протяжения нескольких дней и просят оказать им помощь. А на вопрос, 
почему сразу, когда вам сотрудник полиции говорил этого не делать, вы куль
турно его послали. На самом деле, намного в грубой форме. Ну, вот отвечает, 
что не знал, думали, что вы настоящий мошенник, а там по телефону нам разъ
ясняли. То есть такая проблема существует, мы ее видим и продолжаем дальше 
работать.

Основной из ключевых задач (непонятно) является противодействие не
законному обороту наркотиков. В минувшем году данная работа была организо
вана с использованием широкого спектра имеющихся сил и средств. Пресечена 
деятельность организованного преступного сообщества, осуществляющего 
оптовые поставки на территорию Иркутской области, республики Бурятия, 
Краснодарского края. А затем их реализовывали с помощью сети «Интернет». 
Во взаимодействии с правоохранительными органами региона перекрыто 66 ка
налов различного уровня поступления наркотиков на территорию Иркутской об
ласти, в том числе 16 межрегиональных - Москва, Новосибирск, Красноярский 
край, Санкт-Петербург, республика Тыва. Пресечена деятельность 15 региональ
ных и 10 федеральных интернет-магазинов по продаже наркотиков. Совместно с 
Правительством Иркутской области и органами местного самоуправления про
ведена почти одна тысяча мероприятий антинаркотической направленности. В 
этой связи хотелось бы поблагодарить и отметить работу Губернатора Иркут
ской области Игоря Ивановича Кобзева за активную позицию и активную работу 
на посту председателя антинаркотической комиссии региона, а также руководи
телей межмуниципальных отделов. Наша совместная профилактическая работа 
заслужила достойную оценку государственным антинаркотическим комитетом. 
Два проекта профилактической направленности, реализуемой при непосред
ственном участии управления наркоконтроля Г лавка и Правительства Иркутской 
области, признаны лучшими в России и взяты за образец, за передовой опыт. В 
результате принятых мер возросло число пресеченных сотрудниками органов 
внутренних дел тяжких, особо тяжких преступлений, наркопреступлений на 1,5 
%, а также фактов сбыта на 12,8 %. За их совершение установлены 1 тысяча 400 
лиц, это больше чем в прошлом году на 4,5 %, в том числе 230 наркосбытчиков.

В минувшем году органы внутренних дел области нарабатывали практику 
по пресечению нового и весьма специфического для Иркутской области вида 
хищения - краж майнингового оборудования. На фоне усилившегося интереса 
граждан к майнингу, недорогой электроэнергией регион оказался в числе лиде
ров в стране по масштабам деятельности подпольных майнеров. Всего зареги
стрировано 344 таких преступления, ущерб от которых превысил 270 миллионов 
рублей. Статистика свидетельствует, что ни один из районов области не минова
ла данная проблема. Больше всего это Иркутск, Иркутский район, а также Шеле- 
хов, Ангарск и Усолье. Без сомнения, в наступающем году данной проблеме еще 
больше будет уделяться внимания со стороны Главного управления, в том числе 
с наращиванием оперативной, профилактической составляющей вместе с други
ми правоохранительными органами. Вместе с тем ее решение, а также снижение 
негативных последствий майнинговых фирм возможно лишь при координации 
усилий правоохранительных и надзорных органов, а также Правительства реги
она.

В числе основных приоритетов деятельности внутренних дел остается за
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дача, направленная на эффективное обеспечение экономической безопасности. 
Совместно с другими правоохранительными органами в прошлом году выявлено 
свыше 1 тысячи 200 экономических преступлений. Большая часть из которых - 
это тяжкие, особо тяжкие преступления. Почти четверть из них нанесли ущерб 
экономике региона в крупном размере. Целенаправленно проводилась работа по 
выявлению должностных преступлений и фактов взяточничества. Заметно акти
визирована деятельность по изобличению коррупционных проявлений среди 
должностных лиц в эшелонах власти области. В рамках реализации националь
ного плана противодействия коррупции сотрудниками полиции пресечено 260 
преступлений коррупционной направленности. Более чем в два раза увеличилось 
количество привлеченных к уголовной ответственности представителей органов 
местной власти и самоуправления. За различные злоупотребления служебным 
положением и превышение должностных полномочий возбуждены уголовные 
дела в отношении заместителя министра образования Иркутской области, 
начальника отдела министерства имущественных отношений, заместителя мэра 
области и т.д. Основное внимание уделялось защите финансовых средств, выде
ляемых на поддержку важнейших секторов экономики региона, в том числе со
циальной сферы, а также на реализацию федеральных и региональных целевых 
программ, крупных инвестиционных проектов. В минувшем году выявлено 123 
преступления, связанных с освоением и хищением бюджетных средств, возбуж
дено 25 уголовных дел по преступлениям, выявленным в сфере национальных 
проектов. Пресечена деятельность, преступная деятельность, преступная схема 
незаконного получения бывшим директором «Автодор» бюджетных средств, 
выделенных в рамках реализации национального проекта «Безопасные и каче
ственные дороги». На ремонт и строительство автодорог областного центра об
щий объем незаконного получения дохода превысил 500 миллионов рублей. В 
зоне ежедневного повышения внимания руководства Главного управления на 
территории подразделения оставались вопросы декриминализации лесной от
расли. И здесь, отвечая на вопрос Кузьмы Романовича Алдарова, хотел бы по
дробно остановиться на мерах, принятых полицией региона по противодействию 
в лесопромышленном комплексе. В течение 2021 года во взаимодействии со 
специалистами министерства лесного комплекса проведено 530 рейдовых меро
приятий, в ходе которых пресечено 230 незаконных рубок. Территориальными 
органами внутренних дел с мест незаконных рубок доставлено 412 лиц. У пре
ступников изъято свыше 500 бензопил, различной техники. Крупной техники - 
258 единиц, в том числе 142 трактора, свыше трех тысяч кубометров древесины. 
Всего к уголовной ответственности привлечено 483 черных или незаконных ле
соруба, в том числе 44 активных члена семи организованных преступных групп, 
действующих на территории Иркутского, Эхирит-Булагатского, Зиминского, 
Чуйского, Чунского, Тайшетского и Железногорского районов. Так, ликвидиро
вано организованное преступное сообщество, осуществляющее незаконные руб
ки лесных насаждений на территории Зиминского района. Вырубке подверглись 
2 тысячи 800 кубометров леса. Размер ущерба, причиненного лесному фонду 
России, составил более 20 миллионов рублей. Уже в декабре 2021 года возбуж
дено уголовное дело за организацию преступного сообщества, созданного для 
совершения незаконных рубок на территории Качугского района. Установлено 
38 фактов рубок, общий объем - 6,5 тысяч кубометров на сумму (непонятно) 
миллионов рублей. Совместно с региональным управлением следственного ко
митета проведено свыше 370 проверок предприятий, осуществляющих внешне
экономическую деятельность в сфере лесопромышленного комплекса. Установ
ленный ущерб составил 200 миллионов рублей. Пресечено 11 преступлений по 
фактам незаконного возмещения из бюджета Российской Федерации налога на 
добавленную стоимость на сумму свыше 13 миллионов рублей. Принятые меры 
позволили снизить число незаконных рубок практически на половину, на 48 %,
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только за прошедший год. Ущерб от незаконной лесозаготовительной деятель
ности сокращен почти в два раза, по сравнению с 2017 годом - в 4 раза. Раскры
ваемость незаконных рубок возросла и составила 27 %.

В контексте принимаемых мер по обеспечению безопасности устойчиво
го развития региона особое внимание уделялось вопросам реализации государ
ственной политики в сфере миграции. В первую очередь контроля за соблюде
нием иностранными гражданами российского законодательства. В соответствии 
с Указом Президента № 364 урегулирован правовой статус 17 тысяч иностран
ных граждан. Документированы 43 тысячи мигрантов, прибывших с целью ра
боты. Сумма налога на доходы физических лиц, поступившая от иностранных 
граждан в бюджет Иркутской области за приобретение патента, возросла только 
за год в 1,5 раза и составила 1 миллиард 600 тысяч рублей. В рамках осуществ
ления контроля организованной функции территориальными подразделениями 
проведено 11,5 тысяч мероприятий, направленных на выявление нарушений ми
грационного законодательства. Проверено порядка 600 объектов строительства, 
680 торговых объектов, более 8 тысяч объектов жилого сектора. Выявлено прак
тически 13 тысяч правонарушений в сфере миграции. В отношении 300 мигран
тов принято решение о выдворении, депортации за пределы Российской Федера
ции. Возбуждено около 800 уголовных дел по фактам фиктивной постановки 
иностранцев на учет. По эффективности проверочных мероприятий Иркутская 
область занимает в России 8 место и 1 место в Сибирском федеральном округе.

В числе основных задач по организации работы органов внутренних дел 
остается - это укрепление общественного порядка, предупреждение преступле
ний и других правонарушений. Во взаимодействии с Правительством области 
продолжена работа по реализации подпрограммы «Профилактика преступлений 
и иных правонарушений в области». Обеспечен контроль за исполнением анало
гичных программ в 42 муниципальных образованиях. Всего в прошлом году на 
мероприятия правоохранительной направленности освоено свыше 51 миллиона 
рублей. В контексте мер по обеспечению безопасности на улицах и в обще
ственных местах нами активно задействовался потенциал народных дружин. От
вечая на вопрос Егоровой Ларисы Игоревны, «Справедливая Россия», хотелось 
бы отметить, в настоящее время в региональный реестр Иркутской области вне
сено 86 народных дружин общей численностью 643 человека. Дружинниками 
оказано содействие полиции в проведении более 1 тысячи, 1150 профилактиче
ских мероприятий с массовым участием граждан. С участием народных дружин 
установлено и задержано 1 тысяча 700 лиц за совершение противоправных дей
ствий в городах и поселках нашей области. Активная гражданская позиция в ра
боте по поддержанию правопорядка принимается членами народной дружины 
«Спас» Усть-Илимск, которые в минувшем году выявили более 600 правонару
шений. Дружинники Ангарского городского округа пресекли более 400 правона
рушений. Эффективно организована работа дружин в Братске, Черемхово, Тай
шете. В целом не предусмотрено. Вопросы, которые возникают, это не преду
смотрено финансирование народных дружин в программах профилактики в 17 
муниципальных образованиях, в их числе - это Аларский, Бодайбинский, Слю- 
дянский, Тулунский и другие районы. В условиях отсутствия финансирования и 
мер социальной поддержки из регионального реестра исключено пять дружин. 
Две по Иркутску, Тулун, Братск и Братский район. Вместе с тем урегулирование 
имеющихся проблемных вопросов организации деятельности народных дружин 
со стороны муниципальных образований позволит заинтересовать население в 
оказании содействия полиции по охране общественного порядка, в первую оче
редь создав комфортные условия безопасности граждан. К слову, хочу сказать, 
реализованные органами внутренних дел профилактические мероприятия позво
лили повысить личную и имущественную безопасность граждан на улицах и 
общественных местах. В том числе уличных преступлений сократилось более
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чем на 10 %, убийств - на 14 %, разбоев - на 13 %, грабежей аж на 24 %.
Существенное внимание полиция Приангарья уделяла работе с лицами, 

склонными к совершению правонарушений, стоящих на профилактических уче
тах. В первую очередь, это ранее судимые, отбывавшие наказание в местах ли
шения свободы и не вставшие на путь исправления. Благодаря комплексному 
подходу, удалось снизить уровень рецидивной преступности более чем на пять 
раз. Вместе с тем не снижается острота вопроса - это ресоциализация ранее су
димых граждан. И здесь попрошу, уважаемые депутаты, еще раз вернуться к 
рассмотрению необходимости принятия соответствующего закона Иркутской 
области, который был уже инициирован Уполномоченным по правам человека в 
Иркутской области Светланой Николаевной Семеновой и поддержан Главным 
управлением, а также прокуратурой области.

Самое пристальное внимание органов внутренних дел уделяется преду
преждению преступлений, совершенных несовершеннолетними, так и в отноше
нии них. Отмечу, что за последние пять лет в Приангарье прослеживается поло
жительная тенденция сокращения криминальной активности несовершеннолет
них. Количество преступлений детей и подростков уменьшилось на 35 %, или 
более 500 преступлений в абсолютных цифрах. На сегодня мы достигли 
наименьшей доли подростковой преступности в общем (непонятно) уголовно 
наказуемых деяний. То есть это наша с вами совместная работа. Тенденция сни
жения подростковой преступности продолжилась и продолжается в 2022 году. 
Оздоровление оперативной обстановки среди несовершеннолетних обусловлено, 
в первую очередь, системой целенаправленной, слаженной работы органов внут
ренних дел совместно со всеми субъектами профилактики. В минувшем году 
Главное управление приняло активное участие в разработке концепции обеспе
чения комплексной безопасности детей на территории области до 2025 года, а 
также плана мероприятий по реализации первого этапа. Реализовано около 20 
межведомственных профилактических предприятий. В том числе приняли уча
стие во всероссийской акции «Безопасность детства», проводимой под эгидой 
Уполномоченного по правам ребенка. Проведено более 6,5 тысяч совместных 
рейдовых мероприятий субъектами профилактики. Выявлено более 5 тысяч 
нарушителей закона в Иркутской области, так называемом комендантском часе.

Выполнение основных задач, поставленных Президентом страны, в обла
сти повышения безопасности дорожного движения осуществляется и осуществ
лялось в тесном взаимодействии с органами власти. По инициативе Главного 
управления увеличено финансирование регионального проекта «Безопасность 
дорожного движения» на 57 миллионов рублей за счет областного бюджета. 
Большое спасибо. Во взаимодействии с министерством образования Иркутской 
области, а также муниципалитетами создано 28 муниципальных ресурсных цен
тров по профилактике детского дорожно-транспортного травматизма на базе об
разовательных учреждений, имеющих опыт работы по данному направлению. 
Проведено 57 мероприятий, такие, как «Внимание, дети», «Знай и соблюдай», 
«Колесо безопасности» и т.д., которые приняли более 2 тысяч детей. В ходе 
надзора за дорожным движением задержано 14,5 тысяч управляющих транспор
том граждан в пьяном виде. К уголовной ответственности за нарушение правил 
дорожного движения подвергнуто административному наказанию и привлечено 
2 тысячи 200 водителей. Уважаемые депутаты, для снижения аварийности на до
рогах области принципиальное значение имеет расширение практики примене
ния специально-технических средств фиксации нарушений правил дорожного 
движения, работающих в автоматическом режиме. С 2011 года в системе регио
на происходило планомерное развитие данной системы. К 2021 году количество 
автоматических комплексов достигло 140 единиц. Вместе с тем на сегодняшний 
день треть из них не функционируют и влияние на снижение аварийности, разу
меется, не оказывают. По 33 комплексам «Арена» выработали свой ресурс и тре
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буют замены, иными словами, списания. 12 комплексов с мая прошлого года не 
используются, так как настроены на выявление средней скорости и не могут 
применяться. Еще 23 комплекса установлены и используются не в местах кон
центрации ДТП и требуют срочной передислокации. Кроме того, не проводится 
работа по установке, вводу в эксплуатацию новых комплексов. Из планировав
шихся 29 приборов установлено только 15. В результате неэффективной работы 
комплексов практически в два раза возросло количество ДТП, не только в ре
зультате их, но в том числе. Для решения данной проблемы необходимо соот
ветствующая активная работа созданного в 2021 году в октябре по распоряже
нию министерства транспорта Иркутской области учреждения «Дирекция по 
строительству и эксплуатации автомобильных дорог Иркутской области». Так, в 
ее непосредственные обязанности входит обслуживание, эксплуатация комплек
са фото- и видеофиксации.

Немаловажным фактом профилактики преступности является решение 
вопроса вытрезвления лиц, находящихся в общественных местах. Наличие пья
ных граждан на улицах и в местах массового пребывания снижает уровень дове
рия населения к органам власти. Нетрезвые люди являются потенциальными 
преступниками, а также могут сами выступать в качестве жертв преступных по
сягательств. В прошедшем году в общественных местах в состоянии опьянения 
совершено 3 тысячи 300 преступлений. От рук преступников пострадало более 
800 нетрезвых жителей. Сотрудниками патрульно-постовой службы выявлено 
свыше 7 тысяч находящихся на улице в иных общественных местах граждан в 
состоянии опьянения. Почти 700 утративших способность передвигаться и ори
ентироваться в пространстве. Более 300 человек передано медицинским работ
никам. Составлено 15 тысяч 600 протоколов. Вместе с тем помещения органов 
внутренних дел области не предназначены для вытрезвления. И в штатном рас
писании полиции не предусмотрены медики. Кроме того, оставаясь на улице, 
нетрезвые граждане фактически в беспомощном состоянии влечет на себя высо
кий риск опасности их жизни и здоровью. Хочу напомнить, что в декабре 2020 
года принят Федеральный закон № 464 и наделяет субъекты Российской Феде
рации по созданию специализированных организаций по созданию помощи вы
трезвления граждан, находящихся в состоянии опьянения. 13 июня 2021 года 
совместно с приказом Министерства здравоохранения, Министерством труда и 
соцзащиты, Министерством внутренних дел Российской Федерации утверждены 
правила организации деятельности таких организаций. С учетом имеющегося 
положительного опыта таких субъектов, как республика Татарстан, Башкорто
стан, Ивановская область, создание вытрезвителей на территории крупных горо
дов Иркутской области, хотя бы Иркутска, Ангарска, позволит оказать благо
приятное воздействие на складывающуюся оперативную обстановку.

Уважаемые депутаты, полагаю, решение обозначенных мною сегодня 
проблемных вопросов будет способствовать повышению уровня безопасности 
граждан, а также созданию благоприятной экономического климата. В преддве
рии сегодняшних выступлений в адрес Главного управления депутатского кор
пуса. То есть, от вас поступило много вопросов, то есть более десяти. К сожале
нию, я не на все сумел сейчас в рамках своего доклада ответить. Однако по каж
дому вопросу, каждый вопрос будет рассмотрен, ну и даны поручения профиль
ным подразделениям. И каждому из вас будет в установленном порядке направ
лен ответ. Заканчивая свое выступление, хотел бы еще раз от лица Иркутского 
гарнизона полиции поблагодарить депутатский корпус Законодательного Собра
ния Иркутской области и лично Александра Викторовича за активное участие в 
решении правоохранительных задач и совместную работу. Спасибо за внимание. 
Готов ответить на вопросы. Еще раз спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
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Спасибо, Геннадий Иванович, за подробный доклад. Уважаемые коллеги, 
прежде чем перейдем к вопросам, есть слово для выступления, есть содокладчик 
Моисеев Денис Петрович - начальник Восточно-Сибирского линейного управ
ления Министерства внутренних дел на транспорте. Тоже Денис Петрович при
сутствует в режиме ВКС. Пожалуйста, Денис Петрович, мы вас слушаем. Вам 
слово.

МОИСЕЕВ Д.П. -  Начальник Восточно-Сибирского линейного управления Ми
нистерства внутренних дел Российской Федерации на транспорте 

ДОКЛАД: Время: 12:23:45. Речь 14 мин 34 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, уважаемые 
приглашенные. Полномочия по обеспечению правопорядка и общественной без
опасности, противодействию преступности на объектах железнодорожного, вод
ного и воздушного транспорта в Иркутской области реализует четыре линейных 
подразделения, подчиненных управлению. В условиях непростой эпидемиоло
гической обстановки управлением приложены максимальные усилия для эффек
тивного использования имеющихся оперативных, кадровых, технических ресур
сов в решении поставленных задач, включая обозначенные депутатским корпу
сом по итогам отчета в прошлом году. Линейными подразделениями (непонятно) 
в регионе получено и разрешено около 13 тысяч заявлений и сообщений о про
исшествиях. Массив зарегистрированных преступлений увеличился на 10,5 % за 
счет документирования результатов инициативной оперативно-разыскной дея
тельности по пресечению латентной преступности. В том числе связанной с не
законным сбытом наркотических средств, древесины, реализации денежных 
средств, приобретенных в результате преступной деятельности, нарушение ми
грационного законодательства и подделка документов. А также в сфере эколо
гии. Более 80 % преступлений нами раскрыто. И это один из лучших показате
лей на транспорте в России. Остаток нераскрытых преступных деяний суще
ственно сокращен. Повышена эффективность работы по установлению лиц, ви
новных в совершении тяжких и особо тяжких преступлений экономической 
направленности, в сфере незаконного оборота наркотиков, связанных с незакон
ным оборотом оружия. Обеспечение оперативности наказания и восстановления 
прав граждан почти в четыре раза больше раскрытых преступлений прошлых 
лет. Реализуя предложение депутатского корпуса, сосредоточено внимание на 
декриминализации лесопромышленного комплекса. Наработанной практикой 
выстроено взаимодействие с правоохранительными органами региона, позволи
ло пресечь 194 преступления, связанных с хранением, перевозкой и сбытом ле
соматериала. Возросла доля из них и раскрытых, в совершении 22 незаконных 
деяний установлено 12 членов организованных преступных групп. По расследо
ванию и уголовным делам обеспечено обращение в доход государства 79 милли
онов рублей. Елавным управлением в результате данной работы в целом транс
порта России составляет значительную долю. Продолжено активное участие в 
мероприятиях, направленных на сохранение биологического разнообразия озера 
Байкал. Для работы на водных объектах в Иркутской области задействовано 13 
скоростных многофункциональных служебных катеров, с применением которых 
было проведено около 200 рейдовых мероприятий. Выявлено порядка сотни ад
министративных правонарушений, в том числе связанных с нарушением правил 
охоты и рыбалки. У браконьеров изъято около 300 кг рыбы, 2 км сетей и 14 дру
гих орудий лова, 11 плавсредств. Зарегистрировано 44 факта, послуживших ос
нованием для возбуждения уголовных дел по статье 256 Уголовного кодекса 
Российской Федерации. 38 преступлений расследовано и обеспечено возмеще
ние ущерба на сумму более миллиона рублей. Результаты работы на объектах 
водного транспорта имеют положительную динамику по сравнению с предыду
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щими периодами. Совместно с субъектами системы профилактики на регио
нальных и муниципальных уровнях системно решается вопрос о предупрежде
нии правонарушений в подростковой среде. Принято участие в реализации че
тырех межведомственных планов, пяти постановлений областной комиссии по 
делам несовершеннолетних, защите их прав. В зоне ответственности организо
ванной при участии заинтересованных служб в области проведено 8 целевых 
оперативно-профилактических мероприятий. Согласованно осуществлялось пат
рулирование наиболее криминогенных и травмоопасных участков железной до
роги группами из числа сотрудников транспортной полиции. Представители 
субъектов системы профилактики транспортных предприятий и межведомствен
ной охраны железнодорожного транспорта. Исключен риск причинения вреда 
жизни и здоровью более тысячи детей, изъятых в зоне повышенной опасности на 
объектах транспорта, находящихся в состоянии безнадзорности или социально 
опасном положении. В каждом случае приняты соответствующие меры реагиро
вания, в том числе к родителям несовершеннолетних, должным образом не ис
полнявшим свои обязанности. С учетом (непонятно) управления в преддверии 
сегодняшней сессии Законодательного Собрания информирую о результатах 
нашей работы в сфере противодействия незаконного оборота наркотических 
средств, психотропных веществ и (непонятно). Учитывая основные тенденции 
наркоситуации в регионе и в стране в целом, наши усилия были сосредоточены 
на противодействие организованных форм наркопреступности, ликвидации схем 
сбыта наркотиков, включая дистанционные. В целях перекрытия контрабандных 
поставок совместно с другими правоохранительными органами проведен ряд 
специальных оперативно-разыскных мероприятий. Задокументировано 504 пре
ступления, из них 60 % - факты сбыта запрещенных веществ. На учет поставлено 
148 преступлений, совершенных организованными преступными группами. Все 
расследованы и направлены в суды. Притом в целом за 2021 год подразделения
ми транспортной полиции изъято 42 кг наркотических средств. Из них 19,7 кг, 
либо 47 %, непосредственно в подвижном составе и вокзальном комплексе. От
вечая на вопрос о качестве производства предварительного следствия, скажу, что 
(непонятно) и обоснованность принимаемых процессуальных решений, полнота 
и эффективность расследования уголовных дел непрерывно находилась в центре 
ведомственного контроля со стороны аппарата управления. Проведена работа по 
укомплектованию соответствующих подразделений, улучшению профессио
нального мастерства следователей и дознавателей. Особое внимание уделено во
просам совершенствования взаимодействия подразделений в раскрытии и рас
следовании преступлений. Принятые меры позволили значительно сократить 
число уголовных дел в два счета, для дополнительного расследования, в том 
числе судами. В половину меньше надзирающими органами отменено постанов
ление для возбуждения уголовного дела, исключены основания для вынесения 
оправдательных приговоров на стадии судебного производства. В ходе раскры
тия и расследования преступлений более успешно проведена работа по установ
лению преступников, скрывшихся от следствия и суда. Общая результативность 
розыска возросла. Работа следственных подразделений по итогам года получила 
высокую оценку со стороны следственного департамента МВД России. Далее. О 
выполнении основных директивных требований МВД. Совместно с другими 
правоохранительными и контролирующими органами организованы мероприя
тия по защите наиболее важных отраслей экономики. О работе в сфере ОПК я 
доложил. Также серьезное внимание уделено пресечению посягательств на 
бюджетные средства, в первую очередь, выделяемые на реализацию националь
ных проектов. Задокументированное преступное действие должностных лиц 
предприятий транспорта, умышленно принявших выполненные работы без их 
фактического подтверждения. Причиненный ущерб исчисляется суммой более 
600 миллионов рублей. Уголовные дела находятся в производстве следственного
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управления следственного комитета России. Всего в прошлом году в зоне от
ветственности на территории области нами пресечено 302 преступления эконо
мической направленности, более половины из которых совершено в крупном и 
особо крупном размере. 97 % преступлений раскрыты, приняты меры по возме
щению ущерба. На данный момент эта сумма составила свыше 150 миллионов 
рублей. В условиях увеличения числа преступлений, совершенных с использо
ванием IT-технологий, приняты меры к совершенствованию работы по раскры
тию и расследованию таких деяний. Число преступлений, виновные лица по ко
торым не установлены, сократилось на треть. Больше раскрыто фактов хищения 
в области грузовых перевозок, не допущен рост числа краж, совершаемых в 
электропоездах пригородного сообщения. Раскрываемость составила 77 %. Если 
говорить о числах, то (непонятно) за год всего лишь 11 краж. В полном объеме 
соблюдены установленные требования в качестве предоставляемых управлением 
государственных услуг. Отдельно остановлюсь на вопросах обеспечения лично
го имущества и безопасности жителей и гостей региона при нахождении на объ
ектах железнодорожного, водного и воздушного транспорта. Первостепенное 
внимание к вопросам защиты жизни и здоровью граждан позволили не допу
стить преступления, связанные с причинением тяжкого вреда здоровью. В два 
раза сократилось число зарегистрированных на объектах транспорта грабежей. 
Раскрываемость составила 100 %. Раскрыты совершенные в зоне обслуживания 
разбойные нападения и все зарегистрированные убийства. Виновные в них лица 
установлены и задержаны в кратчайшие сроки. Несмотря на определенный де
фицит кадровых ресурсов, связанный с неблагоприятной эпидемиологической 
обстановкой, сохранены все посты и маршрут, ежесуточно перекрываемые со
трудниками патрульно-постовой службы и иными дорожными службами. Всего 
40 постов действует на территории региона. Не допущено сокращение числа по
ездов дальнего следования и пригородного сообщения, взятых под сопровожде
ние нарядами патрульно-постовой службы, а также поездов, находящихся под 
непосредственным контролем сотрудников подразделений полиции по опера
тивной работе при прохождении криминогенных участков обслуживания. В ходе 
несения патрульно-постовой службы на вокзальных комплексах и поездах пре
сечено более 200 преступлений, около 4 тысяч административных правонаруше
ний. При реализации досмотровых процедур по взаимодействию с подразделе
ниями транспортной безопасности, перекрыт доступ 550 граждан, пытавшихся 
незаконно провезти или пронести запрещенные предметы и вещества. Изъято 
более ста единиц огнестрельного и холодного оружия, боеприпасов, свыше 8 кг 
наркотических средств и 70 граммов драгоценных металлов. В аэропортах об
ластного центра и города Братска к авиаперевозке не допущено 20 пассажиров в 
состоянии алкогольного и наркотического опьянения, что исключило риск воз
никновения чрезвычайных ситуаций на бортах авиалайнера 18 рейсов. Превен
тивные меры реализованы в возможных местах отдыха граждан. Наряд транс
портной полиции патрулировал 30 дополнительных маршрутов вдоль береговых 
линий озера Байкал, реки Ангара, Иркутского, Братского водохранилища. Функ
ционировал временный пост на паромной переправе на остров Ольхон. На об
служиваемых объектах транспорта в Иркутской области задокументировано по
чти 20 тысяч административных правонарушений. Около 40 % из - них напря
мую влияющих на общественный порядок и общественную безопасность. Такие, 
как употребление алкогольной продукции, появление в общественных местах в 
состоянии опьянения, мелкие хулиганства, нарушения в сфере незаконного обо
рота наркотических средств и оружия.

В центре внимания оставалось участие в предупреждении распростране
ния новой коронавирусной инфекции. В ходе ежедневно осуществляемых меро
приятий в местах скопления граждан на объектах транспорта пресечено 4,5 ты
сячи нарушений законодательства в области обеспечения санитарно
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эпидемиологического благополучия населения. (Непонятно) в рамках компетен
ции контроля за миграционными процессами проверено около полутора тысяч 
иностранных граждан, лиц без гражданства, чья трудовая деятельность связана с 
объектами транспортной инфраструктуры. Выявлено 45 нарушений. Продолже
на системная работа по предупреждению непроизводственного травматизма в 
зоне железной дороги. Более трех тысяч граждан привлечены к административ
ной ответственности за проход по железнодорожным путям в неустановленных 
местах. Актуализированы наглядные информационные материалы о соблюдении 
мер безопасности, размещенные на вокзалах и станциях области. Осуществляет
ся трансляция голосовых сообщений предупредительной тематики. С конкрет
ными предложениями по содействию и укреплению мер безопасности в админи
страцию муниципальных образований области направлено 212 информационных 
писем. Из них более 80 % реализовано. Значимым ресурсом в обеспечении без
опасного функционирования транспортного комплекса региона оставалась коор
динированная работа с государственными и иными правоохранительными орга
нами Иркутской области, руководством транспортных предприятий, обществен
ными объединениями правоохранительной направленности. Эффективные дол
госрочные взаимодействия выстроены сотрудниками двух ведомственных и ше
сти частных охранных организаций, оказывающих поддержку в обеспечении 
правопорядка на объектах железнодорожного транспорта. Урегулированы во
просы совместной работы с подразделениями транспортной безопасности, реа
лизующие свои задачи на 15 вокзальных комплексах региона. Продолжено со
трудничество с объединениями казачества, а также с членами девяти народных 
дружин, функционирующих в восьми муниципальных образованиях области. 
Взаимопонимание и конструктивный диалог с Правительством Иркутской обла
сти обеспечили дальнейшее участие управления в достижении цели государ
ственной программы региона обеспечения комплексных мер противодействия 
чрезвычайным ситуациям, форм техногенного характера, построения и развития 
АПК «Безопасный город». В том числе на 2019 - 2024 годы. Организация взаи
модействия с муниципалитетами позволила на 25 % увеличить число программ 
правоохранительной направленности на районном уровне, в реализации которых 
задействованы линейные подразделения, в том числе с (непонятно) финансиро
ванием. На постоянной основе осуществляется координация деятельности наря
дов патрульно-постовых служб, оперативных служб управления с Главным 
управлением МВД по Иркутской области, совместные с оперативно
профилактические (непонятно) мероприятия с подразделениями управления фе
деральной службы безопасности Иркутской таможни. Привлечение к охране 
правопорядка в зоне ответственных сил и средств Росгвардии Иркутской обла
сти. Сотрудники транспортной полиции Восточной Сибири участвовали в лик
видации последствий двух чрезвычайных ситуаций, связанных с крушением 
воздушных судов на территории Иркутского, Казачинско-Ленского районов му
ниципальных образований. Обеспечение правопорядка при проведении 13 мас
совых и общественно-политических мероприятий, а также 7 несогласованных 
митингов. В целом криминальная обстановка на объектах транспорта в Иркут
ской области осталась стабильной и контролируемой. Актов терроризма, экс
тремизма, а также массовых нарушений правопорядка не допущено. Вместе с 
тем проблемные вопросы в деятельности транспортной полиции имеются. Мы 
их отчетливо видим и понимаем, каким образом дальше совершенствовать нашу 
работу. С учетом данных вопросов, а также по прогнозам развития криминали
стической обстановки в зоне обслуживания, задач, поставленных Президентом 
Российской Федерации, Министерством внутренних дел России, определен пе
речень приоритетных направлений деятельности управления на 2022 год. 
Успешно начата их реализация. Учения транспортной полиции в наступившем 
году сосредоточены на повышение компетенции подразделений, задействован
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ных в работе по защите бюджетных средств, выделяемых на развитие экономи
ки, модернизацию объектов транспортной сферы. Усиление профилактики пре
ступлений и по улучшению совершенствования использования сил и средств по 
охране общественного порядка и безопасности, взаимодействия с (непонятно) 
системы профилактики. Укрепление мер по обеспечению безопасности грузовых 
перевозок на железнодорожном, воздушном и водном транспорте. Дальнейшее 
повышение качества предварительного следствия и дознания. Привлечение, обу
чение и закрепление на службу молодых специалистов. Смею заверить депутат
ский корпус в готовности и способности транспортной полиции Восточной Си
бири и в дальнейшем эффективно выполнять поставленные задачи на объектах 
транспортной инфраструктуры. Благодарю за внимание. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:20. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Денис Петрович. Уважаемые коллеги, переходим к вопросам. 
Пожалуйста, вопрос депутата Вакурова Евгения Викторовича.

БАКУ РОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:38:28. Речь 0 мин 33 сек

Геннадий Иванович. А где Геннадий Иванович?

КОРНИЕНКО Г.И.
Здравия желаю. На связи. Евгений Викторович, слышу вас.

БАКУРОВ Е.В.
Да. Здравствуйте. Смотрите. Вот, хотелось бы узнать, какое у вас, есть 

или нет, взаимодействие с движением «Антидилер» фонда Носова. Это ребята, 
которые выявляют закладки, то есть наркотические. Работаете вы с ними, не ра
ботаете? Потому что я знаю, что они работают достаточно оперативно и по шко
лам в Казачинско-Ленском районе и в других как бы областях.

КОРНИЕНКО Г.И. -  врио начальника Главного управления Министерства внут
ренних дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:39:01. Речь 0 мин 56 сек

Управление наркоконтроля не только с данной организацией... Един
ственное, не могу сказать, как часто они проводят совместные мероприятия. Но 
то, что такая информация в управление наркоконтроля, да, поступает. Если вы 
считаете, что недостаточно эта работа организована, давайте мы с руководите
лем данной организации встретимся. Уважаемый Валерий Валерьевич Коросты- 
лев встретится с ним непосредственно в базе у нас, у Главного управления или 
же на другой площадке мы все эти вопросы обсудим. Ну, такая работа, она идет, 
имеет место быть. Да. Не могу сказать сейчас точно, сколько совместных меро
приятий мы провели. Знаю такую организацию и знаю, что она работает, суще
ствует. Время мы согласуем, да. Евгений Викторович, время давайте согласуем. 
И, пожалуйста, с участием не только его и других представителей. Мы рассмот
рим с приглашением средств массовой информации. Мы готовы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:57. Речь 0 мин 7 сек
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Евгений Викторович, еще раз нажимайте кнопку, и будет вам предостав
лено слово для вопроса. Пожалуйста, Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:40:04. Речь 1 мин 5 сек

Спасибо. Геннадий Иванович. У нас в прошлом году, в январе 31 числа 
были публичные выступления граждан, не довольных политической ситуации в 
стране. Были задержания, привлечения к ответственности. Есть ли у вас инфор
мация о том, сколько было привлечено и количество граждан, задержанных за 
участие или за подозрение участия и организацию этих мероприятий. Какая есть 
статистика, сколько граждан в суде отменили эти постановления по поручению 
(непонятно) и т.д. И еще у нас в декабре 17 числа тоже были обращения граж
дан, только уже по видеообращению Президенту Путину, депутатам Госдумы и 
региональным властям против QR-кодов и принудительной вакцинации. Тоже 
хотим знать, какая у вас позиция по этому вопросу. То, что их привлекли и, мы 
считаем, очень жестко привлекли к ответственности. И были большие суммы 
штрафов, например. Спасибо.

КОРНИЕНКО Г.И. -  врио начальника Главного управления Министерства внут
ренних дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:41:09. Речь 2 мин 15 сек

Анатолий Васильевич. Год прошел, я боюсь, что я с цифрами напутаю. То 
есть я вам непосредственно ответ дам за моей подписью, сколько, в каком коли
честве лиц и как привлекли. Хочу, единственное, сказать о том, что материалы 
собирались в полном объеме и решения по ним выносились, правоохранитель
ные органы документировали преступную деятельность данных граждан. А то, 
что она была преступная в виде административного наказания, она имела место 
быть. Это вы видели по количеству лиц, которые вышли и что сделали здесь с 
нашим, включая Правительство Иркутской области. Не буду говорить обо всех 
этих правонарушениях. Поэтому лица были все установлены, все задержаны и 
привлечены к административной ответственности. Подчеркиваю. Решение по 
данным статьям административного кодекса, это судебный корпус принимал. 
Жесткие они или нет, я считаю, что адекватные. Это моя такая позиция. Что ка
сается QR-кодов, то не много таких граждан было, я вам тоже дам ответ. Я про
сто не готов на него ответить по количеству. Насколько я помню там, в отноше
нии данной гражданки, про которую вы говорите, штраф был вынесен судом 10 
тысяч, но это неоднократно. И она предупреждалась, в том числе и сотрудника
ми полиции, по недопущению проведения таких мероприятий, призыв граждан 
незаконный. Именно хочу подтвердить. Это незаконные действия. Плюс, 
насколько я помню, парализовала она и другие ее сторонники работу других ве
домств, которые непосредственно этим занимались. Пришли к ним на работу и 
не пускали, и не выпускали приставов. Я речь веду про Роспотребнадзор. То есть 
отвечу более подробно вам на ваше обращение, за своей подписью отвечу, от 
исполняющего обязанности начальника ГУВД. Давайте дальше будем работать, 
тогда и вы и депутатский корпус, и вы непосредственно с ними проводите рабо
ту, чтобы она в рамках правого поля была. Чтобы они свои высказывания в рам
ках правого поля, в рамках, не нарушали наше административное законодатель
ство. Наверное, так будет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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Спасибо, Геннадий Иванович. Пожалуйста, депутат Егорова Лариса Иго
ревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 12:43:26. Речь 1 мин 46 сек

Спасибо, Г еннадий Иванович, за такой подробный доклад. За то, что от
ветили на вопросы на наши, которые мы задавали. У меня один короткий вопрос 
и сразу предложение. Вопрос у меня, вот были такие времена, года три назад ис
пользовалась такая практика. Вот казачество, прозвучало там фраза про казаче
ство. Использовалась такая практика, как охрана общественного порядка силами 
казачества в помощь полиции. К сожалению, денег на это не хватает и поэтому 
тема эта, насколько я знаю, закрыта сегодня. Она как бы создана на бумаге. То 
есть, есть у них такие полномочия, но она не работает. Вот в этом направлении 
есть ли какие-то движения? Будете ли вы работать в этом направлении с казаче
ством? И в дополнение к вопросу Вакурова Евгения... Ой, Вакурова, прошу 
прощения. Вот я перед тем, как вашу фамилию назвать, я думала, ударение куда 
поставить. Вот. Евгений Викторович, я бы хотела вам сказать, что помощников 
на самом деле очень много, очень много организаций, которые занимаются и 
трудными подростками. И это вот мы знаем и «Город без наркотиков», и ребята, 
которые возглавляют общественные организации, занимающиеся патриотикой. 
Если вы готовы на такую встречу, то мы с огромным удовольствием вам бы этих 
людей собрали. И думаю, что на вашей площадке она была бы очень полезна для 
всех, ну вообще для всех, для всех жителей была бы полезна. Потому что у них 
огромный потенциал, который, я думаю, что мы могли бы использовать вот в 
правильном таком нужном для всех нас русле. Ну и вопрос у меня про казаче
ство.

КОРНИЕНКО Г.И. -  врио начальника Главного управления Министерства внут
ренних дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:45:11. Речь 1 мин 21 сек

Лариса Игоревна, то есть мы готовы встретиться. Вот у нас Хроменкова 
Людмила Владимировна. Я речь веду, если про детей. Она непосредственно вли
яет на ситуацию. Непосредственно все ее знают. Если нужен какой-то больше 
уровень, то, пожалуйста, готов и я, как начальник полиции, принимать участие и 
со всеми заинтересованными ведомствами ответить на вопросы и договориться о 
другой совместной работе. Может, ту, которую мы не проводили. Что касается 
казачества. То есть два года назад у нас с представителями казачества на уровне 
Главного управления, в том числе с моим присутствием, было совещание, мы 
рассматривали этот вопрос. На сегодняшний день, вот если мне память не изме
няет, казачество у нас осталось в городе Ангарске, активно оно принимает уча
стие. И еще где-то из муниципальных образований. То есть давайте я более де
тально этот вопрос с моим заместителем Алексеем Васильевичем Степановым - 
охрана правопорядка, он этим вопросом занимается. Мы встретимся с предста
вителями еще казачества на уровне, на площадке Главного управления или на 
другой площадке, где вы порекомендуете. То есть вопрос актуален, и мы готовы 
не только с казачеством работать, но и с другими организациями. Спасибо за во
прос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:24. Речь 0 мин 2 сек
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ласти

Спасибо, Геннадий Иванович. Пожалуйста, депутат Дикусарова Наталья 
Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:46:36. Речь 0 мин 44 сек

Геннадий Иванович, добрый день. Вот когда знакомилась с информацией 
вашей, наверное, не увидела таких переживаний по поводу системы автоматиче
ской фиксации нарушений правил дорожного движения. Когда вы выступали, из 
доклада поняла, что там есть проблемы. Вот мы очень много на самом деле вни
мания уделяли этому вопросу. И действительно работали над вопросом увеличе
ния финансирования, но вижу, что что-то здесь, видимо, не так. Да. Еще нужна 
какая-то дополнительная работа. Подскажите, пожалуйста, чем тут помочь, и 
ведется ли какая-то работа с Правительством, какие есть сложности в этом 
направлении?

КОРНИЕНКО Г.И. -  врио начальника Главного управления Министерства внут
ренних дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:47:20. Речь 2 мин 43 сек

Сейчас, одну секундочку, я еще вернусь к цифрам. Значит, на сегодняш
ний день 33 комплекса «Арена» выработали свой ресурс. То есть требуют списа
ния. То есть на безопасность дорожного движения никак они не влияют. То есть 
в бюджет не поступают деньги за нарушение правил дорожного движения. На 
них никто уже внимания не обращает. То есть их необходимо поменять. 12 ком
плексов с мая прошлого года вообще не используют, так как они настроены на 
выявление средней скорости. И по разъяснению МВД России не могут приме
няться. То есть они после того, как мы сказали, что их необходимо перенастро
ить, они, к сожалению, не перенастроены. В предыдущем году не смогли пере
настроить, связано это якобы с деньгами. Еще 23 комплекса установлено и ис
пользуется не в местах концентрации ДТП. Иными словами, когда их устанавли
вали, устанавливали на аварийных участках, и они там принесли какой-то свой 
положительный результат. После того, как все узнали граждане о том, что есть 
на данных участках аварийные комплексы, перестали нарушать, назовем так 
простыми вещами, вещи своими именами. Перестали нарушать правила дорож
ного движения, и данные комплексы остались неактуальны. Притормаживают, 
после чего снова уезжают. Необходимо их в дальнейшем переставить. Что сде
лали для этого? Значит, учреждение, как дирекция строительства и эксплуатации 
автомобильных дорог Иркутской области непосредственно входит в обслужива
ние в эти комплексы. С ними работа на сегодняшний день плотно ведется и ве
дется со стороны начальника управления ГИБДД Крепеля Григория Павловича. 
Ну, проблема вот такая, которую я озвучил, она существует. Необходимо, если 
есть такая помощь, необходимо еще раз встретиться и провести хотя бы какую- 
то с дирекцией рабочую встречу. Хотя бы, ну тут две составляющие - это по
ступление денег в бюджет. Это там, под миллиард денег поступает в бюджет. И 
вторая составляющая - это безопасность дорожного движения. Если комплекс не 
работает, то в данных местах аварийность на сегодняшний день только возраста
ет. Спасибо за вопрос. То есть Григорий Павлович непосредственно с вами про
ведет беседу, если необходимо, подъедет. Скажете, на какой площадке, мы этот

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:32. Речь 0 мин 3 сек
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вопрос еще раз проговорим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:03. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, депутат Вакуров Евгений Викторович.

ВАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:50:04. Речь 1 мин 7 сек

Геннадий Иванович, еще у меня есть пара вопросов. Конечно, хотелось 
бы вас поблагодарить за то, что ваша служба и опасна, и трудна. И каждый день 
может на этом посту, скажем, закончиться трагично. Но вот, есть на сегодняш
ний день, я столкнулся воочию, когда разговаривал с клубом «РОСИЧ» с каза
ками, что в Иркутской области началось, как бы, не то чтобы активно, но прояв
ляются отпрыски движения «АУЕ» и «Голубые мусульмане». То есть, когда ху
лиганы приходят с этого движения «АУЕ», то есть начинают терроризировать, 
там, мальчишек, девчонок. Потом заходит группа мусульман, то есть говорят, 
что мы вам предоставим защиту. В конечном итоге их пытаются обратить их в 
свою веру и говорят, что здесь нужно играть не на компьютерах, а нужно играть 
в настоящие боевые действия. И тем самым предлагают, то есть в Сирию, в 
«ИГИЛ» там. Вот такие движения. То есть, я насколько знаю, что только клубом 
«РОСИЧ» было пресечено таких 12 вариантов. То есть этого, как бы движения и 
10 - казаками.

КОРНИЕНКО Г.И. -  врио начальника Главного управления Министерства внут
ренних дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:51:12. Речь 2 мин 16 сек

Спасибо за вопрос. Значит, «АУЕ». Да, такая проблема на территории 
Российской Федерации, в том числе Иркутской области, существовала, навер
ное, около трех лет назад. На сегодняшний день я не слышу. Можете, как бы... 
Но, не потому что не слышу, не хочу это слышать, то такой актуальной пробле
мы на сегодня нет. То есть работа та, которая была проведена со всеми субъек
тами профилактики, в том числе по школам и другим местам, где учатся, в 
первую очередь, это касается несовершеннолетних, повлияло на то, что такого 
движения, ну не знаю. Может единичные факты, которые мне не знакомы. Но 
она контрольная тема была, и она остается на контроле. Ну, не знаю я про такие. 
То есть мы готовы реагировать, как реагировали раньше, - жестко, так и будем 
реагировать сейчас. Что касается мусульман. Тоже такое, чтоб с Иркутской об
ласти кто-то уезжал в мусульманские страны, там, где идет война. Ну, тоже та
кой у меня информации нет, чтоб это было поголовно, шла какая-то вербовка. 
Центр по противодействию экстремизма, он встречается и проводит на плановой 
основе ежемесячно со всеми высшими учебными заведениями, в школы их при
глашает. Они лекции проводят на данную тему, может, недостаточно. Ну, давай
те с предложениями выходить, где необходимо больше проводить (непонятно) и 
с кем мне необходимо встречаться. Если лично у вас есть такая информация, 
пожалуйста, можно в телефонном режиме обратиться ко мне. Я ответственных 
офицеров направлю, мы с данной ситуацией разберемся. Ну, такого, чтобы у нас 
в Иркутской области такое движение существовало, ну, наверное, это необъек
тивно. Но я еще раз перепроверю. Спасибо за этот вопрос, что вы акцентировали 
на этом внимание. Если вот есть, вы озвучили цифру, что около десяти таких 
было сообщений, где наши, назовем так, общественные организации спрофилак-
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тировали. Ну, давайте мы встретимся с руководителем этой общественной орга
низации. Может, у него есть какие-то фамилии или данные. Мы отреагируем 
вместе с вами. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:28. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, депутат Попов Олег Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:53:29. Речь 0 мин 43 сек

Геннадий Иванович, такой вопрос. Периодически приходится бывать в 
отделениях полиции по своей воле с участковыми. И вот, очень часто видишь, 
что чисто эстетически, все очень ужасно. Ремонты не делаются, мебель старая, 
обои оборваны. Ну, в принципе очень такое угнетающее создается впечатление. 
Можете рассказать, вообще какая-то ведется работа по ремонтам, капитальным 
ремонтам вот этих помещений, опорные пункты, где участковые встречаются с 
жителями? Либо это вообще как-то, никто этим вопросом не занимается, потому 
что финансирования нет или еще чего-то. Можете пояснить.

КОРНИЕНКО Г.И. -  врио начальника Главного управления Министерства внут
ренних дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:54:11. Речь 3 мин 51 сек

Постараюсь. На этот вопрос не только вы и граждане акцентируете вни
мание. МВД - федеральный орган. Финансируется за счет поступлений с феде
рального бюджета, в том числе и на ремонт, и на капитальное строительство. То 
есть капитальное строительство отдела полиции мы сами видим. То есть мы - 
это руководство. Не только вы видите о том, что многие территориальные отде
лы полиции необходимо... Но они не соответствуют тем критериям, не соответ
ствуют тем нормам положенности. В том числе даже самые элементарные, та
кие, как мебель, освещение, провода, которые каждый день у нас проверяющие 
это выявляют. За счет внебюджетных средств стараемся как-то на это влиять. 
Очень бы хотелось, чтобы если есть у муниципалитетов какая-то возможность 
помочь в ремонте, оказывайте помощь, мы не откажемся в законном порядке. 
Ну, еще раз, хочу это сказать, что это финансирование, федеральное финансиро
вание, поступление денег на сегодняшний день у нас. Могу точно сказать, что 
полностью мы профинансированы по автотранспорту. То есть автотранспорт до 
конца этого года будет 100 % профинансирован по нормам положенности, будет 
новый автотранспорт. В первую очередь это управление по ГИБДД. То есть до
рожная служба 100 % в новом автотранспорте. Это видно на улице, что сейчас 
уже старого практически нет. Все дежурные машины будут новыми заменены. 
Техника, которая - это компьютеры, плюс дополнительно заявки сделаны в кон
це того года, и вчера на коллегии министерства внутренних дел первый замми
нистра поручил подготовить необходимое количество техники, которая нам 
необходима для выполнения оперативно-служебных задач. Это в первую оче
редь идут компьютеры и так далее по нижестоящим. То есть все это подготовле
но. Но что касается отделов полиции, ну, к сожалению, это дорогостоящие кон
курсные ремонты, и вы понимаете, что просто так взять и... Если мелкий ремонт 
мы как-то своими силами находим возможность, то крупный ремонт, особенно 
северные территории, где мы видим, где у нас еще туалеты сотрудников поли
ции находятся на улице. Мы это видим, сами ездим в командировки. Ну, так вот
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оно и есть. В том числе, это изоляторы временного содержания, спецприемники. 
Ремонт закончен спецприемника. Он сейчас в идеальном состоянии. То есть мы 
эти проблемы видим, но еще раз говорю. Это финансирование, по поступлению 
финансов, конкурсов, и т.д., строится сейчас отдел у нас в Нижнеудинске. 
Немножко не получается ввиду того, что смету закладывали одну, в связи с по
дорожанием увеличилась во много, многократно увеличилась, и теперь нету же
лающего, кто выйдет на конкурс, для того чтобы заняться строительством отдела 
полиции. Хотя уже утверждено все, необходимо дополнительно денег. Все - во
прос финансовой составляющей (непонятно). Как смог, так ответил. Более по
дробно отвечу письменно, чтоб было понимание у вас. Тем не менее, спасибо за 
вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Ееннадий Иванович.

КОРНИЕНКО Г.И.
Да, и проблемы участковых мы тоже знаем. И некомплект, не только 

участковых и других служб, он на уровне России у нас может даже меньше, чем 
в других субъектах Российской Федерации. Но на сегодняшний день некомплект 
у нас составляет порядка 800 человек. С учетом пандемии у нас личного состава 
на работу выходит, там порядка 60 %. В других субъектах еще хуже. Если есть 
возможность, пожалуйста, проводите работу с населением, кто желает. То есть, 
вакансии есть в каждой службе, в каждом управлении. Готовы брать здоровых 
людей, которые готовы служить на благо страны и региона нашего. Спасибо за 
вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:02. Речь 0 мин 1 сек

Вопрос депутата Алдарова Кузьмы Романовича.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 12:58:03. Речь 0 мин 24 сек

Геннадий Иванович, спасибо большое за подробную информацию. Я в 
продолжение вопроса Олега Николаевича. На самом деле, материально- 
техническая база отдельных районных подразделений требует, конечно, внима
ния. У нас в Баяндае уже лет семь ведется разговор о строительстве нового зда
ния. Но до сих пор ничего не решено. Есть какие-то подвижки в этом отноше
нии? Спасибо.

КОРНИЕНКО Г.И. -  врио начальника Главного управления Министерства внут
ренних дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:58:27. Речь 0 мин 19 сек

По Баяндаю, к сожалению, пока что подвижек нет. То здание, которое 
есть, те условия, насколько я помню, я был в позапрошлом году, в прошлом году 
в Баяндай я заезжал. Давайте с вами еще вместе я подъеду. Посмотрим, что там 
можно сделать. Новое здание пока что не финансируется.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:58:47. Речь 0 мин 13 сек

Речь шла о том, что как вошли в реестр строительства объектов. Ну не
знаю.

КОРНИЕНКО Е.И.
Я понимаю.

АЛДАРОВ К.Р.
То ли у вас там нет инициативы, то ли нам нужно помочь будет. Скажите, 

пожалуйста.

КОРНИЕНКО Е.И. -  врио начальника Главного управления Министерства внут
ренних дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:59:00. Речь 0 мин 9 сек

Давайте я более детально проработаю и с вами отдельно проговорю. То 
есть пока что не могу по Баяндаю, извините, ответить полностью.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, депутат Бакуров Евгений Викторович.

БАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:59:09. Речь 1 мин 32 сек

А что сначала - выступление или вопрос? Как правильно?

АЛДАРОВ К.Р.
Сначала вопрос.

КОРНИЕНКО Г.И.
Евгений Викторович, пожалуйста.

БАКУРОВ Е.В.
Вопрос? Если касаемо вопроса, то у меня вопрос касаемо линейного. То 

есть, линейного отделения милиции. Касаемо, вот что, я знаю, что товары аре
стовываются, то есть получаются транспортной милицией, которые лежат, то 
есть условно от контейнерной партии до десятка вагонов. И вот, я этот вопрос 
уже озвучивал неоднократно и разговаривал, в том числе на уровне сенаторском 
с Брилкой Сергеем Фатеевичем. То есть, который мне сказал, что этот вопрос 
поставлен на контроль и что есть распоряжение Президента Российской Федера
ции, что так как это скоропорт, то есть, товары должны реализовываться в тече
ние двух месяцев. Но я, как руководитель ассоциации, сталкиваюсь с предпри
нимателями и сотрудниками органов внутренних дел. С разными ситуациями, 
что по два года лежит этот товар. То есть, я так понимаю, есть какой-то юриди
ческий казус между судебным решением, арестом и заключением. То есть на эту 
продукцию. В конечном итоге мы теряем, я думаю, даже не десятки и двадцатки. 
Это, может, даже в пределах ста миллионов рублей. То есть не менее. Благодаря 
таким арестам и то, что товар просто из деловой древесины превращается в пи
ломатериал, в дрова, в баланс, который уже невозможно реализовать. У меня вот 
к вам вопрос, Денис Петрович.

МОИСЕЕВ Д.П. -  Начальник Восточно-Сибирского линейного управления Ми
нистерства внутренних дел Российской Федерации на транспорте
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ОТВЕТ: Время: 13:00:41. Речь 2 мин 18 сек

Евгений Викторович, спасибо за вопрос. Действительно, насущная про
блема, актуальная для линейного управления. Значит, весь изъятый товар, вот 
акцентирую внимание на древесине. Да, действительно, сотнями тысяч или де
сятками тысяч кубометров она хранится. Но здесь вопрос идет о статусе данной 
древесины. То есть сейчас у нас достаточное количество этой древесины есть. 
Плюс она есть еще даже и которая возвращена с госграницы. Она находится в 
контейнерах. Там вообще целая проблема, потому что это подвижной состав, то 
есть вагон является собственностью одного предприятия, контейнер - второго, 
(непонятно) древесины - третьего. Все зависит от статуса данного товара. Зна
чит, когда товар изымается, он проходит стадию предварительного расследова
ния, он проходит стадию признания вещественных доказательств. Для этого тре
буется проведение экспертизы, которая, к сожалению, быстро нигде не делается. 
Но после этого либо он хранится вещественным доказательством, после этого он 
хранится в процессе расследования уголовных дел и перед принятием решения 
судом. Но сейчас проработан механизм, сейчас он реализовывается уже. Я наде
юсь, что это и нас избавит от проблем, потому что здесь определенные затраты, 
и достаточно ощутимые, на охрану изъятого имущества. То есть следствие вы
ходит в суд с вопросом реализации данного товара. И затем с последующим вы
несением денег (непонятно) взамен скоропортящегося товара. Сейчас этот меха
низм отрабатывается и уже по двум уголовным делам, то есть у нас это прошло 
нормально через Росимущество. Задействовали, конечно, ресурсов (непонятно). 
Я надеюсь, ответил на ваш вопрос. Если необходим развернутый ответ, то мы в 
ваш адрес подготовим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:58. Речь 0 мин 26 сек

Спасибо, Денис Петрович. Спасибо, Геннадий Иванович. Спасибо, Денис 
Петрович. За ваши содержательные доклады. За подробные ответы на вопросы. 
Как уже было вами сказано, вопросы, которые не нашли отражения в ваших вы
ступлениях, депутаты будут ожидать ваши письменные ответы. Уважаемые кол
леги, переходим к выступлениям. Пожалуйста, Вакуров Евгений Викторович.

ВАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:03:24. Речь 1 мин 22 сек

Ееннадий Иванович. Ну, я еще раз побеспокою. Тут недавно, месяц назад 
столкнулся с таким, как не знаю, проблема не проблема, ситуация. То есть, когда 
месяц назад захотел купить просто шаурму в магазине. То есть это в отделе там, 
в киоске. Это касаемо, наверное, мигрантов вопрос больше. После нескольких 
заданных мною вопросов по покупке шаурмы. То есть, я увидел очень негатив
ное отношение по отношению, я думал, только ко мне. Но, когда я потом пооб
щался и с другими депутатами и людьми. То есть, я увидел, что отношение нега
тивное мигрантов к русским. Когда я сделал человеку замечание, да. Человек 
накидывался с ножом на меня, наверное, минуту. Да, то есть, слава Богу, что он 
на следующий день уехал в свою Киргизию. Но, такие ситуации как бы есть. И 
они актуальны на сегодняшний день. Вот это поведение мигрантов, оно неодно
значное. И видно накал ситуации. Я могу сказать, что, разобравшись в этой си
туации, как я разобрался. То есть, я так понял, что достаточно двух администра
тивных нарушений и человек выдворяется, получается, за границу, возвращается 
к себе на родину обратно. Так это или нет?
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 4/17)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:04:46. Речь 0 мин 34 сек

Евгений Викторович. Время на вопросы было уже отведено. Геннадий 
Иванович, я вынужден прервать вас. Прошу прощения. Вопросы уже были зада
ны. Сейчас мы переходим к выступлениям. У вас есть, Евгений Викторович, 
слово для выступления, мысли для выступления? Вопросы уже закончены. Для 
выступления слово вам предоставлять или нет? Хорошо. Тогда, пожалуйста, вы
ключите кнопки. Пожалуйста, позицию профильного комитета Перетолчин Ви
талий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:05:20. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги. Представленные материалы к отчету были рассмот
рены на комитете. Сформирован проект постановления, который содержит ряд 
рекомендаций министерству внутренних дел Главному управлению. Предлагаю 
принять предложенный проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:41. Речь 0 мин 4 сек

Уважаемые коллеги. Голосуем принятие постановления.

Принять постановление 
Время: 13:05:44
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:44. Речь 0 мин 39 сек

Решение принято. Геннадий Иванович, Денис Петрович. Спасибо боль
шое за то, что приняли участие в заседании Законодательного Собрания. Спаси
бо, до новых встреч.

КОРНИЕНКО Г.И.
Вам спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Уважаемые коллеги. У нас время на перерыв. Да? Хорошо. Объявляется 

перерыв до 14.00.
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Часть 4 заседания. Дата: 16.02.2022 Время: 14:01:47 -  17:47:34

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 31
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями Законодательно

6. Белов А.С.
го Собрания Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области

7. Ведерников А.В.
8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области

10. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законо
дательного Собрания Иркутской области

11. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области

12. Егорова Л.И.
13. Качин А.С.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

14. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
15. Крывовязый И.В. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 

информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области

16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Курбайлов М.М.
18. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.
21. Обухов А.В.
22. Перетолчин В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир

23. Побойкин В.Л.
кутской области
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству Законо
дательного Собрания Иркутской области

24. Попов О.Н.
25. Сарсенбаев Е.С.
26. Синцова И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области

27. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области

28. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике

29. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За-
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30. Шершнев Д.П.
31. Шпаков В.Ю.

конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 14
1. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Кондрашов В.И.
3. Левченко А.С.
4. Любенков Г.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан

5. Носенко О.Н.
6. Петрук С.М.
7. Романов А.В.
8. Сагдеев Т.Р.

сово-экономическому и налоговому законодательству
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного
Собрания Иркутской области

9. Сумароков И.А.
10. Сумароков П.И.
11. Терентьев А.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

12. Тютрин Д.Г. заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области и

13. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области

14. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 17
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полно-

2. Алехин И.Н.
мочного представителя Президента РФ в СФО
главный врач ОГБУЗ «Иркутский областной психоневрологический дис

3. Басов М.В.
пансер»
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области

4. Брилка С.Ф. сенатор Российской Федерации -  представитель от Законодательного Со
брания Иркутской области

5. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области

6. Вобликова В.Ф.
7. Городской А.А.
8. Данилова А.Н.
9. Калинин А.М.

заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
председатель Думы Ангарского городского муниципального образования 
первый заместитель министра здравоохранения Иркутской области 
первый заместитель Байкальского межрегионального природоохранного

10. Колесов Р.А.
11. Корняков М.В.

прокурора
первый заместитель Губернатора Иркутской области
ректор ФГБОУ ВО «Иркутский национальный исследовательский техни

12. Леныиина И.В.
13. Мельникова Н.С.
14. Петров С.А.
15. Родионов В.А.

ческий университет»
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
главный врач ОГБУЗ «Усольская городская больница» 
мэр Ангарского городского округа
министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской обла

16. Семенова С.Н.
17. Сливина Е.С.

сти
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
руководитель агентства по туризму Иркутской области
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15. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «ОБ ОПТИМИЗАЦИИ СЕТИ МЕДИЦИНСКИХ УЧРЕЖДЕ
НИЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:01:48. Речь 0 мин 32 сек

Правительственный час «Об оптимизации сети медицинских учреждений в 
Иркутской области». Прошу на трибуну Данилову Анну Николаевну - первого за
местителя министра здравоохранения Иркутской области. Пожалуйста, Анна Ни
колаевна. Пожалуйста.

ДАНИЛОВА А.Н. -  первый заместитель министра здравоохранения Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 14:02:20. Речь 14 мин 43 сек

Уважаемый Александр Викторович, Кузьма Романович, Лариса Игоревна. 
Уважаемые присутствующие депутаты, представители Правительства, сегодня мы 
рассматриваем вопрос об итогах реализации реорганизации медицинских учре
ждений, которые были проведены ранее. Период реорганизации (можно дальше 
листать) начинался с 2013 года по 2018. Сегодня я хочу рассказать о том, что этому 
способствовало, какие результаты получили. Безусловно, в здравоохранении все
гда очень много проблемных вопросов, которые остаются, которые решаются, 
часть, безусловно, с трудом решается, но тем не менее. Тем не менее мы продол
жаем работать и достигать намеченные цели. Я... (дальше можно пролистать). Бы
ли реализованы все эти мероприятия в соответствии с дорожными картами. Все, 
что касается Усолья и Черемхово, это схожие были проблемные моменты, поэтому 
я одновременно буду говорить о той и другой территории, поскольку все те про
блемы, которые были на тот момент и которые были необходимы для решения, 
они вот так были решены. Значит, Усолье и Усольский район, Черемхово, Черем- 
ховский район. Причины в этих территориях по реорганизации следующие: во- 
первых, была разрозненная лечебная сеть учреждений, наличие большого количе
ства самостоятельных юридических лиц с соответствующими организационными 
штатными единицами. Например, Усольская территория в районе не имела своей 
как таковой районной больницы, на территории Усольского района было 8 само
стоятельных юридических лиц, что затрудняло, безусловно, оказание медицинской 
помощи сельским жителям. Отсутствовала преемственность между медицинскими 
организациями. Самая важная проблема, такая же была и в Черемховском районе, - 
это разрозненная скорая медицинская помощь, которая является достаточно серь
езным направлением здравоохранения. Так, например, в Усолье и в Усольском 
районе не было единой медицинской скорой помощи. В городе существовала, в 
районах, в каждой участковой больнице была своя машина, был свой пост, и все, и 
решалась проблема. Естественно, с большим трудом. Длительность доставки, ко
торая превышала несколько часов. Особенно все те вызова, которые касались пер
вой срочности, - это инсульты, инфаркты, вы сами понимаете. Кроме того, была 
очень низкая доступность для сельских жителей специализированной медицинской 
помощи, в том числе и узких специалистов, поскольку кадровая укомплектован
ность, она всегда оставляет желать лучшего и отсутствие нужных специалистов в 
сельских территориях - это очень серьезная большая проблема. Кроме того, пуско
вым моментом для реорганизации Усольской территории - это было, как вы 
помните, я думаю, что очень многие это знают, пусковым моментом было то, что 
на тот период была приостановлена деятельность родильного дома на 90 суток. 
Это была очень серьезная проблема для всей Иркутской области, для службы ро
довспоможения это было, ну, практически как серьезной такой проблемой, и мож
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но сказать о том, что, когда одномоментно роженицы были вынуждены транспор
тироваться в город Ангарск или в город Иркутск, - это серьезные вопросы ставило 
перед населением. Поэтому на тот момент было принято решение, и Усольская го
родская больница, к ней путем присоединения объединили Усольскую детскую 
больницу, Усольскую станцию скорой помощи и Усольский родильный дом.

В Черемхово с 15 года реорганизация проходила, присоединилась к первой 
городской больнице ГБ-2, детская больница, также скорая помощь, роддом и стом- 
поликлиника. В Усольском районе двухэтапное было... В 2 этапа проводилась ре
организация, как я уже сказала, и в соответствии с дорожной картой все мероприя
тия, которые были намечены, они выполнены. Самая большая задача была решена. 
Как я сказала, это по тому, что мы смогли организовать единую службу скорой 
помощи, которая до сих пор функционирует. Единая служба родовспоможения. 
Кроме того, появилась возможность круглосуточного оказания службы такой, как 
анестезиологическая, тогда была тоже проблема по дежурству врачей анестезиоло- 
гов-реаниматологов. Такая же проблема и в Черемховском районе была, кроме то
го, появилась возможность круглосуточного оказания эндоскопической помощи 
врачей функциональной диагностики и ультразвуковой диагностики. И вот важно 
то, что родильный дом был отремонтирован капитально, были большие капиталь
ные вложения. И он начал функционировать с 18 года. И то, что мы на сегодняш
ний день впервые, скажем так, запланировано, и на нас уже начата эта работа по 
ремонту детского отделения, которое было не ремонтировано капитально с 89 года 
в Усолье-Сибирском. Поэтому основные проблемы и вопросы по преемственности, 
по качеству, по доступности медицинской помощи, безусловно, они были решены 
на двух этих территориях. Проблемы, как я сказала, кадровые, в любом случае до 
сих пор еще сохраняются, но возможность привлечения кадров стала более при
влекательной. Но и всё-таки, заканчивая по вопросу Усолья и Черемхово, хотела 
бы сказать, что, благодаря все-таки этому объединению, мы смогли открыть на 
территории в ковидное время ПЦР-лабораторию для жителей Усолья и Усольского 
района. Кроме того, в то сложное время, как вы знаете 2 года, мы смогли развер
нуть в Усолье до 260 коек ковидных. И, безусловно, если б это была разрозненная 
сеть, то невозможно было бы это сделать. И Усольский район, Усолье самостоя
тельно оказывали помощь пациентам с ковид-инфекцией, то же касается и города 
Черемхово. Пролистайте дальше, пожалуйста. В основном, все эти моменты я обо
значила, поэтому, если какие-то вопросы по данным территориям, я буду готова 
ответить.

Дальше. Все, что касается укрепления маттехбазы, на слайдах есть. Поэто
му, пожалуйста, прошу пролистать. То, что запланировано на 2022 год, капиталь
ные ремонты и строительство ФАП. Дальше. Дальше, до ПНД, пожалуйста. Так, 
Черемхово я тоже рассказала уже. То есть схожие проблемы. Так, все, что касается 
службы психоневрологической. В 2018 году также была разработана дорожная 
карта по реорганизации психиатрической помощи. Связано опять-таки с многочис
ленными жалобами на качество оказания психиатрической помощи, невозможно
стью госпитализации пациентов в острых состояниях, так как нет преемственности 
между отдельными юридическими лицами, и только при участии административ
ного ресурса, безусловно, происходила госпитализация пациентов. И длительное 
пребывание пациентов, которые задерживались на круглосуточной психиатриче
ской койке свыше установленного срока. Дальше. Кроме того, хотела сказать, что 
за это время, что удалось: мы уменьшили количество психиатрических коек. При
вели к нормативу, сокращены они на 383 койки, но это не является каким-то нару
шением, поскольку до сих пор мы превышаем в 1,6 раза в целом по Российской 
Федерации, в 1,5 раза по СФО по психиатрическим койкам и по наркологическим - 
в 1,2 раза и 1,4 соответственно.

Дальше, пожалуйста. Как происходила реорганизация. К ИОПНД присо
единили 3 психиатрических больницы - это Ангарская, Черемховская, Усольская.
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И 3 психоневрологических диспансера - это Братский ПНД, Тулунский и Усть- 
Илимский. Если говорить о том, как сейчас оказывается психиатрическая помощь, 
то она имеет два уровня оказания медицинской помощи - это первичная специали
зированная в амбулаторно-поликлинических условиях происходит в отделениях 
ИОПНД и кабинетах районных больниц. И второй уровень - это специализирован
ная помощь в стационарах ОПНД. Самое главное, что должно быть соблюдено в 
медицине, - это, конечно, этапность оказания медицинской помощи и эффективное 
использование коечного фонда. Кроме того, мы открыли в двух подразделениях 
круглосуточную стационарозамещающую помощь - это койки дневного пребыва
ния, чего не было ранее. Укрепилась, но незначительно. Мы продолжаем, мы еще в 
процессе - это материально-техническая база, подготовлена и определена предва
рительная стоимость по строительству капитальных ремонтов филиалов - это Ту- 
лун, Усолье, Черемхово. Частично не дооснастили в городе Братске видеонаблю
дение, но это планы на текущий год. В остальных филиалах везде установлено ви
деонаблюдение. Кроме того, создана база 1-СПНД - это по наркологии единая, ко
торая тоже была крайне необходима, и в этом до сих пор есть необходимость, это 
все, что касается судебно-психиатрических экспертиз в части соблюдения сроков, 
это наше взаимодействие с органами МВД. Ну и эффективность использования 
имеющихся материальных ресурсов - это тоже немаловажно, поскольку существу
ет экономия от закупочных мероприятий (дальше, пожалуйста, пролистайте) при 
закупках лекарственных препаратов. Это тоже серьезный момент, поскольку на 
сегодня есть единый методологический подход к включению таких пациентов, и 
все филиалы позволили использовать весь необходимый перечень лекарственных 
препаратов, которыми необходимо лечить пациентов. Мы сейчас ставим перед со
бой задачу, которая должна быть решена, но сегодня нет - это единая база психи
атрическая. У нас есть частично созданная единая база наркологическая, но это 
крайне важно и необходимо в том числе и для проведения каких-то профилактиче
ских осмотров и прочее. То есть с этим люди очень часто сталкиваются. Кроме то
го, мы смогли все-таки за этот период своевременно осуществить перевод пациен
тов, у которых отсутствовали основания для оказания дальше помощи в стацио
нарных условиях, это так называемые пациенты, которые нуждаются в социальном 
обслуживании. Таких пациентов было переведено в учреждения соцзащиты 338, и 
в плане на этот год 139 пациентов. Я, конечно, не могу сказать о том, что все, все 
цели достигнуты, все задачи решены. Дальше предстоит другая методологическая 
работа, эффективность во все организации. Но все-таки хотела бы отметить, что 
ежегодно к нам приезжает и проводит свой аудит НМИЦ имени Сербского по по
казателям деятельности психиатрической и наркологической служб, и он приезжал 
в прошлом году, целая команда. Есть аналитический отчет буквально на 107 стра
ницах. Есть положительные моменты отмеченные, есть предложения по улучше
нию качества оказания психиатрической помощи, и в том числе основной момент 
всё-таки решенный - это маршрутизация пациентов. Поэтому мы продолжаем ра
ботать и достигать те цели, которые нами были поставлены. У меня основная ин
формация вся, готова ответить на вопросы. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:17:03. Речь 0 мин 49 сек

Спасибо, Анна Николаевна. Присаживайтесь, пожалуйста. У нас есть содо
кладчики, потом будем обсуждать уже вопросы. Так, для содоклада на трибуну 
приглашается Алехин Игорь Николаевич - главный врач «Иркутский областной 
психоневрологический диспансер». Пожалуйста.

АЛЕХИН И.Н. -  главный врач ОЕБУЗ «Иркутский областной психоневрологиче-
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скии диспансер»
СОДОКЛАД: Время: 14:17:51. Речь 1 мин 2 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Большое спасибо за предоставленное 
слово. В части объединения лечебных учреждений психонаркологического профи
ля достаточно полно и подробно рассказала Анна Николаевна. Для того чтобы что- 
то добавить, мне нужно понимать все же на обратную связь, что интересует в том 
числе вас и общественность по данному вопросу. Просто, здорово вы имеете в ви
ду, что мне добавить? Я могу только цифры добавить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Игорь Николаевич, вам есть, что...

АЛЕХИН И.Н.
Рассказать с начала?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вы запланированы в содокладчики. Вам есть что сказать? Или перейдем?

АЛЕХИН И.Н.
.. .кроме ответа на вопросы, все было сказано Анной Николаевной.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:18:53. Речь 0 мин 37 сек

Все, спасибо, спасибо за подробный, емкий доклад. Присаживайтесь тогда, 
к вопросам перейдем еще позже. Слово для содоклада предоставляется Петрову 
Сергею Анатольевичу - мэру Ангарского городского округа. Пожалуйста, Сергей 
Анатольевич, за трибуну.

ПЕТРОВ С.А. -  мэр Ангарского городского округа 
СОДОКЛАД: Время: 14:19:30. Речь 1 мин 43 сек

Добрый день, уважаемые депутаты, уважаемые присутствующие. Уважае
мый Александр Викторович, я впервые не понимаю, что бы рассказать с такой 
уважаемой трибуны. Наверное, могу только проанализировать ситуацию, действу
ющую на территории. Там мне сдали статистику удовлетворенности жителей... 
Жителями как раз вопросами здравоохранения. За 19 год. На память говорю - 540 
обращений, 20 год - 1100 и 1580 - 21 год. Это вот динамика, все ли должно оста
ваться так, как оно есть, я не знаю. Может, надо объединять, может, надо разоб
щать. Но очевидно, что в данном формате улучшений в обслуживании не происхо
дит, и в этой ситуации должны принять решение люди с компетенциями и полно
мочиями. Я здесь не могу высказать компетентного мнения, поскольку ни одного 
дня не трудился в здравоохранении и доверяю тем профессионалам, кто примет это 
решение, а я в рамках своих полномочий буду оказывать содействие в реализации 
задач здравоохранения на территории Ангарского городского округа. Какое реше
ние будет принято, мы его поддержим, мы доверяем мнению профессионалов и 
мнению людей, которые уполномочены решать эти вопросы. У меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:21:13. Речь 0 мин 16 сек
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Спасибо, Сергей Анатольевич, присаживайтесь, пожалуйста. Коллеги, пере
ходим к вопросам. Пожалуйста, есть вопросы? Синцова Ирина Александровна, 
пожалуйста, ваш вопрос.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:21:29. Речь 1 мин 49 сек

Ну, хотелось бы поблагодарить за достаточно подробный доклад, который, 
наверное, иллюстрирует тот процесс, который, как мы надеемся, все-таки должен 
закончиться, потому что у нас «оптимизация» - это не от слова «сделать лучше», а 
все-таки, в основном, это касается сокращения каких-то учреждений, их слияние, и 
население, в принципе, на это отреагирует. У меня вопрос к Игорю Николаевичу. 
Дело в том, что вот служба психиатрической помощи, она очень и очень специ
фична, и контингент, кстати, тоже очень специфичен. А если учесть, что у нас в 
Иркутской области статистика по инвалидности, она в первую очередь формирует
ся за счет этой категории людей, то, наверное, этому нужно уделять особое внима
ние. Да, мы уже разговаривали с Игорем Николаевичем в рабочих моментах, что, 
действительно, наверное, какие-то вопросы управляемости, вопросы лицензирова
ния и вопросы решения, ну, подачи этой информации на федеральном уровне, они 
стали намного проще, потому что, в принципе, система координируется достаточ
но успешным менеджментом, и результаты есть. Но у меня вопрос фундаменталь
ный, с которым мы, пожалуй, встречаемся в ряде наших муниципальных образова
ний, в ряде наших округов. Скажите, пожалуйста, вот двухуровневая система ока
зания психиатрической помощи. Насколько и как качественно обеспечена... обес
печен кадровый потенциал на первом уровне, на том уровне, который непосред
ственно работает с населением? Вот скажите, пожалуйста, каков у вас процент ва
кансий? И как это решается?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

АЛЕХИН И.Н. -  главный врач ОЕБУЗ «Иркутский областной психоневрологиче
ский диспансер»

ОТВЕТ: Время: 14:23:18. Речь 3 мин 32 сек

Спасибо, Ирина Александровна, за вопрос. Он действительно актуальный 
на сегодняшний день. Но нужно понимать следующее, что сегодня Иркутская об
ласть не является каким-нибудь уникальным структурным подразделением в раз
резе всех субъектов Российской Федерации. В 2020 году главный внештатный 
психиатр субъектов Федерации СФО проводил доклад. Этот доклад в виде ви
деоконференц-связи был здесь на территории Иркутской области. И из этого до
клада было понятие следующее, что Иркутская область на уровне субъектов наше
го Сибирского федерального округа выглядит не так уж и плачевно. Принципиаль
ная позиция следующая, что кадровый потенциал психиатров Иркутской области в 
разрезе где-то 0,79 значения. Тогда как в Сибирском федеральном чуть-чуть по
выше. Нужно понимать, что в Российской Федерации, к примеру, детских психи
атров всего лишь несколько тысяч человек, когда потребность реальная их в пре
делах 4 - 5  тысяч на всю Российскую Федерацию. Безусловно, понятна проблема 
кадрового состава. Первый уровень под собой подразумевает поликлиническую 
специализированную медицинскую помощь. Второй уровень подразумевает под 
собой стационарную специализированную медицинскую помощь. В контексте 
непосредственно амбулаторно-поликлинической помощи нужно понимать, что на 
Иркутской области есть 2 подростковых врача-психиатра, при этом их в Сибир
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ском федеральном округе всего лишь 17. Нужно понимать, что всего в Иркутской 
области 208 врачей-психиатров. Тогда как в Сибирском федеральном округе их 
пределах где-то 800 человек. Обеспечение помощи в каждом городе, где есть наш 
филиал, слагается таким образом, что коэффициент совместительства, как и в 
среднем в Российской Федерации по психиатрическим службам, в пределах 1,4 - 
1,7. Таким образом, налицо есть кадровый дефицит, но проблематика пополнения 
кадров заключается в следующем, что каждый раз, когда мы присутствуем на яр
марках вакансий или получаем при помощи министерства здравоохранения квоты 
на ординатуру врачей, закончивших высшее медицинское образование, яркий при
мер был прошлый год, когда мы выбили 12 мест на кафедрах, мы всего лишь смог
ли привлечь обучаться на специальность врачей-психиатров 6 человек. Позиция 
студентов медицинских вузов Читы, Иркутска, поскольку мы выезжаем на терри
тории других субъектов Федерации в рамках привлечения кадров, позиция следу
ющая: непривлекательность профессии, поскольку весь анамнез граждан, особенно 
с извращенными взглядами на жизнь, достаточно сложно проносить. И второе. В 
настоящее время система частных структур предоставляет более высокую заработ
ную плату по этой сфере. Надеюсь, смог ответить на ваш вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:26:50. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Егорова Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:26:52. Речь 0 мин 52 сек

Не могу не использовать возможность, не задать, Игорь Николаевич, тоже 
вам вопрос. Мы все прекрасно знаем, что здание, в котором находится наша пси
хиатрическая лечебница, нуждается в капитальном ремонте, вообще, наверное, 
нуждается в ремонте, потому что это очень, ну, я бы сказала, вообще зрелище не 
очень из приятных. Вопрос у меня короткий. Вот увеличилось ли в связи с панде
мией, увеличилось ли количество обращений к вам людей за психологической по
мощью какой-то? И если увеличилось, то хватает ли у вас специалистов и всех, 
чтобы оказывать вот эту помощь? Это я сейчас говорю про последствия ковида.

АЛЕХИН И.Н. -  главный врач ОГБУЗ «Иркутский областной психоневрологиче
ский диспансер»

ОТВЕТ: Время: 14:27:45. Речь 1 мин 32 сек

Лариса Игоревна, спасибо большое за вопрос, он интересен. Не только в 
Иркутской области, в Российской Федерации тенденция после коронавирусной 
инфекции к первым шагам психического расстройства где-то по сравнению со 
среднестатистической имеет полуторакратное превышение. Нужно понимать сле
дующее, что каждый из граждан точно знает, что если он обратится в психиатри
ческую службу, то это сопряжено с рядом поражений в правах. В соответствии с 
номенклатурой, стандартами и регламентом правовых актов гражданин, он в слу
чае развития заболевания должен будет поставлен на диспансерный учет. Нужно 
понимать, что эта категория граждан уходит в частные структуры, где нет этих ре
гистров, реестров и, соответственно, нет этого клейма "психическое расстройство". 
Однако те граждане, которые еще не получили диагноз, которые все-таки выбрали 
наш путь, обращаются к нам на Красноармейскую, 12, это наше подразделение 
психотерапевтическое, там идет увеличение по сравнению с доковидным перио
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дом, ну, где-то, как я уже и говорил, в пределах 1,3, 1,5 раз. Количество физиче
ских лиц, работающих, обеспечивающих психотерапевтическую помощь, на дан
ном этапе пока достаточно, на данном этапе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:29:17. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Александр Юрьевич Гаськов.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:29:18. Речь 2 мин 28 сек

Добрый день, коллеги. Можно поэтапно задавать буду вопросы? Вот до
кладчик у нас Игорь Николаевич сейчас. Игорь Николаевич, Анна Николаевна не 
участвовала в обсуждении, когда был вопрос на Правительстве о реорганизации, 
когда под председательством Болотова, но я там участвовал. Скажите, пожалуйста, 
вот первый вопрос. Вот те задачи, которые поставлены были перед реорганизаци
ей, они достигнуты или не достигнуты? Это первый вопрос. Ну вот в том числе 
Ирина Александровна задавала, расскажите нам все-таки по сквозной технологии 
оказания помощи. Это первый вопрос.

Второй вопрос. Вы, видимо, оговорились, у нас на сегодняшний день по 
вашей справке не 280 психиатров, а 185. Я правильно услышал? Это второй во
прос.

Третий вопрос. Вы подтверждаете, что у нас свободных, или вакантных 
должностей, психиатров 177 и наркологов 97 должностей? Третий вопрос.

Четвертый вопрос. Сколько квадратных метров как бы объединенных учре
ждений сегодня, метров квадратных? И вот за 3 года сколько выделено было на 
текущий и на капитальный ремонт вот на метр квадратный? Такие вот циферки. 
Четвертый вопрос.

Пятый вопрос по бюджету. С вашей справки: 18 год до объединения было 
миллиард 226, 22 год - миллиард 212. Чем как бы обусловлено снижение финанси
рования, и как оно влияет или не повлияло вот на то, что вы озвучили?

Шестой вопрос. Я вот прочитал, что вот вы перевели, значит, пациентов, 
которые были, скажем так, не профильные, в другие учреждения, но это учрежде
ния нашей соцзащиты. Мы в соцзащите дополнительно открыли какие-то койки, и 
куда вы их перевели-то, этих пациентов? Там 338 у вас там где-то было, еще пла
нируете 185. Как этот механизм вообще по оказанию психиатрической помощи он 
выражается в качестве, скажем так?

Пока вот к вам несколько вопросов. Анне Николаевне потом по Черемхову, 
по У солью, главврач здесь присутствует, мы зададим еще вопросы.

АЛЕХИН И.Н. -  главный врач ОЕБУЗ «Иркутский областной психоневрологиче
ский диспансер»

ОТВЕТ: Время: 14:31:46. Речь 0 мин 57 сек

Александр Юрьевич, добрый день. Спасибо вам за вопрос. Начну с послед
него. В период с момента объединения, с 2019 года, поскольку мы объединились 7 
мая 2019 года, было переведено в психоневрологический интернат и лечебные 
учреждения, такие, как психиатрическая больница № 2, она является самостоя
тельной, и там обеспечивается лечение хронифицированного течения заболевания 
психического, которое может длиться в том числе несколько лет, 338 человек. Я 
полагаю, что в данной ситуации, наверное, министерство социальной защиты мо
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гут подтвердить эту информацию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Валентина Феофановна.

ВОБЛИКОВА В.Ф. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:32:42. Речь 1 мин 28 сек

Да, поскольку этот вопрос такой не в чистом учреждении здравоохранения, 
действительно, за это время, учитывая такую потребность в психоневрологических 
койках в наших интернатах, была проведена большая работа по учреждениям со
циального обслуживания. Мы строили, мы ремонтировали, мы перепрофилирова
ли. У нас полностью перепрофилирован под ПНИ Саянский дом престарелых в 
связи с большой востребованностью мест психоневрологических. Мы построили 
корпус в Пуляево, мы построили... Мы открыли новый ПНИ в Чуне, так что эта 
работа, безусловно, проводилась. Что позволило нам при расформировании того 
же вот Александровского централа, насколько вы помните, да, в общем-то, прак
тически всех пациентов, которые находились там годами, потерявшие социальные 
связи и не нуждающиеся уже вот в круглосуточном наблюдении медицинском, а 
требующие только ухода, были переведены в наши учреждения соцзащиты. Как и 
сейчас эта работа также продолжается, и по этому году более 100 пациентов из 
наших психоневрологических диспансеров будет переведено в психоневрологиче
ские интернаты. Это правильно. Пациенты не должны жить в больнице. Если у них 
нет возможности жить дома, соответственно, они будут жить психоневрологиче
ских интернатах. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:11. Речь 0 мин 4 сек

Игорь Николаевич, остальные вопросы...

АЛЕХИН И.Н. -  главный врач ОГБУЗ «Иркутский областной психоневрологиче
ский диспансер»

ОТВЕТ: Время: 14:34:15. Речь 1 мин 36 сек

Сейчас, да. Продолжу ответы на вопросы. Что касается непосредственно 
финансирования, субсидирования на проведение капитальных и текущих ремон
тов, то в информационной справке это отмечено. Нужно отметить, что за период 
объединения с 2019 по 2021 год включительно проведено было капитальных ре
монтов на сумму чуть больше 11 миллионов рублей и текущих ремонтов было 
проведено на сумму в пределах 9, там 8,8 миллиона рублей. Безусловно, денежные 
средства... так или иначе нас финансируют, но потребность, безусловно, есть. По
скольку в нашей структуре учреждений, все прекрасно с ними знакомы, наверняка, 
есть объекты 1897 года, есть объекты... а основная масса объектов это 1950 - 1970 
годы строения, причем бывшие общежития для рабочей молодежи. Работа в насто
ящее время по... с министерством здравоохранения по субсидированию на капи
тальный и текущий ремонты проводится. Документы поданы в заявку на обработке 
в министерство здравоохранения, в этом году дополнительно будет дофинансиро- 
вание.

Что касается... Я, к сожалению, не все вопросы успел записать.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
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ВОПРОС: Время: 14:35:51. Речь 0 мин 7 сек

Игорь Николаевич, ну, по кадрам еще раз пройдитесь, сколько у нас по фак
ту психиатров, наркологов и сколько вакансий, хотя бы чтобы мы слышали эти 
цифры. И может, действительно (говорят вместе, непонятно)... В динамике вот.

АЛЕХИН И.Н. -  главный врач ОГБУЗ «Иркутский областной психоневрологиче
ский диспансер»

ОТВЕТ: Время: 14:35:58. Речь 1 мин 12 сек

По кадрам. Я, действительно, здесь оговорку сделал, 208 психиатров - это 
было на момент, до момента объединения, но это были все психиатры всей Иркут
ской области. Психиатры, нужно понимать, что при первичном звене они работают 
в амбулаториях при районных больницах, так называемые кабинеты психиатров и 
кабинеты наркологов. В настоящее время у нас, как вы и сказали, цифра 185 пси
хиатров и, по-моему, 62 нарколога.

ЕАСЬКОВ А.Ю.
То есть стало меньше?

АЛЕХИН И.Н.
Что касается увеличения. В предыдущем своем докладе я уже говорил, но 

на сегодняшний день у нас есть студенты, с которыми у нас заключены персональ
ные, персонифицированные договоры по наркологии и по психиатрии. Ожидается 
приход в этом году к нам, в 2021 году 6 физических лиц пришло, на следующий 
год у нас ожидается минимальное число, пока 4 человека. Имеется в виду на вы
пуск 2022 года. Ориентиры на август месяц по получению сертификатов.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:37:10. Речь 1 мин 51 сек

Игорь Николаевич, вот первый вопрос как бы... То, что было перед объеди
нением, то, что докладывали на Правительстве, все эти пункты, которые, я думаю, 
вы их помните, потому что вы были главврачом уже. Ну вот простой вопрос: вот 
цели достигли мы или не достигли? Мы с вами вот уже общались, несколько раз 
уже общались, если вы помните, были возражения от главных врачей, которые 
написали массу на комитет писем. Потом, значит, вы сломали, ну, не вы сломали 
их, они отказались, написали все письма, что все у них хорошо и будущее светлое 
у них. Был вопрос по кадрам, по оказанию помощи, ну все, по единой базе, все 
обещали, при мне это было, что будет финансирование, будет текущий ремонт, все 
здания 1957, 85 года, все прекрасно будет. Ну я тогда, если вы помните, вы гово
рили, что мы (непонятно) в бухгалтерию, мы введем в единую базу, хотя она 
должна единая база быть, мы живем по одним законам вне зависимости это юри
дическое лицо на территории района, города или там еще другой местности. Во
прос очень простой: вы были главным врачом, к Анне Николаевне (непонятно), 
потому что ее не было тогда, вы были главврачом тогда и сейчас главный врач вот, 
вопрос: достигли мы... Потому что, значит, жалобы есть, мы знаем прекрасно, что 
есть и будут жалобы, никуда они не исчезли. И пандемия, о чем говорила Лариса 
Игоревна, выявила очень, так сказать, востребованную потребность в психиатри
ческой, психологической помощи. Ну, мы с вами прекрасно понимаем, что это 
пандемия, ковид, куда он бьет. Ну, вот...

АЛЕХИН И.Н. -  главный врач ОЕБУЗ «Иркутский областной психоневрологиче
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ский диспансер»
ОТВЕТ: Время: 14:39:01. Речь 4 мин 35 сек

Александр Юрьевич, спасибо за вопрос, за расширение этого вопроса. Объ
единение, которое подразумевалось изначально, которое проводилось, которое за
вершено нормативными актами, оно не носит характер закрытости. На сегодняш
ний день это объединение носит продолжение характера достижения цели, по
скольку мы точно знаем, что в каждом любом деле просто взять и сказать "сегодня 
мы достигнем цели", это будет несколько неправильно. Что касается каких-то 
условий, критериев достижения показателей, то упор был сделан на следующее: 
повышение эффективности и доступности психиатрической помощи населению 
Иркутской области. В данной части можно сказать следующее, что мы, во-первых, 
мы преодолели барьеры какого-то бюрократического плана. К примеру, когда они 
были самостоятельные лечебные учреждения, то и, естественно, финансирование, 
квотирование оказания медицинской помощи, скажем, муниципальному образова
нию Братска или Усть-Илимска, между ними пациенты переходили, могли полу
чать медицинскую помощь исключительно в своих конкретно лечебных учрежде
ниях по территориальному признаку. В настоящее время данный барьер отсутству
ет, и в случае утяжеления состояния спорного какого-то момента, вопроса, мы за
бираем эту функцию и перераспределяем на себя. Более того, в части совершен
ствования оказания медицинской помощи нами уже сформирован и опробован 
проект, когда мы своих врачей-психиатров, психологов, наркологов командируем 
непосредственно... Вот в Братск выезжали, оказывали содействие специалистам, 
предоставляли в том числе в Бодайбо. То есть налицо эти показатели, они есть.

Что касается дальнейшей цели - развитие стационарзамещающих видов ме
дицинской помощи. Как уже Анна Николаевна говорила, у нас с объединением 
получилась ситуация следующая: мы открыли койки дневного стационара в горо
дах Усть-Илимск, в Усолье-Сибирское, 15 коек и 10 коек соответственно. Это поз
волило населению, особенно трудоспособному, которое еще не имеет стойкого ди
агноза психического расстройства, получать эту медицинскую помощь спокой
ненько в амбулаторных условиях на койках дневного стационара и ночевать дома, 
быть в социуме.

Ко всему прочему произведено снижение непродуктивных затрат. Что здесь 
подразумевается? Принципиально ситуация следующая: ряд заболеваний психиче
ской фазы требует, к примеру, наименование препарата, которого потребность 1 
пациент, его нужно всего лишь на курс лечения одна коробка. Зачастую фирмы- 
поставщики отказывались категорически поставлять в размере одной коробки, 
скажем там, в Тулун по маршрутизации или в Усолье, или в Черемхово, поскольку 
объемы маленькие. Мы эту решили компенсационным методом, поскольку сейчас 
поставка идет в город Иркутск на аптечный склад, и идет развозка препаратов, ко
торые позволяют, скажем, инъекционно получать лекарственные средства один раз 
в 3 месяца. Ранее это была потребность другими аналогами первого поколения, 
ежедневный прием, причем высоких доз.

Что касается качества медицинской помощи. Здесь же нужно понимать, что, 
например, при объединении ряд городов давал лечение на койках психиатрических 
в пределах свыше 130 - 180 календарных дней. В настоящее время средняя дли
тельность лечения в пределах - 65 календарных дней, хотя стандарт под собой 
подразумевает, и мы будем его так или иначе достигать, в пределах где-то 45 - 54 
календарных дней. Это видно, это очевидно, я полагаю, что мэры муниципальных 
образований, скорее всего, наверное, обратили внимание на улучшение в данной 
части, поскольку до объединения были четкие запросы, граждане не могут быть 
госпитализированы с острым состоянием, поскольку переполнены лечебные учре
ждения.
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ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:43:36. Речь 0 мин 43 сек

Игорь Николаевич, крайний вопрос. Вот в вашей справке, у нас в Усть-Куте 
сейчас нет психиатров или они есть у нас?

АЛЕХИН И.Н.
Где?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Усть-Кут.

АЛЕХИН И.Н.
К сожалению, Усть-Кут не является... Там нет нашего филиала, в Усть-Куте 

нет психиатра, это Нижнеилимский район... Усть-Кутский район, нет, наших пси
хиатров там нет.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Игорь Николаевич, вы же помните ту переписку, что... По Усть-Куту, что 

нельзя провести психическое освидетельствование, потому что у них были психи
атры, у них было два психиатра и был... на участке. Сейчас вы говорите, нет пси
хиатров, то есть вопрос так и не решили. Там было обращение мэра, мэров было, 
дум были...

АЛЕХИН И.Н. -  главный врач ОГБУЗ «Иркутский областной психоневрологиче
ский диспансер»

ОТВЕТ: Время: 14:44:19. Речь 0 мин 16 сек

Два психиатра там есть, которые оказывают медицинскую помощь, но это 
не нашими силами, поскольку это не моя юрисдикция.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:35. Речь 0 мин 4 сек

Так, хорошо. Хорошо, Александр Юрьевич. Все, достаточно, да?
Пожалуйста, Шевченко Светлана Петровна, ваш вопрос.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:44:39. Речь 1 мин 7 сек

Спасибо, Александр Викторович, за возможность задать вопрос. Игорь Ни
колаевич, вот доступность для населения на сегодняшний момент стала, ну, изви
ните, очень тяжелой. Я приведу такой пример. Это много вопросов поступает от 
жителей конкретно из моего многоквартирного дома. Если раньше мы могли, как 
говорится, мою соседку, родственники написали обращение к главному врачу, и 
этого было достаточно. На сегодняшний день вызываю полицию, потому что чело
век буйный, вызываю 16-ю бригаду, родственники дают согласие, увозят в стацио
нар, но медики отправляют домой, и потом наши хождения, то есть опасность для 
подъезда, газ, то, се, пятое, десятое, плюс у нее ребенок. Мы подключаем опеку,
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мы пишем заявления в полицию участковому, идут обследования, и на это уходит 
минимум 10 дней. Есть ли какой-то иной путь, когда человек уже стоит на учете, 
то есть там не надо ставить диагноз, это уже подтверждение, просто, ну, видно, 
очень глубокое заболевание. Как быть? Подскажите жителям. Спасибо.

АЛЕХИН И.Н. -  главный врач ОГБУЗ «Иркутский областной психоневрологиче
ский диспансер»

ОТВЕТ: Время: 14:45:47. Речь 3 мин 24 сек

Вопрос очень актуальный. Более того, в последнее время, действительно, 
ситуация обострилась. И у нас обращения не только полиции, не только граждан, 
непосредственно проживающих с таким контингентом. Принципиально механизм 
следующий. В соответствии с 4, 9, 13 статьей Закона "О психиатрической помощи" 
оказание психиатрической помощи является исключительно добровольным. В слу
чае недобровольно, к примеру, неадекватное поведение гражданина, то в данной 
ситуации вызывается скорая помощь специализированная, которая определяет 
необходимость нахождения его в стационаре либо рекомендуют посетить в плано
вом порядке. В случае необходимости решения недобровольной госпитализации в 
соответствии с 29 статьей Закона "О психиатрической помощи" бригада скорой 
помощи медицинской исключительно психиатрическая бригада, привозит в бли
жайший стационар по районированию и в приемном покое проводят госпитализа
цию данного пациента, поскольку его еще раз обследуют, смотрят, и в течение 72 
часов решается в судебном порядке необходимость его госпитализации. Зачастую 
на территории Иркутской области, не только города Иркутска, ситуация следую
щая: гражданин неадекватно себя ведет и угрожает, и мусор разбрасывает, и орет 
по ночам, и прочие вещи, то граждане, которые принимают решение, что нужно 
его госпитализировать, этот механизм может быть реализован следующим обра
зом. Естественно, пишется информация, в том числе на ИОПНД на мое имя, мы 
смотрим, является ли гражданин именно... состоит ли он на учете. Если он состоит 
на учете, здесь механизм очень простой. Мы тогда в зависимости от того, что 
написано, если неадекватное поведение достаточно серьезное, то тогда мы привле
каем полицейских и врач-психиатр участковый выходит вместе с полицейским и 
определяют меру по отношению к этому гражданину. Либо его госпитализируют, 
либо его проверяют, принимает, не принимает лекарства, либо, в случае достаточ
но адекватного проведения, просто приглашают на прием и выписывают лекар
ственные средства и все. В случае когда гражданин не числится непосредственно 
на диспансерном учете, механизм примерно тот же самый, но здесь сложность ка
кого рода. Если врач-психиатр выходит, он по закону обязан представиться, что он 
именно врач-психиатр, поскольку судебные издержки Российской Федерации го
ворят о том, что, когда врач приходит и не представляется, то он подвергается су
дебному преследованию. И в данной ситуации также определяется принцип добро
вольности или не добровольности госпитализации, в присутствии в том числе по
лицейских, могут привлекаться еще органы соцзащиты.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Лобков Артем Валентинович. Пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:49:11. Речь 1 мин 58 сек

Игорь Николаевич, здравствуйте. Два вопроса по тоже важной теме, кото
рой вы занимаетесь, антинаркотической политике в Иркутской области. Два мо
мента хотел бы, чтобы вы осветили. Была потребность у службы, у ПНД в приоб

74



ретении газовых хроматографов и систем капиллярного электрофореза для опреде
ления наркотических веществ. И планировалось, что данные приборы будут при
обретены как для самих ОПНД в Ангарске, Братске и в Иркутске, как и для Саян
ских, Тайшетских районных больниц, чтобы полностью обеспечить соответствие 
вашей службы порядком оказания медпомощи по направлению психиатрии и 
наркологии. Это первый вопрос, то есть эти работы проведены? На каком этапе 
сейчас? И если нет, то когда мы планируем это выполнить.

И второй важный вопрос. Мы знаем, что при формировании бюджета, к со
жалению, позиция по выделению средств на тест-системы по выявлению употреб
ления наркотиков учащимися высших и средних специальных учебных заведений 
недофинансировалось в предыдущие годы. Как сейчас обстоит ситуация? И есть ли 
потребность в выделении денег дополнительных на приобретение данных тест- 
систем?

АЛЕХИН И.Н. -  главный врач ОГБУЗ «Иркутский областной психоневрологиче
ский диспансер»

ОТВЕТ: Время: 14:51:09. Речь 4 мин 16 сек

Большое спасибо за вопрос. Вопрос, действительно, так же как и все другие, 
актуален. Что касается непосредственно приобретения оборудования. На сего
дняшний день на территории Иркутской области маршрутизация по анализам для 
арбитража по нахождению или наличию в крови или в жидкостях биологических 
наркотиков, она давно отработана. Сейчас у нас 4 лаборатории в Иркутской обла
сти - это Тайшет, это Саянск, это Иркутск и Братск.

Что касается непосредственно территории Усть-Илимска, Усть-Илимского 
района. Министерством здравоохранения в конце прошлого года закуплены жид
костные... газовые жидкостные хроматографы, стоимость их, действительно, высо
ка, и сейчас один из них находится в городе Братске. Маршрутизация будет имен
но таким образом: ранее маршрутизация анализов на подтверждение наличия или 
отсутствия, в том числе синтетических наркотиков, проходила на город Иркутск. В 
ближайший буквально, наверное, месяц мы сейчас обучим врача, мы нашли лабо
ранта, это будет маршрутизация сформирована на город Братск.

Что касается капиллярных электрофорезов. Данная аппаратура достаточно 
дорогая, стоимость его средняя в пределах 8 - 16  миллионов рублей, это зависит от 
поставщика, набора им выполняемых услуг и картирования. Такая потребность в 
связи с выходом новых приказов об освидетельствовании на вождение, на оружие, 
которые должны вступить с 1 марта 2022 года, она некто уходит на второй план. 
Почему? Потому что согласно заседанию Минздрава Российской Федерации под 
председательством Мурашко Михаила Альбертовича 10 февраля, то бишь в чет
верг прошлый, было дано поручение: до 28 числа нужно определить, во-первых, 
необходимость какой-то дифференциальной диагностики в рамках методики этих 
анализов, в рамке резерва этих методик, этого анализа, и тогда будет определена 
вообще необходимость этого оборудования дорогостоящего. На этот вопрос, я ду
маю, наверное, все, потому что мы узнаем только в марте месяце о необходимости.

Что касается наркологической помощи в части тестирования школьников, а 
также студентов здесь ситуация следующая. Действительно, ну, во-первых, со
гласно нормативной базе образовательная система должна до середины года 
предоставить информационные данные на первый этап, вычислить второй этап, и 
тогда мы должны будем просчитать, сколько необходимо нам провести этих ана
лизов.

Что касается финансирования, но нужно понимать, что сегодня стоимость 
данного теста в пределах где-то 460 - 650 рублей. Ежегодно мы тестируем в преде
лах, наверное, где-то под 30000 школьников, сумма колоссальная. Но есть же пол
номочия у муниципальных образований приобретать данные тесты и проводить
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тестирование. Пилотным проектом, определенным Губернатором в прошлом году, 
на прошлый год это были Заларинский район и Иркутский район, механизм прове
дения тестирования, в том числе закуп, ну, принципиально отработан, его только 
нужно оттачивать. Финансирование, потребность есть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:25. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:55:26. Речь 2 мин 27 сек

Анна Николаевна, к вам вопрос. К сожалению, ваши документы мы полу
чили только утром, поэтому мы ориентировались на документ, который мы полу
чили от дум и от глав администраций Черемхово, Усолья. И вот в ваших докумен
тах по Черемхово есть одна цифра, которая меня вот беспокоит, хоть вы и заявили, 
что мы там качество улучшаем и все остальное. Но вот все-таки укомплектован
ность, ваша цифра по врачебному персоналу по Черемхову - снижение на 14,4 %. 
Как мы сможем оказать вот доступность, качество при таком кадровом обеспече
нии? Такой вопрос вам.

По Усолью я тоже хотел бы услышать. К сожалению, в вашей записке вы 
там озвучили, написали все, где вы участвуете в госпрограммах, меня это радует, 
что в виде... в результате нашей реорганизации у нас увеличилось финансирование 
за счет федеральных программ, видимо, они ждали там этого. То же именно каса
ется по Усолью, по кадровым вопросам.

Что касается Усолья, ну, коллеги, я был в этой больнице, главный врач 
здесь присутствует, так сказать, я не уверен, что если бы не было реорганизации 
или там оптимизации было бы лучше. Но то, что находится в какой стадии нахо
дится Усольская больница, конечно, это не выдерживает критики. Я говорю про 
территорию, про все остальное, про сами здания, те фрагменты, которые там при
сутствуют. Анна Николаевна, я понимаю, что вы не участвовали в реорганизации, 
но вот, еще раз, я думаю, вы получили мнение мэров и дум, ну, вот они четко пи
шут, что... Особенно вот крик от Черемхово, значит, от Усолья, что... И вот вы 
слышали выступление мэра Ангарска, что... Четко написано, что наши реорганиза
ции, оптимизации не привели, что ожидало от нас население.

ДАНИЛОВА А.Н. -  первый заместитель министра здравоохранения Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 14:57:53. Речь 3 мин 38 сек

Уважаемый Александр Юрьевич, все, что касается кадровой политики. 
Уважаемые коллеги, вопрос, я думаю, что по привлечению кадров - это наш сов
местный вопрос. У нас существует на протяжении уже более 10 лет программа 
«Земский врач», и вступила в действие программа «Земский фельдшер». К сожале
нию, за последние 2 года мы не смогли в полном объеме реализовать, мы уже об 
этом говорили. Связано это, конечно же, с той ковидной ситуацией, которая у нас 
была в последние 2 года, отток кадров, который произошел в стационарное звено, 
в ковидные госпитали, плюс есть естественная убыль, в том числе и медицинских 
работников, и тех медицинских работников, которые 65 плюс, которые ушли, к 
сожалению, на... сначала уходили на удаленную работу, а потом они прекратили 
свою трудовую деятельность. Это очень серьезный момент, который произошел за
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последние 2 года. Почему говорю о том, что это наша совместная работа, потому 
что, безусловно, без участия муниципалитетов и без муниципальных программ по 
привлечению кадров вряд ли министерство здравоохранения самостоятельно спра
вится. Поскольку территория, она на любом случае должна быть и привлекательна, 
и какие-то должны быть подъемные, и прочие социальные поддержки медицин
ских работников, что врачей, что медицинских сестер. И не каждая территория 
имеет у себя хорошую программу по укреплению кадров.

Действительно, колеблются цифры, что Усолье, что Черемхово, у нас кад
ровая укомплектованность врачами от 40 там до 39 и до 50, у нас все территории, в 
общем-то, испытывают этот дефицит. Никто об этом не умалчивает, говорим об 
этом бесконечно, в том числе здесь, я думаю, что работа и профориентационная в 
школах и прочее. Коллеги, это совместная наша работа. С нашей стороны, без
условно, вот сейчас с начала года очень серьезно мы взялись за работу по осу
ществлению мероприятий по "Земскому фельдшеру" и "Земскому врачу". Уже 
проведено нами установочное совещание, у нас сейчас отрабатывается перечень 
специальностей, перечень должностей, нами также направлен запрос, предвкушая 
вопрос по... который создавался на комитете, Артем Валентинович, по поводу воз
можности земского фельдшера во врачебные амбулатории. То есть абсолютно по 
всем направлениям мы сейчас работаем. И, конечно, привлекаем еще с других тер
риторий. Это вот все, что касается кадров.

Ну, укрепление маттехбазы, я... В любом случае все федеральные проекты и 
программы, которые существуют, они существуют при софинансировании Иркут
ской области, вы это знаете, поэтому это наша совместная работа, проекты. И все, 
что касается Усолья, очень большие были вложения по ремонту капитальному 
участковых больниц. Если необходимо, Наталья Сергеевна может добавить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:31. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Шершнев Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:01:33. Речь 0 мин 40 сек

Ага. Добрый день, коллеги. Спасибо, Александр Викторович. Вопрос к 
Игорю Николаевичу. В 19 году, если не ошибусь, была как раз оптимизация рабо
ты ПНД, Тулунский ПНД был в том числе затронут этой реорганизацией. Меня 
интересует один простой ответ. Часто говорим об оптимизации. Какой все-таки 
финансовый результат был от этой оптимизации? Достигли ли мы плановых пока
зателей? Спасибо.

АЛЕХИН И.Н. -  главный врач ОГБУЗ «Иркутский областной психоневрологиче
ский диспансер»

ОТВЕТ: Время: 15:02:13. Речь 3 мин 12 сек

Денис Павлович, спасибо за вопрос. Будьте добры уточните, вас интересует 
экономическая составляющая какого рода? Получили ли мы финансирование до
полнительное или получили ожидаемый результат от объединения этих учрежде
ний? Потому что это компетенции разные, и я готов ответить на вопросы касатель
но непосредственно всей системы ИОПНД.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Ну, вы же Игорь Николаевич, главный врач, да, то есть меня, естественно,
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интересует финансовый результат...

АЛЕХИН И.Н.
Финансовый результат объединения рассчитывался и рассматривался дру

гой структурой. Результат объединения, который мы получили, и финансирование, 
которое сейчас есть, финансирование, оно так или иначе, пускай медленными тем
пами, но оно увеличивается, если вы смотрели слайды. Это показательно, а вот 
именно экономический эффект от того... У меня несколько мыслей, но я не пойму, 
что именно вы хотите услышать.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Игорь Николаевич, само слово оптимизация, оно подразумевает улучшение 

чего-то, увеличения прибыли, получения экономии затрат, затратной части, улуч
шение работы. Ну, какие итогом были планы достигнуты от плановых показате
лей?

АЛЕХИН И.Н.
Хорошо.

ШЕРШНЕВ Д.П.
И в каких рублях это выражается?

АЛЕХИН И.Н.
Я понял, я понял, куда. Давайте, наверное, определимся с дефинициями. 

Государственное учреждение медицинское любое работает на основании государ
ственного задания, определенного территориальной программой государственных 
гарантий. И мы совершенно точно и четко с вами знаем, что затраты на социальное 
обеспечение носят так или иначе затратный характер. Это не только в Иркутской 
области, но это и по всей территории Российской Федерации. Что касается... Я бы 
не сказал, что это оптимизация, у нас же прошла реорганизация в форме улучше
ния качества предоставляемой медицинской помощи. И лечебное учреждение, ос
новная цель - это улучшение именно качества предоставляемой медицинской по
мощи надлежащего характера. В данной ситуации минут, наверное, 20 назад я уже 
рассказал, какие мы получили на выходе данные при объединении в части улуч
шения количества дней пребывания, количества находящихся на койках длитель
ностью от 2 до 15 лет пациентов, количества получаемых лекарственных средств, 
которые можно тратить и использовать не ежедневно, а один раз в 3 месяца. Здесь 
эффект есть.

ШЕРШНЕВ Д.П.
То есть плановых показателей мы достигли, правильно?

АЛЕХИН И.Н.
Плановые показатели касательно государственного задания для ИОПНД 

Иркутской области мы достигли.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области
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ВОПРОС: Время: 15:05:25. Речь 2 мин 17 сек

Анна Николаевна, вот хотел уточняющий вопрос задать вам. Из вашей пре
зентации одна из общих проблем для всех учреждений и Усолья, и службы ПНД - 
это кадровый дефицит. Я отвечаю на вопрос Александра Юрьевича, вы уже про
говорили про механизмы, которые используются, да, - это "Земский фельдшер", 
"Земский доктор", и те программы, которые работают в муниципалитетах. Но и у 
того, и другого механизма есть свои ограничения. Если мы говорим про программу 
"Земский фельдшер", - это федеральные деньги с определенными требованиями, и 
это только сельские районы, только определенные типы медицинских учреждений. 
Если мы говорим о программах, которые реализуются муниципалитетами, неогра
ниченными финансовыми возможностями территорий, и когда депутаты в 2017 
году инициировали закон о том, чтобы и оказывать помощь подъемными, покуп
кой квартир, можно было из областного бюджета, мы исходили именно из той 
мысли, что не всегда есть механизм, которым могут воспользоваться муниципали
теты и использовать федеральные деньги по программам "Земский доктор". Ска
жите, пожалуйста, вот в рамках объединения больниц в Усолье и в Черемхово бы
ли использованы механизмы приобретения жилья из областного бюджета для ме
диков и подъемные, которые выплачивались бы из областного бюджета? И плани
руем ли мы реализовывать данные формы поддержки при других вопросах, в том 
числе и по ОПНД, потому что сеть по всей территории области у нас диспансеров 
работает?

ДАНИЛОВА А.Н. -  первый заместитель министра здравоохранения Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:07:42. Речь 0 мин 22 сек

Артем Валентинович, ну, я попрошу присоединиться к моему ответу Ната
лью Сергеевну, но все, что касается областных возможностей приобретения, вы 
знаете, что у нас нет такого. У нас есть только муниципальные программы. Ната
лья Сергеевна, подскажите, сколько у вас на территории было.

МЕЛЬНИКОВА Н.С. -  главный врач ОГБУЗ «Усольская городская больница» 
ОТВЕТ: Время: 15:08:05. Речь 0 мин 45 сек

В рамках ответа на ваш вопрос хотела бы сказать о том, что служебное жи
лье муниципалитетам выделяется, 28 квартир выделено, и проживают в них врачи. 
А вот из областного бюджета, то есть строительство дома для врачей, об этом во
прос мы поднимали, потребность у нас общая 57 квартир. Вот этот вопрос не ре
шен. Подъемные в размере 100000 рублей для двух врачей ежегодно выделяются 
за счет также муниципальной кадровой программы. Кроме того, мы в рамках при
носящей доход деятельности оплачиваем аренду жилья 28 докторам в городе Усо- 
лье-Сибирское.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:08:50. Речь 0 мин 42 сек

Смотрите, но вот про это и говорю. Действительно, мы вот по данному ме
ханизму, который я озвучил, когда мы можем направлять деньги областного бюд
жета на приобретение жилья, были построены дома, несколько домов районе, в

79



районах Иркутской области, в том числе Баяндаевском, об этом часто говорили, да. 
Были приобретены квартиры в городе Братске для медиков. Если Усольская боль
ница выходила с предложением строительства дома для врачей или закупки квар
тир для медиков, почему это не было реализовано? Анна Николаевна, можно пояс
нить?

ДАНИЛОВА А.Н. -  первый заместитель министра здравоохранения Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:09:32. Речь 0 мин 19 сек

Артем Валентинович, ну, к сожалению, я не могу вам сейчас пояснить, ми
нистерство здравоохранения строительством домов не занимается. Мы только 
лишь можем направить свои предложения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:51. Речь 0 мин 1 сек 

Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:09:52. Речь 1 мин 11 сек

Спасибо, Александр Викторович, я думаю, что крайний вопрос задам. Анна 
Николаевна, коллеги, кто здесь находится, присутствует, вот любая реорганизация 
или оптимизация, о чем говорил Денис Павлович, дает какой-то финансовый ре
зультат. Я понимаю, что, конечно, наши организаторы не могли предугадать, что 
будет модернизация первичного звена. И как вы знаете, все там попадают террито
рии с населением до 50 тысяч человек. Вот я как бы видел, если бы был анализ 
нашей системы здравоохранения, где мы, возможно, за счет реорганизации, опти
мизации максимально вошли во все федеральные и государственные программы, 
тогда мы могли бы какую-то копеечку получить на область. Поэтому, Анна Нико
лаевна, я еще раз повторяю, поздно (непонятно) ваши документы, но, я думаю, мы 
не заканчиваем наше общение. Хотел бы все-таки... Мы проанализировали систему 
нашу здравоохранения Иркутской области вот этом направлении. Ну, а дальше в 
выступлении я еще добавлю. Спасибо.

ДАНИЛОВА А.Н. -  первый заместитель министра здравоохранения Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:11:03. Речь 1 мин 2 сек

Александр Юрьевич, да, спасибо большое за вопрос, за предложение. Дей
ствительно, действительно, необходимо провести, как вы и говорите, проанализи
ровать все те мероприятия, которые были запланированы. Все-таки я хочу еще раз 
подчеркнуть, что те реорганизации, которые проведены были на территории Усо- 
лья и Усольского района, Черемхово и Черемховского района, они имеют свой ре
зультат. Все, что касается службы психиатрической, наркологической, нам еще ра
ботать и работать, конечно, в этом направлении, и сделать все, для того чтобы... 
Ведь наша задача - это пациент и удовлетворенность его медицинской помощью. 
Поэтому я, безусловно, принимаю все то, что вы сказали, анализ и работу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:12:05. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Шевченко Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:12:06. Речь 0 мин 40 сек

Спасибо, Александр Викторович. Анна Николаевна, не могу умолчать, от 
депутата местной Думы города Тайшета поступила информация, что там закрыва
ется роддом. Значит, рожениц отправляют в Иркутск, кто-то едет в Канск, кто-то в 
Красноярск. 70000 населения Тайшет, Тайшетский район, я неточно, ну, так, ори
ентировочно. Там нет, значит, почему закрывается, уточняют, нет неонатолога, 
анестезиолога, микропедиатра. Скажите, пожалуйста, как-то, возможно, там ситуа
ция может улучшиться? Спрашивают.

ДАНИЛОВА А.Н. -  первый заместитель министра здравоохранения Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:12:46. Речь 0 мин 35 сек

Светлана Петровна, нет такой информации, что у нас закрывается роддом в 
Тайшете. Почему такая информация есть, ну, разберемся. Никто не планирует за
крывать роддом. Если это касается каких-то плановых мероприятий, там помывок 
и прочее, ну, это текущая ситуация, она бывает в каждом роддоме. Ну, абсолютно 
нет такого о том, что у нас будет как-то закрыт роддом в Тайшете и прочее. Абсо
лютно информация какая-то ложная. (Не слышно). Ну, направьте, мы разберемся.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:21. Речь 0 мин 12 сек

Хорошо, коллеги. Вопросов больше нет. Тогда переходим к выступлениям. 
Пожалуйста, депутат Сарсенбаев Евгений Сейтович, вам слово.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:13:33. Речь 4 мин 13 сек

Спасибо, Александр Викторович. Я не знаю, может быть, мне одному ка
жется, что тема Правительственного часа называется "Об оптимизации сетей ме
дицинских учреждений в Иркутской области". То есть, по всей видимости, это 
должно быть какое-то определенное большое количество и территорий, и учре
ждений, но странным образом пригласили главврача из психоневрологического 
диспансера Иркутска. А в постановлении и тема Правительственного часа она, я 
так полагаю, на основе парламентского запроса по, в кавычках, "Оптимизации 
здравоохранения на территории Ангарского городского округа", там, где вопрос 
касался объединения больницы скорой медицинской помощи, горбольницы № 1 и 
нашего Ангарского перинатального центра. Я думаю, что врач-психиатр есть у нас, 
которому сейчас вот много вопросов задавали как раз-таки по сети медучреждений 
всей Иркутской области он, наверное, диагноз поставит. Хотелось бы, как раз-таки 
вот здесь звучала компетенция, мнение квалифицированных специалистов. Вот 
при докладе Анны Николаевны, я буквально за 5 минут все, что в топе есть по дан
ному запросу, что есть оптимизация в здравоохранении, нашел следующее. Сейчас 
кратенько, быстро процитирую мнения компетентные, Голиковой, с экспертами в
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19 году. "В результате оптимизации посчитали, что эксперты центра экономиче
ских и политических реформ, на основании данных Росстата в период с 2000 по 15 
год количество больниц в России уменьшилось в 2 раза - с 10,7 тысяч до 5,4. Коли
чество поликлиник за тот же период снизилось на 12,7 % до 18,6 тысяч. Специали
сты тогда отмечали, что в случае сохранения таких темпов закрытия больниц, 
примерно по 353 ежегодно, к 21, 22 году страна достигнет 3000, то есть уровня 
Российской империи 12 года. Это вот одно мнение компетентное. Следующее мне
ние - это Леонид Рошаль сказал: на оптимизацию здравоохранения в России нужно 
срочно ввести мораторий. Ну, и компетентное, наверное, квалифицированное мне
ние Президента нашей страны Владимира Владимировича Путина, который в 21 
году сказал следующее: 9 лет оптимизации российского здравоохранения привели 
к провалу. Именно так охарактеризовал ситуацию Владимир Путин летом прошло
го года. Пациенты справедливо жалуются на плохие условия, очереди к врачам, 
специалистам и нехватку медперсонала, медицинских препаратов и так далее. Ме
дицинские работники, в свою очередь, недовольны уровнем заработной платы и 
высокой нагрузкой, - сказал тогда он. Это вот, что касается, на мой взгляд, компе
тенции людей и их мнения.

Далее, у нас 2 года подряд мы слышали послание главы нашего региона. Не 
знаю, может быть, конечно, у меня что-то с памятью, но я не слышал, чтобы Гу
бернатор Игорь Иванович говорил о том, что нужно оптимизировать, сократить 
что-то и так далее. Я думаю, что там в послании совершенно точно другие задачи 
стояли и были достигнуты совершенно точно другие показатели, в кавычках опять 
же таки, потому что, по моему мнению, они крайне не были даже приближены к 
той цели, что была в послании названа. Поэтому вот тема для рассуждения, но ин
тересный Правительственный час, а мы главных врачей учреждений с Ангарского 
городского округа не пригласили, не заслушали и без них, так сказать, их женили. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:46. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:17:51. Речь 3 мин 50 сек

Уважаемые коллеги, я уже в своих вопросах говорил, что у нас основная 
проблема, которую отмечают все, и минздрав, и, я думаю, что вы на местах, - это 
вопрос кадрового обеспечения наших больниц, поликлиник врачами. И одним из 
вариантов решения этого вопроса является предоставление медикам жилья. И осо
бо актуально это для территорий отдаленных, для малых городов, где у муниципа
литетов нет возможности приобретать квартиры или выдавать подъемные. В 2017 
году именно по инициативе депутатов мы внесли изменения в областной закон о 
здравоохранении, где создали возможность выделять средства из областного бюд
жета на приобретение квартир для медиков и выплаты подъемных. Предлагалось, 
что эта мера позволит направить усилия, для того чтобы решить кадровые вопросы 
по медицине там, где это необходимо в первую очередь. К сожалению, работа по 
этому направлению ведется эпизодически и ситуативно. Было построено несколь
ко домов для врачей. Это в Баяндае 12 квартир, в Бохане 24 квартиры, в Качуге 
дом на 12 квартир и в Братске были куплены квартиры на вторичном рынке. На 
этом список исчерпан, но, я думаю, что проблемы существуют и в других террито
риях. В прошлом году, в позапрошлом мы поднимали вопрос неоднократно по
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этой проблеме. У минздрава даже есть сформированный рейтинг потребности по 
территориям, но до сегодняшнего момента какую-то цельную картину, как мы бу
дем решать этот вопрос, она до сих пор не представлена. Мы сейчас реализуем 
очень крупную программу по модернизации первичного звена. И там в программе 
одним из факторов решения проблем, то есть решения вопросов доступности ме
дицины, является как раз вопрос кадровый, кадрового обеспечения. Если ремонт 
больниц и поликлиник мы будем реализовывать за счет федеральных средств с 
нашим участием, то вопросы кадрового обеспечения нам необходимо решать за 
счет регионального бюджета, потому что Федерация не предусматривает на это 
выделение каких-либо средств, кроме программ "Земский фельдшер" и "Земский 
доктор", но мы об этом уже говорили, что нет возможности использовать данные 
программы повсеместно. Поэтому я еще раз призываю министерство здравоохра
нения, Правительство Иркутской области системно подойти к этому вопросу и 
сформировать работающую программу по формированию специализированного 
жилищного фонда для медиков Иркутской области и предоставлять квартиры, по
купая их на вторичном рынке либо целенаправленно строя, либо создать способы 
гашения ипотеки, для того чтобы обеспечить медиков доступным жильем. И 
напомню в конце выступления, что именно данная задача является одним из пору
чений Президента Российской Федерации, Губернатора, которые были даны еще в 
2020 году. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:41. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Валентина Феофановна, у вас кнопочка горит, вы будете высту
пать? (Не слышно). Да, пожалуйста.

ВОБЛИКОВА В.Ф. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:21:46. Речь 4 мин 53 сек

Буквально несколько слов хотела бы все-таки сказать по поводу того, что 
почему сегодня не рассматривались вопросы о реорганизации Ангарского здраво
охранения. Потому что эти вопросы не были поставлены сегодня в повестке. Обо
значены были вопросы по У солью, Черемхово и психоневрологической службе. 
Это раз.

Следующее. Хочу сказать, Евгений Сейтович, мы ни одного учреждения не 
сократили и не закрыли. Вот слово "оптимизация" звучит сегодня здесь как какое- 
то слово нарицательное с нарицательным значением. Больше того, на слайде было 
представлено, сколько новых ФАПов и так далее было открыто. Единственное, ко
нечно, оговорилась, да, можно мне поставить это в вину, что был у нас закрыт, пе
репрофилирован полностью Дом ребенка в Черемхово. Ну, извините, коллеги, если 
это вы считаете по государственному, при наличии 8, 9 ребятишек в 100-местном 
Доме ребенка содержать штат в размере 110 - 120 человек при наличии домов ре
бенка рядом в Ангарске, в Усолье. И эта реорганизация, безусловно, будет прово
диться, в том числе и в интересах тех детей, которые там находились.

Следующее. По экономическим нашим вопросам, которые тоже были заня
ты. Конечно, все это просчитывалось, уважаемые коллеги, потому что, когда про
ект распоряжения о реорганизации выносился на Правительство, эти вопросы все, 
безусловно, прослеживались, расчеты были проведены. Вот, допустим, по Усолью, 
насколько я помню, больше 10 миллионов шла экономия за счет сокращения штат
ных единиц управленческого персонала, бухгалтерии, кадров, заместителей глав
ных врачей и так далее. Но все эти деньги, все эти средства были оставлены в 
здравоохранении. Они не были направлены на экономию какую-то.

83



Следующее. Коллеги, вот вы знаете, мы все, конечно, всегда критикуем, и я 
критикую в том числе, конечно, и нашу психиатрию. Я была поражена, когда меня 
пригласили на итоговое совещание по проверке института имени Сербского в де
кабре того месяца, в декабре прошлого года, извините, когда группа экспертов в 
составе академиков и так далее, провели экспертизу работы наших учреждений. Я 
была приятнейшим образом удивлена, когда они показали, что благодаря тому, что 
выстроена единая система, вертикаль управления, единая методология, и были по
ражены, что в наших всех диспансерах лечат такими современными препаратами, 
которые позволяют держать пациента на койке не 180 и не 300 дней, а держать 
буквально 40 - 50 и получать гораздо более лучшие результаты. Поверьте, мы не 
ставим перед собой целью сократить койко-день: 40 и не более. Если потребуется, 
надо будет лежать и 3, и 4 месяца до получения результата. Но благодаря тому, что 
вот такие конкурсы стали проводиться единые, единая методология, появилась... 
ведения пациентов, появилась возможность приобретения очень современных пре
паратов. И, как было сказано, что мы такой картины не видели пока еще ни в од
ном регионе. Поэтому, коллеги, ну такие вот штрихи, что называется, к нашему 
сегодняшнему обсуждению, потому что мы все, конечно, специалисты, но вот 
мнение экспертов в декабре этого года по результатам экспертизы было такое. 
Спасибо. Еще, извините. Коллеги, вот по тому, что не было отзывов от районов. 
Вот еще очень буквально сегодня проговаривала с Ангарском, ну, заместителем 
мэра по социальным вопросам. К счастью, конечно, мэр этим не занимается, гос
питализацией и так далее, всегда были вопросы раньше по госпитализации острых 
пациентов, потому что там, в Ангарском диспансере, лежали пациенты вот бук
вально по много месяцев. Как они говорили, у них свои лежали и на этом было 
спокойно, всем было спокойно, а госпитализировать было невозможно. Марина 
Степановна Сасина, вы все ее прекрасно знаете, официально заявила мне о том, 
что теперь таких проблем нет. Коллеги, я 25 лет отработала в областной больнице 
и знала, какая проблема с госпитализацией в Усолье. Жители Усольского района 
никогда не могли получить помощь в Усольской городской, ни-ког-да. Им проще 
было попасть в областную клиническую больницу. Сейчас таких проблем нет. Я 
думаю, что это тоже результат той нормальной, хорошей реорганизации, которая, 
безусловно, еще требует очень серьезной работы и продолжения ее. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:39. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Егорова Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:26:43. Речь 3 мин 59 сек

Я, наверное, пополню ряды депутатов, которые реально не совсем понима
ют сегодняшний наш парламентский час, потому что вот у меня в руках есть про
ект постановления, и в этом проекте постановления четко написано про Ангарскую 
городскую больницу скорой помощи, про Ангарский перинатальный центр. Я не 
очень тогда поняла, почему был приглашен мэр города Ангарска и для чего ему 
предоставили трибуну. Ну, наверное, в этих вещах надо готовиться как-то лучше, и 
приглашенных тогда как-то грамотней приглашать. Ну, вот чувство непонимания у 
меня осталось. Честно говоря, я тоже думала, что одним из основных вопросов бу
дет именно этот вопрос. Ну, я, конечно, послушала замечательное выступление, 
что у нас все хорошо, я с этим не соглашусь. Я считаю, что никогда мы не попол
ним никакими программами до тех пор, пока Правительство Российской Федера
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ции не вернет обратно обучение в институтах и медучилищах людей по распреде
лению, когда студенты будут учиться бесплатно и отрабатывать 5 лет, никакие 
другие программы действовать не будут. Это мое глубокое убеждение. Я считаю, 
что сегодня ситуация по здравоохранению не находится под контролем ни у кого. 
Все, что происходит сегодня с пандемией, с теми людьми, которые болеют, они 
реально не могут получить никакой помощи. Они реально не понимают, они ждут 
каких-то SMS-ок от врачей непонятных. И это обращение не одно-два, это обра
щение... Вот у меня лично таких 70, я просто не знаю, куда их передавать, я не хо
чу их передавать в министерство здравоохранения, потому что я больше чем уве
рена, что там сегодня никто не понимает, что с этим делать. Поэтому все уже идет, 
как идет, и "омикроном" мы будем болеть как ОРВИ, это, наверное, правильно. Ни 
одна реорганизация ничего... ну, наверное, в здравоохранении точно, ничего хоро
шего не принесет, потому что она не принесла это и до сегодняшнего дня.

Что касается психиатрической помощи, то вот, если мы вернемся о том, что 
мы так долго рассуждали, ну, я не знаю. Я заходила в психиатрическую больницу. 
Я знаю, как выглядел центр психологической помощи на Курортной, и как сегодня 
он выглядит на Красногвардейской, этот центр психологической помощи. И когда 
ты туда приходишь, ты понимаешь, что никакой квалифицированной помощи ты 
не получишь. А со всех экранов и везде нам говорят, что главное последствие ко- 
вида - это психологические нарушения у людей. И куда им идти за этой помощью? 
Правильно говорит доктор, придут в психиатрическую лечебницу - поставят на 
учет. Придут в центр психологической помощи, сколько там работает врачей? Ка
кой внешний вид у этого центра психологической помощи? А здание на Курорт
ной, которое закрыли, оно стоит и просто развалилось. Прекрасное здание, пре
красный был дневной стационар, стоит сегодня никому не нужный абсолютно, пу
стой. Поэтому я думаю, что вот мы говорим сегодня, мы людям не можем оказать 
сегодня квалифицированной помощи, хотя в Москве и в Московской области, вез
де нам говорят, открываются центры психологической помощи. Но, может быть, 
пересмотреть, больница психиатрическая нуждается в ремонте. Ну, туда же ведь... 
Ну, там не зайдешь, без слез не взглянешь, там надо сразу, просто туда зайти и по
лучать эту психиатрическую помощь! Поэтому, уважаемые коллеги, я не совсем 
понимаю, если этот вопрос у нас касался психиатрических вот этих всех наших и 
наркологических вещей, то мне кажется, что мы, конечно, должны обратить особое 
внимание и пересмотреть наш подход и к данному заболеванию, к нашим меди
цинским учреждениям. Ну, а Ангарскую тему надо продолжать и снова эту пло
щадку опять поднимать и как-то отрабатывать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:30:42. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Светлана Петровна Шевченко.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:30:45. Речь 2 мин 47 сек

Спасибо, Александр Викторович. К моему удивлению, я обрадовалась, ко
гда повестка эта появилась, Правительственный час по медицинским вопросам, 
потому что на протяжении 20 и 21 года, как минимум, на комитетах и на штабах 
мы поднимали вопрос, как говорится, плохой доступности простого обычного жи
теля города Ангарска и Ангарского городского округа, я уж не говорю про Савва- 
теевку, Мегет и другие, даже центр, по 6, по 8 часов стояли и по 9, 10 дней не мог
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ли получить, и фельдшер не пришел или кто. Нынче в этом году приходят, как ми
нимум, студенты, но это не радует никого, потому что вопрос до сих пор не отре
гулирован. В той, значит, эпидемиологической обстановке, которая свалилась на 
наши головы, ничего не улучшается. И вот то размножение инфекции... Мы гово
рим о том, что помощь на дому, приходят врачи или фельдшера, этого ничего в 
Ангарске нет. Я не говорю, что это 100 % нет, но основная масса звонков, что по
ступает, звонят на горячую линию, результата не получается. В результате с тем
пературой 39 и со всей этой инфекцией люди сидят по 8... по 6, по 8 часов и не 
один день в поликлиниках, не получая, как говорится, помощи, которые имеют 
право по ОМС, извините, в результате вот такие у нас летальные исходы. И самое 
главное, обращают, когда поступают в стационар или на прием к любому меди
цинского специалисту, почему-то обращения только на ковид. А то, что эти 
осложнения, или человек даже с кардиостимулятором и стоит на особом учете и не 
может попасть к узким специалистам, почему? В течение 2 лет и минздраву задаю 
вопросы и не только я, все мы, и почему-то ответа мы так и не получаем. И тот во
прос, как говорится, который прилетел нам 10 января в Ангарске, конечно, всех 
привел в штопор. Я... Честно, я ожидала, что сегодня будут конкретно какие-то, ну, 
шаги, какие-то меры, какие-то ответы, какие-то общие разработки нам представят. 
Получается, только Сергей Анатольевич показал 3 цифры увеличения и его готов
ность работать. Мы все готовы работать на улучшение населения и Ангарского го
родского округа. Когда мы получим ответы на вот эту ухудшенную ситуацию, 
возможно, в административном порядке оно и лучше стало, быстрее там, то, се, но 
только в показании вот этих целевых показателей. По факту население улучшений 
не видит. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:33:32. Речь 0 мин 6 сек

Коллеги, выступлений больше нет. Пожалуйста, позицию профильного ко
митета - Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:33:38. Речь 6 мин 6 сек

Уважаемые коллеги, разрешите все-таки пояснить цели и задачи нашего ча
са. Мы рассматривали вопросы оптимизации сети, которая произошла в Ангарске, 
что не произошло, кроме тех документов, которые были в сети, которые были у 
нас с вами. Поэтому был комитет, значит... Поэтому пункт четвертый, который мы 
включили в наше постановление, вы, я думаю, его прочитали все, да, что мы отреа
гировали на те события, которые произошли в городе Ангарске. Поэтому не было 
его прямо в повестке, Ангарска, потому что еще ничего в Ангарске не произошло. 
Мы анализировали и ставили задачу (непонятно) выполнили задачи, которые ста
вили на... Правительство ставило при оптимизации или реорганизации. Валентина 
Феофановна, я присутствовал на тех, которые, возможно, значит... Я задавал во
просы коллегам, я помню, коллега Болотов сказал, что типа мы все тут порешали, 
три ставки бухгалтеров мы убрали, все будет хорошо, вперед, товарищи. И вы то
гда меня никто не убедил, что нужно было оптимизировать какую-то службу. Ну, 
это так, в частности.

Что касается, коллеги, еще вообще отношения. Вот вчера мы с Артемом Ва
лентиновичем и с министром строительства посетили объект наш, называется 
"Подснежник на Чайковского". Прекрасное здание, многие его знают, 90 % готов
ности с санузлами, с сантехникой, с кабинками, почти 4000 квадратных метров го
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товы к запуску. (Непонятно) запустить его. Понимаете? И тишина. КСП только от
мечает из года в год - тишина. Сотни миллионов рублей потратили, проекта, все 
остальное. Молодцы Минимущество - отсудили, взяли на баланс, теперь у них на 
УКСе состоит. Константин Борисович здесь присутствует, я тоже вчера его ин
формировал, минстрой сейчас посмотрит все паспорта, все, что нужно будет, и по
том, я думаю, мы предложим вам на вашей площадке провести совещание, потому 
что много вопросов по размещению не решены в Иркутской области. У нас был 
комитет по размещению врачебно-физкультурного диспансера. Не решен вопрос 
много лет, платим деньги федералам. Большая проблема в Иркутске по 5-й поли
клинике, по детской поликлинике, вообще по 5-й поликлинике. Здание стоит, кол
леги... Просто я вчера... мы там были, все хорошо, молодцы, под пломбами все со
храняется. Здание без отопления, но ремонт сделан, 90 % готовности, сигнализа
ция, со всем, со всем, понимаете. Это мы говорим о том, инвентаризация наших 
площадей, которые (непонятно). Мы охраняем эти здания, как будто у нас некуда 
использовать наши площади. Поэтому, коллеги, вот (непонятно) нет, чтобы мы хо
тели... Вопрос стоял у нас в плане Правительственный час по оптимизации, но ко
гда пошла тема "Ангарск", мы провели комитет и решили все-таки поглубже по
смотреть, что мы сделали и что нам нужно делать. Естественно, что нужно зани
маться и оптимизацией, и реорганизацией. Мир меняется, 21 год уже прошел, 22 
год. Пандемия выявила очень много проблем в нашей системе, естественно, что 
(непонятно) стоят. Я не говорю, что должны вот цепляться, держать это количе
ство... Зданий должно быть столько у нас, должно быть столько главных врачей и 
(непонятно), нет, конечно. Поэтому я, когда задавал вопрос на Правительстве, то, 
что многие коллеги задают вопросы, депутаты: а почему вы нас не привлекаете к 
обсуждению? Это касается широкого пласта населения, и не было бы этих вопро
сов сегодня, если бы было бы использовано право человека говорить то, что он ду
мает. Я уже говорил в своем выступлении, что мы... Я получил записку минздрава, 
мы получили ответ от наших муниципальных образований, и ни в одной (непонят
но) нет счастья по реорганизации. Конечно, это цепляться можно за это слово, но 
люди-то говорят не об этом и думают депутаты и мэры, что где качество, где до
ступность, где кадры, где жилье, много очень вопросов. Поэтому, коллеги, у вас 
есть постановление, проект постановления у всех на руках, я, наверное, не буду его 
зачитывать полностью, да, коллеги? Но у нас есть такие пункты, которые... Чтобы 
вы понимали, что мы обозначили, что... Вот 2 пункта, отмечаем следующее, что 
организация государственной системы здравоохранения в Иркутской области в 
условиях возрастающей нагрузки не позволяет результативно выполнять задачи и 
функции в сфере охраны здоровья и оказания медицинской помощи населению. 
Цели и задачи, поставленные при реорганизации медицинских учреждений на тер
ритории соответствующих муниципальных образований Иркутской области, 
направленные на повышение качества и доступности оказания медицинской по
мощи населению, не достигнуты. Ну дальше, имеет место рост жалоб и наши ре
комендации Правительству, как это мы видим. Там все эти пункты прописаны, их- 
можно прокомментировать, если это нужно. Особенно это касается пятого пункта, 
коллеги, что мы еще раз предлагаем Правительству, всем мэрам, всем главам все- 
таки привлекать депутатов для обсуждения любого, так сказать, ну, не любого, так 
сказать, а тех вопросов, которые касаются оптимизации, это здравоохранение. Все 
обращаются к врачам, все обращаются и каждого касается. И правильно вы гово
рите, коллеги, что вот если бы все (непонятно) модернизации, о чем с вами гово
рили, минздрав приготовил заявку на... Минздраву Российской Федерации на 90 
миллиардов, а выделили всего 10 миллиардов. Это есть, мы должны жить в этих 
реальных цифрах, и очень бережно подходить к каждой копейке, конечно, и сни
мать напряжение нашего населения. У меня все, коллеги. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
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сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:39:44. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Вот документы, которые поступили от Ас
социации муниципальных образований, они присоединены к вопросу? (Не слыш
но). Угу, все, хорошо. Так, уважаемые коллеги, голосуем принятие постановления.

ЕОЛОСОВА- Принять постановление
ЛИ: Время: 15:40:00
(п. 15/18) Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:40:00. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято.
Так, давайте так же по графику отработаем вопрос № 16.

16. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ СЕНАТОРА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ - 
ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
БРИЛКИ С.Ф. ЗА 2021 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:40:23. Речь 0 мин 37 сек

Проект постановления "Об отчете сенатора Российской Федерации - пред
ставителя от Законодательного Собрания Иркутской области Брилки Сергея Фа- 
теевича за 2021 год". Пожалуйста, Сергей Фатеевич, прошу вас на трибуну.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:41:00. Речь 25 мин 33 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
уважаемые присутствующие. В соответствии со статьей 43 Закона Иркутской об
ласти 30-03 «О Законодательном Собрании», статьями 164, 165 Регламента Зако
нодательного Собрания Иркутской области представляю вашему вниманию отчет 
о моей работе в палате регионов за период с января по декабрь 2021 года. Начну 
свое выступление с итогов работы Совета Федерации за 2021 год.

2021 год выдался динамичным, сложным, непростым, и на этом сказалась 
и пандемия в том числе. Много сил было положено на восстановление экономи
ки, на поддержку граждан. Государство четко выполняет свои обязательства пе
ред людьми, стараясь оперативно, качественно реагировать на их запросы, и на 
это в уходящем году была направлена работа в том числе и Совета Федерации.

За 2021 год в рамках заседаний было рассмотрено свыше пятисот законов, 
направленных на реализацию Послания Президента, достижение национальных 
целей, рост благополучия граждан и эффективное развитие российских регионов.

Среди принятых в осеннюю сессию законов особого внимания заслужива
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ет Закон «Об общих принципах организации публичной власти в субъектах Рос
сийской Федерации». Это важный и принципиальный закон. Как подчеркнул 
Президент Российской Федерации, все уровни публичной власти в соответствии с 
положениями Конституции являются единой системой, которая должна работать 
слаженно, эффективно, в интересах граждан. Для того чтобы этого добиться, 
необходима корректировка и федерального, и регионального законодательства.

Вы знаете, что следом пошел очень важный закон, сегодня это проект за
кона "Об общих принципах организации местного самоуправления в единой си
стеме публичной власти". Серьезное внимание в уходящем году было уделено 
подготовке федерального бюджета. Большая часть инициатив Совета Федерации 
была учтена после парламентских слушаний еще до внесения документа в Госу- 
дарственную Думу. Активное участие в парламентских слушаниях занимал пред
седатель Законодательного Собрания Александр Викторович, мы с ним вместе 
работали там, вносили свои вопросы, которые были сформированы в Законода
тельном Собрании, и в доработке проекта закона ко второму чтению. В итоге 
бюджет получился взвешенным, по-настоящему социально ориентированным.

В уходящем году вопросы развития социальной сферы также были на осо
бом контроле Совета Федерации. Одобрен целый блок законов, направленных на 
поддержку беременных женщин, детей, на совершенствование системы занятости 
населения, повышение трудовых гарантий, а также увеличение минимального 
размера оплаты труда. Я благодарен депутатам Законодательного Собрания, лич
но председателю Законодательного Собрания, Правительству, Председателю 
Правительства. На все мои обращения я получал своевременно... на мои запросы 
получал своевременно ответы и старался их своевременно вносить на заседания 
комитетов Совета Федерации.

В тесном взаимодействии с Правительством Российской Федерации было 
обеспечено выделение дополнительного финансирования регионам, в том числе 
Иркутской области на оказание медицинской помощи гражданам. Это большие 
средства - около 300 млрд рублей.

В течение года была сформирована нормативная база для создания, разви
тия принципиально новой единой цифровой платформы «Социальное казначей
ство» для оказания мер поддержки в интересах граждан, которые получают ад
ресную социальную помощь, в том числе и семей с детьми. Я думаю, что мы все 
скоро это дело почувствуем, почувствуем эту персонификацию семей, которые 
находятся в трудной ситуации, и это пойдет только на помощь нашим гражданам.

Еще одной значимой темой остается достижение экологического благопо
лучия. В постоянном диалоге с экологическим блоком Правительства Российской 
Федерации ведется работа над совершенствованием природоохранного и лесного 
законодательства.

В уходящем году на качественно новый уровень вышло проведение Дней 
субъектов Российской Федерации в Совете Федерации. На слайдах вы видите пе
речень субъектов Федерации, которые прошли эти Дни субъектов Федерации в 
Совете Федерации, их было 10, представили свои территории в Совете Федера
ции. По итогам проведения Дней субъектов приняты постановления Совета Фе
дерации о государственной поддержке социально-экономического развития реги
онов. В 2022 году запланировано наконец-то проведение Дней Иркутской обла
сти в Совете Федерации. Значит, нам к этому нужно готовиться, в том числе За
конодательному Собранию. Я для себя сделал вывод - это важнейшее федераль
ное присутствие субъекта Федерации, на котором мы можем поставить ряд чув
ствительных проблем для Иркутской области, подготовиться к этому, и, как пра
вило, все эти проблемы находят поддержку, если они соответствующим образом 
подготовлены. Это хороший час X, так сказать, для Иркутской области. Ну, ори
ентировочно это сентябрь месяц, и я выражаю большую надежду на то, то Иркут
ская область к этому делу подготовится. Тем более, это в преддверии празднова
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ния 85-летия Иркутской области.
Перейду к итогам работы Комитета Совета Федерации по Регламенту и 

организации парламентской деятельности, членом которого я являюсь.
Работа Комитета осуществлялась в соответствии с планом мероприятий 

Совета Федерации на 2021 год, а также планами работы Комитета по направлени
ям, которые вы можете видеть на слайде.

Работа Комитета осуществлялась... В 2021 году было проведено 23 заседа
ния Комитета, из них 2 расширенных. В качестве докладчика выступил на 11 за
седаниях.

За отчетный период принял участие в следующих мероприятиях Комитета: 
это 13 совещаний, 8 круглых столов, интернет-конференция «О ходе подготовки 
на федеральном и региональном уровнях проектов нормативных правовых актов 
по реализации Федеральных законов «О государственном контроле (надзоре) и 
муниципальном контроле в Российской Федерации» и «Об обязательных требо
ваниях в Российской Федерации», а также в ряде мероприятий в режиме ви
деоконференции.

Остановлюсь на некоторых. Совещание «Порядок работы и организация 
деятельности Совета Федерации с учетом вступления в силу Закона Российской 
Федерации о поправке к Конституции Российской Федерации от 14 марта 2020 
года 1-ФКЗ «О совершенствовании регулирования отдельных вопросов организа
ции и функционирования публичной власти».

В связи с принятием в 2020 году масштабных изменений в Конституцию 
Российской Федерации был принят ряд федеральных законов, конституционных 
законов, определяющих порядок реализации Советом Федерации новых консти
туционных полномочий.

Так, руководители силовых ведомств и Министерства иностранных дел 
Российской Федерации будут назначаться Президентом страны после проведения 
предварительных консультаций с Советом Федерации.

Среди новых полномочий Совета Федерации - назначение председателей, 
их заместителей и судей Конституционного и Верховного Судов. К ведению Со
вета Федерации также отнесено прекращение по представлению Президента Рос
сийской Федерации полномочий ряда судей, включая кассационной и апелляци
онной инстанций, по дисциплинарным основаниям.

Кроме того, к компетенции Совета Федерации отнесено проведение кон
сультаций по предложению Президента страны по кандидатурам на должность 
Генерального прокурора Российской Федерации, его заместителей, а также про
куроров регионов и приравненных к ним прокуроров. Закреплено заслушивание 
Советом Федерации ежегодных докладов Генерального прокурора Российской 
Федерации. Предусмотрено также назначение и освобождение от должности 
председателя Счетной палаты Российской Федерации, проведение консультаций 
по предложенным Президентом Российской Федерации кандидатурам на долж
ности руководителей силового блока.

В период осенней сессии Комитетом продолжалась работа по обеспече
нию взаимодействия субъектов Российской Федерации по вопросам реформы 
контрольно-надзорной деятельности.

Временная комиссия Совета Федерации по совершенствованию правового 
регулирования в сфере государственного контроля и муниципального контроля в 
Российской Федерации, созданная в 2018 году в целях совершенствования зако
нодательства Российской Федерации о государственном контроле (надзоре) и му
ниципальном контроле, продолжила свою деятельность в 2021 году. С регионами 
активно обсуждался закон-спутник, который обеспечивает реализацию регуля
торной гильотины и новые подходы к контрольно-надзорной деятельности. В ап
реле принял участие в выездном заседании Комиссии в Кировской области, в 
рамках которого состоялось расширенное заседание на тему «Совершенствование
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нормативно-правового регулирования контрольно-надзорной деятельности в 
субъектах Российской Федерации». Реформа контрольно-надзорной деятельности 
переместилась на региональный и муниципальный уровни.

Тесный контакт с субъектами Российской Федерации, представителями 
предпринимательской деятельности был и остается основным приоритетом в ра
боте временной комиссии. 16 сентября 2021 года проведено совещание в режиме 
видеоконференции со всеми субъектами Российской Федерации по совершен
ствованию контрольной (надзорной) деятельности.

Комитетом в 2021 году было рассмотрено 13 федеральных законов, по ко
торым были подготовлены заключения с рекомендациями Совету Федерации их 
одобрить, в том числе хотел бы остановиться на некоторых.

• Федеральный закон «О внесении изменений в отдельные законодатель
ные акты Российской Федерации в связи с принятием Федерального закона «О 
государственном контроле (надзоре) и муниципальном контроле в Российской 
Федерации» (Закон-спутник);

• Федеральный закон «О внесении изменения в статью 40 Федерального 
закона «О статусе сенатора Российской Федерации»;

■ Федеральный закон «О внесении изменений в отдельные законодатель
ные акты Российской Федерации», в том числе... в той части противодействия 
коррупции в деятельности уполномоченных по правам потребителей финансовых 
услуг, по которым Комитет был ответственным.

В качестве соисполнителя Комитетом были рассмотрены 10 федеральных 
законов, перечень вы видите на слайдах.

В качестве ответственного исполнителя Комитетом за отчетный период 
рассмотрены 5 проектов федеральных законов, перечень также представлен на 
слайде.

В качестве соисполнителя Комитетом рассмотрены 17 законопроектов. 
Перечень законопроектов подробно представлен в отчете, с которым вы имели 
возможность ознакомиться на заседаниях комитетов.

Остановлюсь на наиболее общественно значимых федеральных законах:
Федеральный закон «О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации в связи с принятием Федерального закона «О госу
дарственном контроле и надзоре, муниципальном контроле». Я несколько раз 
называл этот Закон. Это важнейший Закон, который мы называем регуляторной 
гильотиной, по которому Комитет был ответственным, направлен на приведение 
положений федеральных законов, регулирующих порядок осуществления кон
кретных видов государственного контроля (надзора), муниципального контроля, 
в соответствие с требованиями Федерального закона от 31 июля 2020 года 248-ФЗ 
«О государственном контроле (надзоре) и муниципальном контроле в Российской 
Федерации».

Для обеспечения единого подхода в осуществлении контрольной (надзор
ной) деятельности Законом были внесены изменения в более чем 130 федераль
ных законов, в соответствии с которыми осуществляются 96 видов федерального 
государственного контроля и 30 видов регионального государственного кон
троля, 7 видов муниципального контроля.

Принятие Закона способствует снижению административной нагрузки на 
бизнес (по информации Минэкономразвития России количество видов контроля в 
отношении бизнеса станет меньше в 1,6 раза, то есть на 60 %), а также обеспечи
вает прозрачность контрольно-надзорной деятельности.

Следующий Федеральный закон «О внесении изменений в отдельные за
конодательные акты Российской Федерации» направлен на совершенствование 
антикоррупционного законодательства Российской Федерации в отношении лиц, 
замещающих должности уполномоченного по правам потребителей финансовых 
услуг (очень важный Федеральный закон), финансового уполномоченного и ру
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ководителя службы обеспечения деятельности финансового уполномоченного, а 
также граждан, претендующих на замещение указанных должностей.

В связи с этим вносятся изменения в пять федеральных законов: «Об опе
ративно-розыскной деятельности», «О банках и банковской деятельности», «О 
противодействии коррупции», «О контроле за соответствием расходов лиц, за
мещающих государственные должности, и иных лиц их доходам» и «Об уполно
моченном по правам потребителей финансовых услуг».

Согласно Федеральному закону на граждан, претендующих на должность 
финансовых уполномоченных, либо занимающих указанные должности, распро
страняются ограничения, запреты и требования, установленные в целях противо
действия коррупции.

Так, в частности, нормами Федерального закона на финансовых уполно
моченных в сфере финансовых услуг возлагается обязанность сообщать в Банк 
России о возникновении личной заинтересованности при исполнении должност
ных обязанностей, которая приводит или может привести к конфликту интересов, 
а также уведомлять Банк России обо всех случаях обращения к ним каких-либо 
лиц в целях склонения к совершению коррупционных правонарушений.

Принятие Федерального закона расширяет перечень мер по противодей
ствию коррупции и способствует предотвращению противоправных действий в 
сфере защиты прав потребителей финансовых услуг.

В порядке реализации права законодательной инициативы мной совместно 
с сенаторами Российской Федерации и депутатами Государственной Думы были 
разработаны и внесены в Государственную Думу проекты федеральных законов 
(они указаны у вас на слайде), но коротенько скажу: «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации в части определения 
направления использования средств пенсионных накоплений, оставшихся после 
расчетов с кредиторами негосударственных пенсионных фондов». Это негосудар
ственный пенсионный фонд нашего фонда "Благоденствие" в Иркутской области, 
который распространял свое действие на Бурятию, Забайкальский край. Мы этим 
законом пытаемся защитить интересы вкладчиков этого негосударственного пен
сионного фонда. Проект федерального закона «О внесении изменений в статью 4 
Федерального закона «О введении в действие Градостроительного кодекса Рос
сийской Федерации», проект федерального закона «О внесении в статью 1 и 11 
Федерального закона «О проведении эксперимента по квотированию выбросов 
загрязняющих веществ и внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в части снижения загрязнения атмосферного воздуха» 
(сегодня уже об этом говорили, в экспериментальную территорию попал город 
Братск), проект федерального закона «О внесении изменения в статью 27 Земель
ного кодекса Российской Федерации» и проект законодательной инициативы «О 
внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации».

13 апреля 2021 года принял участие в работе круглого стола на тему «Ин
ститут полномочных представителей Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации: практика, совершенствование работы», так как с 2021 
года назначен полномочным представителем Совета Федерации по взаимодей
ствию с Уполномоченным по правам человека в Российской Федерации с ноября 
месяца.

В течение года работаю в составе 7 рабочих групп, комиссии по контролю 
за использованием электронной системы и Совета по развитию лесного комплек
са при Совете Федерации. Полный перечень рабочих групп вы можете видеть на 
слайде.

Я думаю, что нет необходимости это комментировать.
За отчетный период принял участие в ряде мероприятий. Это парламент

ские слушания «О ходе реализации Национального проекта «Экология», парла
ментские слушания «О параметрах проекта федерального бюджета на 2022 год и

92



последующие 2023 и 2024 годы»,
круглый стол «Лесные ресурсы: сохранение легких» на «IX Невском меж

дународном экологическом конгрессе», совещание «Совершенствование инсти
тута проектного финансирования деятельности застройщиков», совещание по во
просу реализации по берегоукреплению и благоустройству набережной города 
Ангары от плотины ГЭС до бульвара Постышева, совещание «Проблемы модер
низации коммунальной инфраструктуры» и «Книга добрых дел».

Особого внимания заслуживают встречи с министром Российской Федера
ции и руководителем ведомств в форме «открытого диалога». Традиционно ин
формирую Правительство и Законодательное Собрание Иркутской области о 
предстоящих встречах в подобном формате. Поступавшие в мой адрес вопросы 
озвучиваю на заседаниях такого формата. К примеру, в ноябре 2021 года состоял
ся «открытый диалог» с участием руководителя Федеральной службы по надзору 
в сфере природопользования Светланы Геннадьевны Радионовой, который был 
посвящен совершенствованию системы контрольно-надзорной и учетно
разрешительной деятельности в сфере природопользования и охраны окружаю
щей среды, а также созданию условий для повышения ее эффективности. В ходе 
«открытого диалога» Светлана Геннадьевна ответила на многочисленные вопро
сы сенаторов по конкретным проблемам в субъектах Федерации. Мной были 
озвучены вопросы, которые поступили из Законодательного Собрания: о сроках 
установления квот выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух в го
роде Братске, и второй вопрос: о включении объекта размещения твердых ком
мунальных отходов в Нижнеудинском районе в Государственный реестр. Оба во
проса нашли положительное разрешение. Нижнеудинский объект размещения 
твердых отходов внесен в Государственный реестр. По вопросам Братска сегодня 
ведется работа по установлению квот уже в окончательном режиме для предпри
ятий, которые наносят серьезный вред экологии города Братска.

На «открытом диалоге» с участием Министра промышленности и торгов
ли Денисом Валентиновичем Мантуровым мной был задан вопрос об ограниче
ниях и условиях допуска отдельных видов медицинских изделий, происходящих 
из иностранных государств, для целей осуществления закупок для обеспечения 
государственных и муниципальных нужд, который был получен от Правитель
ства Иркутской области. Вопрос находится в стадии решения. Речь идет о тест- 
индикаторах, полосках, которые производятся в Иркутской области, но они, к 
сожалению, сложнее проходят процедуру закупок, конкурируя с иностранными 
производителями. Мною был этот вопрос заслушан, и Министр сказал, что да-да. 
Он был на этом заводе, посещая Иркутск, наш авиационный завод, сказал, что это 
очень хороший завод и все сделаем, для того чтобы они находились в конкурент
ной среде, но их не передавливали иностранные производители.

В течение года в мой адрес поступают обращения от организаций и граж
дан Иркутской области об оказании содействия в решении различных ситуаций. 
Тематика разнообразна, перечень вы видите на слайде. Перечислю некоторые из 
них. Это обращение об оказании содействия по финансированию строительства 
школы в Харбатово Качугского района. Сегодня Правительство, министерство 
наше образования рассматривает этот вопрос, обращение о содействии в выделе
нии денежных средств бизнесом на строительство КДЦ, клуба в Чичикова Усть- 
Удинского района (решение было положительное принято, и в декабре 2021 года 
состоялось торжественное открытие Дома культуры) (звуковой сигнал), (я закан
чиваю), обращение... Но, собственно говоря, там на экране все видно, какие об
ращения. Практически по всем обращениям, ну, где-то в процентном отношении 
это под 100 %, приняты положительные решения.

По каждому запросу была проведена детальная работа, обращения, 
направлены письма в профильные министерства, ведомства, ответы направлены 
заявителям.
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Традиционно направляются вопросы и предложения в проект постановле
ния Совета Федерации от Правительства Иркутской области и Законодательного 
Собрания Иркутской области к Правительственным часам с участием министров 
Российской Федерации и парламентским слушаниям. Благодарю Правительство и 
Законодательное Собрание за совершенно мгновенную реакцию на мои запросы. 
Это очень, скажем так, помогает представлять субъект Федерации в Федеральном 
Собрании.

В рамках региональных недель провожу выездные рабочие совещания с 
мэрами и главами населенных пунктов Иркутской области. Уделяю повышенное 
внимание одной из важнейших составляющих работы сенатора - работа с населе
нием (обращения граждан). Учитывая эпидемиологическую ситуацию, помимо 
участия или приема по личным вопросам вживую еще и общаемся или проводим 
приемы граждан в дистанционном режиме. Это тоже, кстати говоря, помогает 
все-таки не замораживать вопросы, а с гражданами общаться и максимально при
нимать решения.

Основные темы обращения граждан - это вопросы обеспечения жильем, 
вопросы предоставления льгот при начислении оплаты за коммунальные услуги, 
незаконные постройки, содействие в оказании медицинской помощи. И сегодня 
мы вот здесь долго обсуждали этот вопрос, то есть это вопросы сегодня животре
пещущие, они сегодня на слуху. Стараюсь помочь каждому обратившемуся - даю 
поручения направить запросы в государственные структуры, профильные мини
стерства и ведомства, руководству строительных компаний для прояснения во
просов, указанных в обращениях. Каждому заявителю направляется официаль
ный ответ. И также свыше 80 % обращений удается решить положительно.

Принимаю участие в мероприятиях, проводимых Законодательным Со
бранием.

Это сессии Законодательного Собрания Иркутской области, заседание Де
путатского штаба по предупреждению распространения новой коронавирусной 
инфекции. Участвую в мероприятиях Правительства Иркутской области, во 
встречах Губернатора Иркутской области с депутатами Государственной Думы и 
членами Правительства Иркутской области - сенаторами, в оперативных совеща
ниях при Губернаторе области по разнообразным вопросам, в совещаниях под 
руководством Г убернатора Иркутской области по вопросам строительства объек
тов для ликвидации наводнения на территории Иркутской области, в заседаниях 
рабочей группы по разработке стратегии социально-экономического развития 
Иркутской области, в заседаниях Градостроительного совета при Губернаторе 
Иркутской области. Работал в составе рабочей группы по вопросам корректиров
ки седьмой приаэродромной территории аэродрома города Иркутска, созданной 
при мэре города Иркутска, и нам удалось добиться очень серьезных улучшений в 
этой ситуации. Мы разблокировали практически заблокированную тему оконча
ния строительства и введения в эксплуатацию объектов по ранее установленной 
седьмой подзоне.

В 2021 году по приглашению Губернатора Игоря Ивановича Кобзева во
шел в состав управляющего совета по реализации мастер-плана г. Байкальска.

Работаю в межведомственной рабочей группе по обеспечению предупре
ждения и устранения загрязнения окружающей среды на территории города Усо- 
лье-Сибирское в Иркутской области и межведомственной рабочей группе по лик
видации накопленного вреда окружающей среде, образовавшегося в процессе де
ятельности Байкальского ЦБК в Иркутской области.

В рамках региональных недель принимал участие в мероприятиях на тер
ритории города Иркутска и Иркутской области. Перечислять не буду, но тем не 
менее вот они на слайде есть и в фотографиях есть.

Общественная деятельность - еще одно из направлений в моей работе. Ра
ботаю в составе ассоциации выпускников Иркутского национального исследова-
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тельского технического университета.
Являюсь членом Попечительского совета Иркутского государственного 

университета.
Сотрудничаю с молодежными объединениями города Иркутска и Иркут

ской области. Принимаю участие в марафоне (принимал участие) «Карьера моло
дым», организованном министерством по молодежной политике Иркутской обла
сти. Делюсь своим опытом, с удовольствием отвечаю на вопросы молодого поко
ления, принимаю участие в дискуссиях.

Не первый раз принимаю участие в ежегодной благотворительной акции 
«Елка желаний» на федеральном уровне, но это касается наших ребятишек в Ир
кутской области. Очень такая душевно трудная ситуация, когда приходится об
щаться с детьми, которые находятся на излечении на федеральном уровне в онко
логических университетах... э-э-э, больницах. Курирую 7 детей, награжденных 
наградой Совета Федерации за проявленное мужество.

В канун Нового года вручил Грамоту Комитета Совета Федерации по обо
роне и безопасности Кире Захлебной за проявленную смелость и отвагу при спа
сении ребенка в условиях, сопряженных с риском для жизни.

По моей инициативе в 2021 году награждены Почетной грамотой Предсе
дателя Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации два 
врача и одна организация, Благодарностью Председателя Совета Федерации Фе
дерального Собрания - 4 врача, 1 медицинская сестра, 1 организация, Благодар
ностью сенатора Российской Федерации - 6 человек. Спасибо за внимание, колле
ги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:06:33. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Пожалуйста, вопросы, коллеги. Депутат Ваку
ров Евгений Викторович.

БАКУ РОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:06:39. Речь 0 мин 43 сек

Сергей Фатеевич, добрый день. Спасибо как бы за доклад, все очень хо
рошо, правильно, красиво. А можем мы еще вернуться к этому вопросу касаемо... 
вот сейчас вопрос озвучил в транспортной полиции. Мы с вами его обсуждали, 
что в течение 2 месяцев должен реализовываться скоропорт, а проходят годы, и 
до сих пор эта программа не работает, а замораживаются деньги для Иркутской 
области порядка, ну, не меньше 100 - 200 миллионов рублей, то есть это поквар
тально.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо, Евгений Сейтович, вы повторяетесь. Я думаю, что исчерпываю

щий...

БАКУРОВ Е.В.
Евгений Викторович я.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:07:22. Речь 2 мин 6 сек

Да. Спасибо. Исчерпывающий ответ дал руководитель управления, линей-
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ного управления нашей полиции. Значит, действительно, не так-то просто сразу 
же, скажем так, поставить на реализацию эти товары, которые остановлены на 
границе, потому что порой это запутанная система противоправных действий, и, 
скажем так, без судебного решения это сделать невозможно. Он ответил на этот 
вопрос, меня вполне это удовлетворило. Мы на федеральном уровне тоже это об
суждали, горячо обсуждали, но, скажем так, против закона не попрешь. Прежде 
всего должно быть установлено действо, принадлежность, а кому принадлежит 
этот товар, и после этого должны быть произведены соответствующие действия. 
Вы вот так горячо за это дело ратуете, но у меня как бы возникает и встречный 
вопрос: а что ваша Ассоциация лесопроизводителей делает, для того чтобы не 
возникало этой остановки на границе и не было возврата незаконно рубленного 
леса и незаконно отправленного на границу, по которым потом возникает этот, 
скажем так, сталкер? Это... (Не слышно). Ну, а почему не сейчас, сейчас можете 
мне ответить, потому что вы на меня сослались, но Сергей Фатеевич не царь и не 
бог, да, и, повторяю, мы на федеральном уровне это обсуждаем, но закон превы
ше всего. Нужно прежде всего четко определиться, кому принадлежит товар, 
насколько он законен. Если противозаконен, должны состояться судебные дей
ствия и потом реализация. И вот у меня к вам вопрос. Я думаю, что в большей 
степени вы не за тушенку переживаете и не за сгущенку, которую делают у нас, 
скажем, там в Улан-Удэ, и не за яйца, которые производит Белоречка, и не за то
вары, которые "Янта" отправляет в Монголию и Китай, а речь все-таки идет о ле
се. Так вот ответьте, что вы делаете, для того чтобы вот такого запора или затора 
на границах не было? Вы... (Не слышно).

Включите микрофон, чтобы я тоже услышал.

БАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:09:28. Речь 1 мин 3 сек

Да, вы хорошо разбираетесь в рынке и за яйца, и за все остальное, за май
онез. Касаемо биометрии, то есть мы уже 2 года финансируем программы и уче
ных, которые разработали систему биометрии, у которых на сегодняшний день 
выдано уже больше 300 судов, которые по спилу дерева может определить по
черк вальщика. И эта система позволяет по 2-годовалому саженцу определить ме
сто его приживания, и благодаря этой системе, если ее внедрить, то можно будет 
посчитать весь лес быстрее, не за 10 лет, как мы сейчас планируем, сделать лесо
устройство, а в 2 раза быстрее. Можно определить почерк вальщика, можно на 
границе установить, то есть, эти сканеры и определить по каждой доске, даже вот 
стол, на котором вы едите, его взять образец просто фотографии и определить, 
где оно росло и кто его спилил.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:10:31. Речь 1 мин 21 сек

Ну, замечательно. У меня тогда просто к вам вопрос, давайте вот эту всю 
информацию... Я член временной комиссии по доработке вопросов лесного ком
плекса, которую возглавляет Юрий Леонидович Воробьев, да, давайте вот ваши 
наработки вот этих вот ученых, да, давайте я в комиссию внесу. Я думаю, что мы 
вряд ли почерк (непонятно), который валит что в Киренске, что в Жигалово, что 
там, я не знаю, еще где-то, да, определим почерк вальщика. В данном случае это 
почерк машины, которые дубасят по полной программе, заменяя 150 вальщиков 
одновременно, вот. Красиво говорить это одно, а красиво действовать это другое, 
поэтому я готов подключить, подхватить вашу инициативу, что касается леса, все 
остальное, что там останавливается на границе, - не готов, и готов это продвинуть
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в нашей комиссии, сказать: давайте мы подробно это дело обсудим. Давайте. Со
вет Федерации открыт, более того, это палата регионов, которая готова поддер
живать все инициативы снизу. Вы возглавляете общественную организацию 
большую лесную, вот, давайте поможем нашей полиции, судам с научной точки 
зрения. Но я не думаю, что так все благостно, как вы говорите: почерк определить 
и сразу определить нарушителя, преступника и прочие дела. Спасибо вам, изви
ните за прямоту.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:53. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо, Сергей Фатеевич. Пожалуйста, депутат Сарсенбаев Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:11:54. Речь 1 мин 0 сек

Сергей Фатеевич, спасибо. Я очень на самом деле уважаю ваше мнение, и 
в связи с этим вопрос. Важные принципиальные вопросы принимаются вами, се
наторами и депутатами Государственной Думы, и принимаются открыто с по
именным голосованием, с учетом того, что все могут жители нашей страны ви
деть результат голосования и то, кто, как принял решение и отдал свой голос. Вот 
в связи с этим вопрос. Как вы считаете, депутаты всех уровней должны ли стес
няться и бояться выразить свою открытую позицию по тем законопроектам и по 
тем решениям, которые они принимают? Потому что нас выбирал народ, они все- 
таки хотят и знать, и понимать, как их избранник действует по их наказам. Как вы 
считаете? Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:12:54. Речь 0 мин 35 сек

Я считаю очень просто. Я работал председателем Законодательного Со
брания. Если вы хотите иметь список депутатов, которые голосовали по тому или 
иному законопроекту, и как они проголосовали, вы делаете запрос на имя предсе
дателя Законодательного Собрания и получаете по этому поводу ответ. Почему 
нет? Во всяком случае у нас всегда было. Что у вас случилось сегодня? (Не 
слышно). Получаете отказ? (Не слышно). Ну-ну-ну. Друзья...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:13:29. Речь 0 мин 5 сек

Коллеги, я напоминаю, что сейчас мы заслушиваем отчет сенатора Рос
сийской Федерации за 2021 год.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:13:34. Речь 1 мин 4 сек

Я полагаю, я отвечу прямо, Евгений Сейтович, на ваш вопрос, я полагаю, 
что поименное голосование, действительно, может осуществляться при особо 
чувствительных каких-то вопросах, когда оно действительно зашкаливает, когда 
зашкаливает температура плавления, когда действительно состязание в аргумен
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тах по тому или иному вопросу ну просто зашкаливает, тогда может быть и при
нято такое решение, но это индивидуально. А так, поименное голосование, ну, 
что оно дает?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста...

БРИЛКА С.Ф.
Ну, вот сегодня сессия у вас проходит, да, что вам будет давать поименное 

голосование по всем вопросам, которые я вот до этого прослушал? Да ничего. 
Вы, 26 человек единодушно принимаете решение и все. 4 человека спят, находят
ся на заседании, но не голосуют никак. Ну, проголосует против или за. Я вот 
внимательно же смотрю за монитором, как происходит все это. Вот мое мнение. 
Насколько оно вам подходит, не знаю. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:38. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:14:39. Речь 0 мин 28 сек

Спасибо большое. Сергей Фатеевич, я из вашего доклада понял, из вашего 
отчета, что вы положительно относитесь к муниципальной реформе, но я по ме
стам езжу, и население, местные руководители, они просто в шоке от того, что 
предлагается, они ее боятся, пугаются. Я думаю, что ничего она хорошего не 
принесет. Скажите, с вашей точки зрения, что в ней такого положительного, что 
мы должны ее поддержать?

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:15:07. Речь 5 мин 24 сек

Значит, инициатива двух руководителей комитетов сегодня поддерживает
ся 50 на 50. Но поскольку у вас на груди значок соответствующий, не просто де
путата Законодательного Собрания, а представителя фракции КПРФ, то я хотел 
бы вам напомнить дни давно прошедшие, или как, времена давно прошедших 
дней. Значит, речь идет об усилении управляемости. Поэтому Закон "Об органи
зации публичной власти", и здесь о принципах организации самоуправления, он 
направлен именно на управляемость. Я, работая и председателем Законодатель
ного Собрания, и в исполнительном органе, знаете, с чем сталкивался? Приведу 
вам пример. Приходит ко мне дед на прием по личным вопросам и стучится: Сер
гей Фатеевич, доколе? Вот я живу в деревне, 7 км ее протяженность, тротуаров 
нет, одна дорога насыщенная, по ней лесовозы прут, еще чего-то возят. И снег 
выпал, мамочки с ребятишками, с саночками, с колясочками по проезжей части 
идут, освещения нет, скользко. Прихожу к руководителю первого уровня само
управления местного, да, и говорю: слушай, ты че сидишь, ты выйди на улицу, 
посмотри, что творится. Там же не долог час, там попадет мама с ребенком под 
машину. На что он отвечает: вот туда обращайся. А за спиной у него портрет 
Владимира Владимировича Путина. "У меня денег нет и не будет, и я этим делом 
заниматься не буду". Это я один вам пример привожу. После чего мне пришлось 
в этот процесс как председателю Законодательного Собрания вмешаться совер
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шенно с другой стороны. Я просто-напросто убедил Губернатора, соответствую
щие министерства, мы эту деревню полностью всю дорогу от начала до конца, а 
конец этой деревни заканчивался следующей деревней большой, где там 8000 че
ловек живет, вот. Мы всю эту дорогу взяли в областную собственность, она была 
кусками муниципальной, в областную собственность, полностью спроектировали 
реконструкцию, сделали освещение, сделали тротуары, и сказали... Ну, мы же не 
можем на этого человека, который туда пальцем показывает, так отреагировать, 
да? Это я вам показываю пример, каким образом по вертикали власти можно это 
мгновенно решить. Но нам понадобилось на это два года. А мамочки с детьми так 
и ходили под угрозой там попасть под автомобили и прочие дела 2 года. Это вам 
ответ на вопрос. Я поддерживаю эту реформу. Я считаю, что это приведет к более 
мощному вертикальному управлению системами. И повторяю, райисполкомы в 
советское время, они совершенно конкретно справлялись с этой задачей, и ни од
но поселение, ни одна деревня, ни один поселок, вернее, поселение слово мне то
же не нравится, оно ссыльное такое поселенческое, да, не оставались без внима
ния. Там были уполномоченные люди, которые получали зарплату и отвечали за 
жизнь населенного пункта в полной мере, подчиняясь руководителю райиспол
кома. В этом случае это будет глава муниципального округа, предположим, да, 
будет четко подчиняться и выполнять задачи. Единые финансы, единое управле
ние, не будет огромного количества депутатов, которые порой не хотят даже, их 
там силком выбирают на первом уровне, они совершенно не знают, что им нужно 
делать порой. Я, конечно, не хочу никого обидеть из ныне действующих депута
тов, да. Они стесняются заполнять декларации, потому что там коровенку лиш
нюю вырастил, продал, у него доход появился. Ну, мы массу, массу моментов ви
дим, но не занимается в полной мере где-то, может быть, главным. У них оста
нется, у людей, живущих в наших поселениях, у них останется прекрасная воз
можность на сходах, на общественных слушаниях ставить вопросы, которые ка
саются интересов конкретных населенных пунктов, и через уполномоченных 
влиять на ситуацию своих населенных пунктов. Я в этом страшного ничего не 
вижу, но появится ответственность. Никогда уже руководитель муниципального 
округа не сможет спрятаться за кого-то, когда встанет вопрос о жизнедеятельно
сти, положении дел в конкретном населенном пункте. Вот когда дедушка вот этот 
ставил вопрос, я сначала пытался действовать на главу муниципального образо
вания. Бесполезно. Я начал действовать на главу района, он говорит: не мои пол
номочия. Бесполезно. Пришлось провести принципиальный разговор с Губерна
тором, выделить субсидии, спроектировать, построить и сказать: быть по сему. 
Понимаете, да, о чем речь идет? Это маленький пример, такой характерный.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Сергей Фатеевич.

БРИЛКА С.Ф.
Живой дедушка, не живой, не знаю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:20:31. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Бакуров Евгений Викторович.

БАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:20:32. Речь 1 мин 24 сек

Сергей Фатеевич, а вы не помните название этой деревни, где вот за два
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года все сделали? Это...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Я могу рекламу сделать, конечно. Это Большой Луг. И перед этим деревня

Олха.

БАКУРОВ Е.В.
А вопрос у меня такой, Сергей Фатеевич.

БРИЛКА С.Ф.
Губернатор Левченко.

БАКУРОВ Е.В.
Угу. Мы неоднократно, скажем, обращались к вопросу лесоустройства, и 

на сегодняшний день как бы вопрос начинает решаться, и выделено, получается, 
администрацией Иркутской области и федеральным бюджетом, то есть 1 млрд 
200 тысяч рублей на проведение лесоустройства в этом году. Но лесоустройство 
будет, планируется проводиться за 10 лет, то есть на 10 лет это нужно как мини
мум 12 миллиардов. То есть, но мы понимаем, что пока мы будем 10 лет прово
дить лесоустройство, то есть мы опять вернемся к тому же знаменателю. То есть 
поэтому я обращаюсь к вам сенатору как руководитель Ассоциации. Хотелось бы 
понять и привлечь как раз, скажем, разные компьютеры, новые современные тех
нологии (непонятно) дешифрованного зондирования земли и остальных как бы 
технологий, чтобы хотя бы вот этот вопрос, я не знаю, но ускорить на 5 лет, по
тому что, если это будет проводиться дольше 5 лет, то мы опять вернемся к тому 
же знаменателю, что и было.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:21:56. Речь 2 мин 55 сек

Ну, в вашем вопросе сквозит такая личная заинтересованность, ну, во вся
ком случае, может быть, даже группы лесозаготовителей, но, чтобы вы знали, это 
изначально, это изначально была самая главная тема, которую я ставил и Губер
натору Левченко, и министру, который сегодня находится, к сожалению, в за
ключении. Я говорил: давайте, сколько вам надо денег? Тогда у меня как у пред
седателя Законодательного Собрания была возможность убеждать наших депута
тов, и полномочия были наши, мы могли лесоустройство делать за деньги об
ластного бюджета. Но в ответ я услышал тишину. Сегодня эти полномочия пере
шли на федеральный уровень, и на федеральном уровне сегодня поставлена зада
ча: не 30 лет и 40 лет лесоустройства, по которому сегодня вы работаете и лесоза
готовители, но хотя бы остановиться на 10-летнем периоде лесоустройства. Во
прос качества, действительно, если пойдут современные технологии цифровые, 
космос, дроны, сканеры на самолетах и... Да удастся очень быстро делать хоро
шие материалы, которые потом будут перепроверяться, скажем так, наземными 
действиями, и они будут совпадать принципиально в хорошем, скажем так, при
ближении, то, я думаю, что эти 10 лет могут превратиться и в 5 лет. Единствен
ное, что хочу сказать, мы, Иркутская область, вы правильно как руководитель 
общественной организации ставите вопрос. Я думаю, что вам нужно обратиться 
здесь к руководителю Законодательного Собрания, к Губернатору Иркутской об
ласти, я готов подключиться, депутаты Государственной Думы. Мы самый лесо
заготавливаемый регион в Российской Федерации. 35 миллионов кубометров - 
это рядом никто не стоит, там до 30 не дотягивает Красноярск, а больше никого 
нет. Северо-запад России готовит меньше. Давайте! Скажем, ну, друзья... Ну,

100



пандемия помешала, мы в апреле прошлого года должны были сюда свалиться 
большим количеством сенаторов и рассмотреть вопросы Лесного кодекса, лесно
го хозяйства в Иркутской области. Пандемия нам, к сожалению, не позволила это 
сделать. Я готов с хорошим обращением, настойчивым обращением в палату, я 
готов снова возбудить этот вопрос, провести мощное заседание по лесному ком
плексу в Иркутской области и поднять этот вопрос. Так, давайте пересчитаем ре
сурсы Иркутской области. Все говорят, что они нескончаемые. Ничего подобного 
- скончаемые, и самое страшное, что лесовоспроизводство в Иркутской области 
идет от-вра-ти-тель-но. Отвратительно с позиции технического состояния и с по
зиции количества вырубленного леса и восстановленного леса. Вы со мной согла
ситесь? (Не слышно). Ну, конечно. Как (непонятно) согласиться?! (Не слышно). Я 
знаю, знаю это.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:24:51. Речь 0 мин 46 сек

Сергей Фатеевич... (Не слышно). Сергей Фатеевич, спасибо. Вопросов 
больше нет. Прошу вас присаживаться.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Переходим к выступлениям.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо, коллеги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Слово для выступления предоставляется Алдарову Кузьме Романовичу, 

пожалуйста.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:25:38. Речь 0 мин 33 сек

Сергей Фатеевич, хочу вас поблагодарить за вашу работу. Немножко до
клад был утомительный, но тем не менее вы очень подробно все описали, что вы 
делаете. Я вас хочу поблагодарить за вот реализацию закона, Указа Президента 
Российской Федерации о строительстве Дома спорта в поселке Усть-Ордынский. 
Мы его должны все-таки в этом году достроить, и ваше участие здесь очень важ
но и нужно. Ну, от фракции, я думаю, Александр Алексеевич Вепрев пару фраз 
скажет. Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:26:11. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, Александр Алексеевич.

ВЕПРЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:26:21. Речь 0 мин 15 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.16/19)

ВЫСТУПИЛИ:

... Реальную работу сенатора и конкретные результаты. Конечно, вопросов 
очень много, вот очень важно их готовить на федеральный уровень и выходить с 
этими вопросами, чтоб получить результат.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:26:36. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Пожалуйста, Егорова Лариса Игоревна, ваше выступление.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:26:38. Речь 1 мин 8 сек

Я только одну ремарочку. Действительно, спасибо, работа видна. Сергей 
Фатеевич, вы, наверное, как никто знаете, что вы представляете интересы жите
лей Иркутской области. И не соглашусь с вами в том моменте, когда вы отвечали, 
приведя в пример Коммунистическую партию, райкомов. У нас давно не одно
партийная система. Иркутская область славится своими политическими и давле
ниями, и политическими отношениями, и всем этим она далеко известна, поэтому 
мне бы очень хотелось... Я знаю, какой член партии вы, и мне бы очень хотелось, 
чтобы вы, изучая вот этот весь опыт и собирая всю информацию, прислушива
лись не только к мнению тех людей, которые представляют партию "Единая Рос
сия" в органах власти, но и к тем, кто ее не представляет. Так вот, в тех рядах есть 
и те, кто не согласен с этим законопроектом, и у них есть тоже свои доводы, ко
торые мне бы хотелось, чтобы вы тоже учитывали при принятии своих решений. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:27:45. Речь 0 мин 47 сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Я напомню, что мы делали свод предложений 
по QR-кодам представителей всех партий, по Закону "О публичной власти" от 
представителей всех партий и Сергею Фатеевичу направляли материалы, собран
ные от всех наших фракций, от всех депутатов с учетом мнений, поступивших от 
муниципальных дум. Поэтому, ну, просто в порядке информации я, что сенатор - 
представитель от Законодательного Собрания работает над нашими общими 
формулировками, которые проходят вот через наши комитеты.

Так, коллеги, переходим к проекту постановления. Голосуем.

Принять постановление 
Время: 16:28:32
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:32. Речь 0 мин 36 сек
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Решение принято.
Так, давайте, чтоб не прерываться, 15:30, объявляем перерыв на 15 минут, 

и, значит, дальше продолжаем работу по повестке.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-878 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬЮ 36 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:50:11. Речь 0 мин 14 сек

«О внесении изменений в статью 36 Закона Иркутской области «О Зако
нодательном Собрании Иркутской области» (законодательная инициатива груп
пы депутатов Законодательного Собрания). Пожалуйста, слово для выступления 
предоставляется Сарсенбаеву Евгению Сейтовичу, инициатору. Пожалуйста.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 16:50:25. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Александр Викторович, ну, спасибо, что 
вы довели наше сегодняшнее заседание до того состояния, которое, по крайней 
мере, я могу оценить и наблюдать. Я прошу вас снять вопрос с повестки, потому 
что вот это хамское поведение вас как председателя и коллег, которые покинули 
зал заседания, ну, видимо, это отношение и ко мне, и к законопроекту, который 
мы должны рассматривать, вот. Поэтому прошу снять данный вопрос, и я покину 
так же, как и все остальные, зал заседаний после принятия решения по данному 
вопросу. И предлагаю коллегам, кто поддерживает меня и мою позицию, сделать 
то же самое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:51:25. Речь 0 мин 33 сек

Ну, я оставлю за кадром вопрос, в чем хамство председательствующего. 
Ну ладно, хорошо. Значит, поступило предложение снять вопрос с повестки дня. 
Я его ставлю... Значит, голосуем предложение депутата Сарсенбаева о снятии во
проса с повестки дня.

Принять решение 
Время: 16:51:58
Присутствие -  25. Отсутствие -  20. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 13
За -  15. Против -  9. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Решение принято.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:51:58. Речь 0 мин 20 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/20)
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8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-943 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ЗАЩИТЫ НАСЕЛЕНИЯ И 
ТЕРРИТОРИЙ ОТ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ СИТУАЦИЙ ПРИРОДНОГО И ТЕХНОГЕННОГО ХА
РАКТЕРА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/21)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:19. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 8: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах защиты населения и террито
рий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера в Иркут
ской области». Пожалуйста, второе чтение. Перетолчин Виталий Владимирович. 
Можно с места.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:52:32. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены поправки, 
поступившие к проекту закона. Сформирована таблица одобренных поправок. 
Комитет рекомендует принять указанный проект закона с учетом таблицы одоб
ренных поправок во втором (окончательном) чтении и направить Губернатору 
Иркутской области для обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:53. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы. Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:53:05
Присутствие -  25. Отсутствие -  20. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  23. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/22)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:53:05. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 16:53:23
Присутствие -  25. Отсутствие -  20. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  22. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:53:23. Речь 0 мин 51 сек

Проверьте кворум. Покажите регистрацию. Значит, голосуем. Лишние 
карточки уберите. Значит, 24 депутата в зале.

Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 
для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
ЛИ: Время: 16:54:14
(и.8/23) Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  23. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:14. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-956 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ АДМИНИСТРАТИВНО-ТЕРРИТОРИАЛЬНОМ 
УСТРОЙСТВЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:33. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 9: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «Об административно-территориальном устройстве 
Иркутской области». Докладывает Буянов Роман Викторович - полномочный 
представитель Губернатора в Законодательном Собрании. Пожалуйста, Роман 
Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:54:50. Речь 1 мин 20 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему вни
манию представляется обозначенный законопроект. Его суть достаточно про
стая. Первая новелла, которую содержит законопроект, предлагается в действу
ющую редакцию Закона "Об административно-территориальном устройстве Ир
кутской области" внести положение, согласно которому при изменении границ 
населенных пунктов области путем изменения генерального плана городского 
округа помимо публичных слушаний могут проводиться также общественные
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/24)

ВЫСТУПИЛИ:

обсуждения. Это требование Градостроительного кодекса Российской Федера
ции. Вторая новелла, которая содержится в законопроекте, связана с тем, что в 
случае, когда упраздняемый населенный пункт Иркутской области является 
единственным населенным пунктом, входящим в состав соответствующего по
селения, то к проекту закона Иркутской области, который направляется в Зако
нодательное Собрание Иркутской области на ваше рассмотрение, также предла
гается включить помимо всех документов в обычном порядке включать также 
решение соответствующего представительного органа муниципального района. 
Остальные положения законопроекта носят юридико-технический характер и 
направлены на приведение областного закона в соответствие с федеральным за
конодательством. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:10. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Викторовичу. Вопросов нет. Присажи
вайтесь. Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:56:19. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона на комитете был рассмотрен, 
все необходимые заключения поступили... Все необходимые заключения посту
пили. Предлагаем принять указанный закон... проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним для рассмотрения во втором. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:38. Речь 0 мин 7 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 16:56:45
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  21. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:45. Речь 1 мин 36 сек

(Шум в зале). Голосуем. (Шум в зале). Тихо. (Шум в зале).
Так, уважаемые коллеги, приготовьтесь к голосованию. Принять проект 

закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и 
замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. Голосуем.
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АЛДАРОВ К.Р. 
Кто не нажал?

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/25)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 16:58:21
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  22. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:21. Речь 0 мин 32 сек 

Объявляется перерыв 10 минут.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-956 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ АДМИНИСТРАТИВНО-ТЕРРИТОРИАЛЬНОМ 
УСТРОЙСТВЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/26)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:50. Речь 0 мин 23 сек

... № 9. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об административно-территориальном устройстве Иркут
ской области». Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 17:08:13
Присутствие -  25. Отсутствие -  20. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:08:13. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 15 марта. 
Вопрос № 10. Тише, тишина в зале.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-960 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИИ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРАВОВЫХ АКТАХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И 
ПРАВОТВОРЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-



ласти

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:08:34. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 10: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О правовых актах Иркутской области и правотворче
ской деятельности в Иркутской области». Докладывает Буянов Роман Викторо
вич - полномочный представитель Губернатора в Законодательном Собрании. 
Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:08:47. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемые депутаты, действующим федеральным законодательством, а 
именно Законом "О государственном контроле (надзоре) и муниципальном кон
троле в Российской Федерации" предусмотрено издание руководителями орга
нов исполнительной власти субъекта Российской Федерации такого правового 
акта, как приказ или распоряжение, которым утверждается ежегодный доклад, 
содержащий результаты обобщения правоприменительной практики соответ
ствующего контрольного или надзорного органа. Поскольку в нашем законода
тельстве такой правовой акт руководителя министерства и иного ведомства от
сутствовал, поэтому предлагается в закон, регулирующий данные правоотноше
ния, внести отдельную статью, урегулировав вопросы издания и отмены право
вых актов министров, руководителей иных органов исполнительной власти в ви
де распоряжения либо приказа. У меня все, доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:43. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов больше нет. Выступлений 
нет. Пожалуйста, позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Влади
мирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 17:09:54. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на комитете рассмотрен, все необхо
димые заключения поступили. Рекомендуем принять указанный проект закона в 
первом чтении и продолжить работу для рассмотрения во втором чтении. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:12. Речь 0 мин 7 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 17:10:20
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(п. 10/27) Присутствие -  25. Отсутствие -  20. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:20. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 15 марта.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-963 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ПУНКТ 8 СТАТЬИ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ 
СОЦИАЛЬНОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ ГРАЖДАН В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:37. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос №11: проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
пункт 8 статьи 3 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах социально
го обслуживания граждан в Иркутской области». Докладывает Родионов Влади
мир Анатольевич - министр социального развития, опеки и попечительства Ир
кутской области.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечительства Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 17:10:56. Речь 0 мин 41 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, Правитель
ством Российской Федерации дополнен федеральный примерный перечень со
циальных услуг новой услугой по сопровождению лиц, проживающих в стацио
нарных учреждениях социального обслуживания, при госпитализации в меди
цинские организации для оказания соответствующего ухода. Проектом закона 
предлагается дополнить наш Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах 
социального обслуживания граждан в Иркутской области» новой социальной 
услугой, то есть сопровождение получателя социальных услуг в стационарной 
форме социального обслуживания при госпитализации в медицинские организа
ции в целях осуществления ухода за ними. Прошу поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:11:37. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Владимиру Анатольевичу. Вопросов нет. Вы
ступления? Позицию профильного комитета. Присаживайтесь, пожалуйста, Вла
димир Анатольевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 17:11:45. Речь 0 мин 14 сек
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Комитет законопроект рассмотрел. Рекомендация: принять в первом чте
нии и продолжить работу над ним во втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:11:59. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, голосуем: принять проект закона в первом чтении и про
должить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 17:12:12
Присутствие -  25. Отсутствие -  20. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:12:12. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 4 марта.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-965 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ПУНКТ 12 ЧАСТИ 2 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОЙ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ТУРИЗМА И ТУРИСТСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:12:34. Речь 0 мин 26 сек

Вопрос № 12: проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
пункт 12 части 2 статьи 2 Закона Иркутской области «Об областной государ
ственной поддержке туризма и туристской деятельности в Иркутской области». 
Докладывает Сливина Екатерина Сергеевна - руководитель агентства по туризму 
Иркутской области. Пожалуйста.

СЛИВИНА Е.С. -  руководитель агентства по туризму Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 17:13:00. Речь 1 мин 10 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты. 
Федеральным законом от 2 июля 21 года № 318 внесены изменения в действую
щее законодательство: это Федеральные законы "Об основах туристской дея
тельности в Российской Федерации" и "О развитии сельского хозяйства", и вве
дено новое понятие "сельский туризм". Одновременно сельский туризм опреде
лен в качестве одного из приоритетных направлений развития туризма в субъек
тах Российской Федерации, на которые должны быть направлены меры под
держки. В Иркутской области действует Закон Иркутской области от 7 марта 
2012 года № 9-03 "Об областной государственной поддержке туризма и турист-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 11/28)

ПО



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 2/29)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 2/30)

ской деятельности", которым определены цели, задачи и формы оказания под
держки. Законопроект направлен на приведение регионального законодательства 
в соответствие с федеральным. Мы предлагаем дополнить действующий област
ной Закон 9-03 мерами по поддержке приоритетного направления туризма 
"сельский туризм" дополнительно к социальному, детскому и самодеятельному. 
Прошу поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:14:10. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Екатерине Сергеевне. Вопросов нет. Присажи
вайтесь. Позицию профильного комитета - Труфанов Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 17:14:20. Речь 0 мин 28 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен, к нему получены по
ложительные заключения Управления Министерства юстиции по Иркутской об
ласти, прокуратуры Иркутской области. В соответствии с решением комитета 
рекомендуем Законодательному Собранию принять данный проект закона в пер
вом чтении, рассмотреть во втором (окончательном) чтении после проведения 
лингвистической экспертизы без продолжения работы над ним в виде поправок. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:14:48. Речь 0 мин 15 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 17:15:03
Присутствие -  25. Отсутствие -  20. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1..
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:15:03. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 17:15:27
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:15:27. Речь 0 мин 51 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Еубернатору Иркутской области для обнародования.

13. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОЕО ЗАКОНА № 
47435-8 «О ПРОДУКТАХ ЖИЗНЕДЕЯТЕЛЬНОСТИ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ЖИ
ВОТНЫХ И ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ АКТЫ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:16:18. Речь 0 мин 14 сек

Так, тогда переходим к вопросу № 13: проект постановления «Об отзыве 
на проект федерального закона «О продуктах жизнедеятельности сельскохозяй
ственных животных и внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации».

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 17:16:32. Речь 1 мин 51 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, в Законодатель
ное Собрание Иркутской области из Государственной Думы Российской Феде
рации поступил проект федерального закона «О продуктах жизнедеятельности 
сельскохозяйственных животных и внесении изменений в отдельные законода
тельные акты Российской Федерации», внесенный группой сенаторов и депута
тов Государственной Думы. Законопроектом предлагается отдельное специаль
ное правовое регулирование отношений в области обращения с продуктами 
жизнедеятельности сельскохозяйственных животных, определяющие продукты 
жизнедеятельности сельхозживотных как источник повышения плодородия поч
вы, а также предлагается вывести регулирование указанных отношений из-под 
действия Федерального закона № 89-ФЗ "Об отходах производства и потребле
ния". Предлагаемые законопроектом изменения направлены на эффективное 
увеличение в хозяйственный оборот продуктов от жизнедеятельности сельско
хозяйственных животных, а также на снижение издержек производства на еди
ницу конечной продукции сельскохозяйственного производства. Проблема акту
альна для Иркутской области, и также предлагаемые законопроектом изменения 
не окажут негативного воздействия на окружающую среду, так как согласно за
конопроекту реализация продуктов жизнедеятельности в целях повышения пло
дородия почвы должна осуществляться в порядке, предусмотренном требовани
ями технологического регламента технических условий, которые разрабатыва
ются и утверждаются собственником продуктов жизнедеятельности сельхозжи
вотных на основании обязательных требований, установленных федеральным
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органом исполнительной власти, осуществляющим функции по выработке госу
дарственной политики и нормативно-правовому регулированию в сфере агро
промышленного комплекса. Данный проект закона был рассмотрен на комитете. 
Решение комитета было: внести на заседание Законодательного Собрания Ир
кутской области и рекомендовать Законодательному Собранию направить поло
жительный отзыв на данный проект закона. Прошу поддержать решение коми
тета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:18:23. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Федоровичу. Выступления? Еолосуем 
принятие постановления.

ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 17:18:33
(п. 13/31) Присутствие -  24. Отсутствие -21 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:18:34. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.

17. ИНФОРМАЦИЯ О РАССМОТРЕНИЕ ОТЧЕТА О РЕАЛИЗАЦИИ ПРОГРАММЫ РАЗ
ВИТИЯ ИРКУТСКОГО НАЦИОНАЛЬНОГО ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОГО ТЕХНИЧЕСКО
ГО УНИВЕРСИТЕТА ЗА 2021 ГОД, А ТАКЖЕ О ВКЛАДЕ УНИВЕРСИТЕТА В СОЦИ
АЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В РАМКАХ РЕАЛИ
ЗАЦИИ ПРОГРАММЫ СТРАТЕГИЧЕСКОГО АКАДЕМИЧЕСКОГО ЛИДЕРСТВА 
«ПРИОРИТЕТ-2030»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:18:59. Речь 0 мин 24 сек

Так, вопрос № 17: информация о рассмотрении отчета о реализации про
граммы развития Иркутского национального исследовательского технического 
университета за 2021 год, а также о вкладе университета в социально- 
экономическое развитие Иркутской области в рамках реализации программы 
стратегического академического лидерства «Приоритет-2030». Докладывает 
Корняков Михаил Викторович - ректор федерального государственного бюд
жетного образовательного учреждения высшего образования "Иркутский наци
ональный исследовательский технический университет". Пожалуйста, Михаил 
Викторович, слушаем вас.

КОРНЯКОВ М.В. -  ректор ФГБОУ ВО «Иркутский национальный исследова
тельский технический университет»

ДОКЛАД: Время: 17:19:23. Речь 10 мин 45 сек
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Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты 
Законодательного Собрания. В прошлом году Правительством Российской Фе
дерации был запущен проект, который называется "Приоритет-2030", смысл ко
торого отобрать для федеральной поддержки 100 лучших вузов, и в октябре был 
проведен конкурс на определение 100 вузов по России. Иркутская область вошла 
в эту программу "Приоритет-2030", вошел единственный вуз от Иркутской обла
сти, это Иркутский политех, и на конкурс вузы должны были представить про
граммы своего развития до 30 года. Следующий слайд, пожалуйста.

И основной результат этой программы - увеличение и масштабирование 
научных исследований в интересах региона и отраслей профильных для универ
ситета, а также масштабные увлечения студентов и выполнение научных иссле
дований, и итог - повышение их конкурентоспособности посл'е окончания уни
верситета. Следующий слайд, пожалуйста.

Каждый университет должен был поделить 2, 3 стратегических проекта, 
на которые он сделает ставки, и ресурсы будут вкладываться именно в эти стра
тегические проекты, но они в свою очередь должны влиять в целом на развитие 
университета и влияние на развитие региона и отраслей.

Первый стратегический проект, который был заявлен в проекте, это 
направление "Геодизайн". Он связан с современными научными разработками 
университета в области геологии, разработки, эксплуатации, экологии компаний 
недропользования, которые широко представлены в нашем регионе. Следующий 
слайд, пожалуйста.

Второй стратегический проект называется "Цифровые производственные 
технологии". Он охватывает три ключевые отрасли, это авиамашиностроение, 
строительство и энергетика. Следующий слайд.

Бюджет программы за 21 год составил 194 миллиона рублей, из них 124 
миллиона - это федеральные средства, и собственных средств университет вло
жил 70 миллионов рублей. И акцент был сделан именно на поддержку научных 
исследований молодых преподавателей и научных сотрудников университета с 
целью поддержки их исследований и поддержки их направлений, которые явля
ются приоритетными, стратегическими для университета. Следующий слайд.

Хотелось бы акцентировать внимание на тех проектах, которые выполня
лись в 21 году, и их влиянии как на регион, так и на представленные отрасли. 
Первое направление - это авиамашиностроение. Университет выполнял разра
ботки и технологии в интересах как Иркутского авиационного завода, так и дру
гих заводов, поскольку эти разработки могут быть масштабированы и на другие 
авиационные заводы, это и Улан-Удэ, это и Ульяновск, это и Казань, и Таганрог, 
и другие. В целом они были направлены на повышение качества и производи
тельности изготовления ключевых технологических процессов. И здесь порядок 
цифр, что на 30 - 50 % повышается производительность, а значит, повышается 
конкурентоспособность нашей российской авиационной техники. Следующий 
слайд, пожалуйста.

В области строительства непосредственно по заданию в интересах регио
на выполнялись следующие проекты. Первое - это проведение эксперимента по 
созданию единого информационного ресурса о земле, недвижимости в Иркут
ской области. Здесь университет как раз, задействовав студенческие научные 
отряды, научные разработки университета, реализовал выполнение этих работ 
для ряда муниципалитетов в пилотном режиме. Это Иркутский, Слюдянский, 
Ольхонский район, и мы получаем (непонятно) эффект, что как раз силами сту
денческих научных отрядов эти работы выполняются. Например, в рамках ново
го кадастрового квартала стоимость составляет в два раза меньше - 800 тысяч 
рублей, а на рынке эта стоимость в два раза больше.

Дальше. Университет подготовил и разработал технологический регла
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мент по нашей проблемной ситуации с жилыми домами 335 серии с дальнейшей 
проработкой цифровых моделей и контроля технического состояния этих зда
ний.

Университет за прошлый год провел паспортизацию, цифровизацию по
рядка 200 км дорог Иркутской области и Бурятии, что, соответственно... Цифро- 
визация и дальнейший мониторинг их состояния и контроля позволяют дости
гать экономического эффекта, экономить на содержании порядка 70 %. Следу
ющий слайд.

Также в области строительства университет не остался в стороне от беды, 
которая была в Тулуне при наводнении. Университет непосредственно проекти
ровал строительство микрорайона Восточный в Нижнеудинске. По заданию Гу
бернатора был создан центр BIM-компетенций, поскольку с января этого года 
все организации должны использовать BIM-технологии при проектировании и 
строительстве. Университет оставляет за собой кадровое и научно-экспертное 
сопровождение по этому направлению. Далее. Сейчас с мэрией города Иркутска 
ведется совместная работа по вопросу разработки цифрового двойника (непо
нятно) модели города Иркутска, ну и в целом распространение более шире уже 
на Иркутскую агломерацию этого направления.

И также университет ведет работу, связанную с Байкалом, с экологией. В 
частности, разработана концепция водоотведения в центральной экологической 
зоне Байкала. Решается вопрос для 51 населенного пункта, включая Иркутск, 
Байкальск, Слюдянка, Листвянка, Култук. Следующий слайд, пожалуйста.

В области энергетики, если оставить в стороне задачи, которые мы реша
ем для энергетических компаний, здесь хочется отметить, что университет раз
рабатывает решение экологической проблемы черного дыма посредством пере
вода котлов на вихревую технологию сжигания на котельных Иркутской обла
сти, что повысит КПД и снизит выбросы вредные до 30 %. Следующий слайд, 
пожалуйста.

Университет всегда идет навстречу Правительству Иркутской области. 
Так, в частности, в прошлом году все дипломные работы наших студентов вы
пускников строительно-архитектурного направления имели одну тему диплома 
это Листвянка, и мы предложили ряд архитектурно-строительных решений, ко
торые были переданы Правительству Иркутской области для принятия дальней
ших решений. Плюс мы сделали облеты беспилотниками. У нас есть цифровая 
модель "Листвянка и прилегающие территории", чтобы уже эти модели можно 
было использовать для дальнейших проектов и концепций. Следующий слайд.

Стратегический проект «i.GeoDesign» в прошедшем году выполнял ис
следования, во-первых, это мониторинги состояния окружающей среды и геоло
гической обстановки. Во-первых, это в городе Свирск по обращению мэрии го
рода Свирск. И по обращению РЖД мы проводили тестирование геоинформаци- 
онной системы для прогнозирования селей и оползней. Для компаний Иркутской 
области мы выполняли научно-поисковые и разрабатывали научные методики 
по поиску слепых месторождений на пяти участках Бодайбинского, Мамско- 
Чуйского района.

Университет впервые опробовал масштабное использование беспилотни
ков на геофизической съемке на участке 900 кв. км, этого никто не делал. Мы 
опробовали это в Карелии. Этот опыт уже в дальнейшем будет масштабиро
ваться на территории Иркутской области.

Мы отрабатываем новые технологии участия юниорского бизнеса, когда 
университет становится активным участником этого процесса за счет наличия 
научных разработок, за счет наличия студентов, которые выполняют научные 
работы и совмещают практики с разведыванием и оцифровкой этих месторож
дений. И в целом этот проект уже показал эффективность. Сегодня более 100 
студентов реально работают в этих проектах, они получают заработную плату до
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30000 рублей, и являются такими непосредственными участниками выполнения 
этих научных разработок и проектов. Следующий слайд, пожалуйста.

В интересах региона и в целом Российской Федерации мы работаем по 
импортозамещению. В частности, в дочерней компании университета разрабо
тан отечественный комплекс по профилированию шахтных стволов, который 
уже даже вышел на экспортную реализацию в Казахстане, и мы здесь развиваем 
отечественные технологии, аппаратное строение.

По горным предприятиям. Активно ведется использование технологий 
беспилотитников для создания 3D моделей, что позволяет повысить их эконо
мичность и качество эксплуатации. И, в частности, мы также решаем вопросы в 
интересах муниципалитетов. Например, по Шелеховскому району с помощью 
беспилотников мы отфиксировали несанкционированные места отходов склади
рования по ТБО и ТКО. Следующий слайд, пожалуйста.

Ну, результатов гораздо больше, мы здесь представили только научные и 
инженерные результаты за 21 год. Большой пласт по кадровым вопросам, по
скольку ведется запуск новых программ переподготовки и дополнительное по
вышение квалификации по ключевым для региона и отраслей направлениям. Ну, 
если вот в цифрах, результаты 21 года реализации программы, что в результате 
инициированных университетом проектов дополнительные инвестиции в регион 
составили 2,3 миллиарда рублей. Налоговые отчисления от проектов универси
тета составили 268 миллионов рублей в региональный, городской бюджет. По 
количеству созданных рабочих мест: порядка 97 рабочих мест было создано, 
причем для молодых ученых - это 29 рабочих мест, для студентов - 62. В рамках 
проектов мы развиваем молодежное предпринимательство. Сегодня у нас 76 
студентов имеют свой бизнес. Начинается инициатива, и с каждым годом стано
вится их все больше, когда студент защищает не просто диплом, а защищает ди
плом в виде созданного предприятия, инновационного стартапа. И, конечно же, 
мы нацелены, чтобы студенты не только готовили бизнес-планы по стартапам, 
но и создавали реальные предприятия. В прошлом году студентами было созда
но 2 предприятия. В рамках программы наша задача, чтобы к 30 году эта цифра 
достигала 50 студенческих предприятий, которые будут действовать в регионе в 
год. Следующий слайд.

В рамках стратегии социально-экономического развития за университе
том стоит задача - это интегрирование... (следующий слайд) ... интегрирование 
научных работ как университетов, так и академических организаций и производ
ственных компаний по обостренным для экономики региона направлениям с 
дальнейшим выходом на создание производственных кластеров флагманских 
проектов, инновационных программ развития Иркутской области.

И в целом реализация проекта "Приоритет-2030" в Иркутской области 
повысит привлекательность региона, поскольку мало кто из регионов имеет ву
зы, входящие в эту программу, на что действительно обращают внимание та
лантливые абитуриенты, чтобы наши талантливые школьники и абитуриенты не 
уезжали из региона, а наоборот к нам приезжали из других регионов учиться в 
наших вузах и в дальнейшем оставались в нашем регионе.

Коллеги, у меня вкратце все, спасибо. По требованиям программы отчеты 
всех вузов-участников проекта "2030" мы должны представлять на Законода
тельном Собрании соответствующих регионов для рассмотрения. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:30:08. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Михаил Викторович. Присаживайтесь, пожалуйста. Информа
ция, коллеги, принимается к сведению без голосования. Спасибо большое за
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участие в сессии.

18. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:30:19. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 18: проект постановления "О награждении Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области". Докладывает Безродных Ольга 
Владимировна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями. Пожалуй
ста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:30:39. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать ходатайство депутата Законода
тельного Собрания Синцовой Ирины Александровны, решение комиссии и 
наградить Почетной грамотой Барышникова Виталия Владимировича - замести
теля мэра города Иркутска - председателя комитета по социальной политике и 
культуре администрации города Иркутска за активную общественно- 
политическую деятельность в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:31:04. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Барышникова В.В.
Время: 17:31:06
Присутствие -  24. Отсутствие -21 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:31:06. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:31:19. Речь 0 мин 20 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/32)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/33)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/34)

Прошу поддержать ходатайство депутата Шпакова Виктора Юрьевича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Бочарову Ольгу Николаевну - врача - акушера-гинеколога женской консульта
ции частного учреждения здравоохранения «РЖД - Медицина», г. Тайшет за 
значительный вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:31:40. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Бочарову О.Н.
Время: 17:31:43
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:31:44. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:31:58. Речь 0 мин 27 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы Заларинского района, решение ко
миссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Бондарева 
Юрия Викторовича - ведущего агронома в Аларском межрайонном отделе по 
Заларинскому району филиала федерального государственного бюджетного 
учреждения «Российский сельскохозяйственный центр» по Иркутской области 
за значительный вклад в развитие производства в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:32:25. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Бондарева Ю.В.
Время: 17:32:28
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:32:28. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:32:42. Речь 0 мин 25 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Аблова Анатолия Анатольеви
ча, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Бузинаева Виктора Даниловича - главного специалиста-эксперта отдела ор
ганизации избирательного процесса и обучения организаторов выборов аппарата 
Избирательной комиссии Иркутской области на территории Баяндаевского рай
она за существенный вклад в обеспечение прав и свобод жителей Иркутской об
ласти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:33:08. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Бузинаева В.Д.
Время: 17:33:09
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  23. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:33:09. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:33:25. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Сагдеева Тимура Ринатовича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Галайда Ольгу Михайловну - консультанта по ГО и ЧС отдела мобилизаци
онной подготовки ГО и ЧС администрации Шелеховского муниципального рай
она за активную общественно-политическую деятельность в Иркутской области.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/35)



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/36)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/37)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:33:48. Речь 0 мин 1 сек 

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Г алайда О.М.
Время: 17:33:49
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  23. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:33:49. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:34:05. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Побойкина Виктора Леонидо
вича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Со
брания Клюева Петра Александровича - водителя ИП КФХ Бакаева Павла Нико
лаевича Черемховского района за значительный вклад в развитие производства в 
Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:34:23. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Клюева П.А.
Время: 17:34:26
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  23. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:34:26. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/38)

ВЫСТУПИЛИ:

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:34:42. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы Зиминского муниципального рай
она, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Ковалёва Юрия Влади
мировича - индивидуального предпринимателя ИП Ковалёв, г. Зима за достиже
ния в организации благотворительной и попечительской деятельности в Иркут
ской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:34:59. Речь 0 мин 5 сек 

Пожалуйста, вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Ковалёва Ю.В.
Время: 17:35:03
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:35:03. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:35:20. Речь 0 мин 11 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Егоровой Ларисы Игоревны, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Оленеву Татьяну Михайлов
ну за значительный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:35:31. Речь 0 мин 4 сек 

Пожалуйста, вопросы, выступления? Голосуем.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ8/39)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/40)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Оленеву Т.М.
Время: 17:35:35
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:35:35. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:35:55. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Егоровой Ларисы Игоревны, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Осипову Наталью Ивановну - фельдшера Рудногорского филиала областного 
государственного бюджетного учреждения здравоохранения «Железногорская 
районная больница» за значительный вклад в развитие здравоохранения в Ир
кутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:36:11. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Осипову Н.И.
Время: 17:36:13
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:36:13. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/41)

ВЫСТУПИЛИ:

дательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 17:36:28. Речь 0 мин 27 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Побойкина Виктора Леонидовича, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Попову Эльвиру Викторовну - директора муниципального казенного 
учреждения «Централизованная бухгалтерия Черемховского районного муници
пального образования» за инициативу и успехи в развитии местного самоуправ
ления, достижения в организации благотворительной и попечительской деятель
ности в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:36:55. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Попову Э.В.
Время: 17:36:56
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:36:56. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:37:13. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Егоровой Ларисы Игоревны, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Стародубцева Александра 
Петровича - генерального директора общества с ограниченной ответственностью 
Управляющая компания «У со лье Жил сервис» за достижения в организации бла
готворительной и попечительской деятельности в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:37:31. Речь 0 мин 1 сек 

Пожалуйста, вопросы, выступления? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области
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ЛИ:
(п Л 8/42)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/43)

ВЫСТУПИЛИ:

Стародубцева А.П.
Время: 17:37:32
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  23. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:37:32. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:37:47. Речь 0 мин 26 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Носенко Ольги Николаевны, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Элояна Сергея Нориковича - 
профессора кафедры архитектурного проектирования института архитектуры, 
строительства и дизайна федерального государственного бюджетного образова
тельного учреждения высшего образования «Иркутский национальный исследо
вательский технический университет» за значительный вклад в развитие культу
ры и искусства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:38:13. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Элояна С.Н.
Время: 17:38:16
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:38:16. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Следующий вопрос.
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19. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОСТАВЕ РЕДАКЦИОННОЕО СОВЕТА ОБЩЕ
СТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ ГАЗЕТЫ «ОБЛАСТНАЯ»»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:38:36. Речь 0 мин 15 сек

Так, вопрос № 19: проект постановления «О составе редакционного сове
та общественно-политической газеты «Областная». Слово предоставляется Без
родных Ольге Владимировне - председателю комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями. Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:38:51. Речь 0 мин 44 сек

Уважаемые коллеги, в комиссию по Регламенту поступило предложение 
от Андреева Андрея Анатольевича с просьбой вывести из состава редакционно
го совета общественно-политической газеты "Областная" Романова Антона Ва
сильевича и утвердить в состав редакционного совета Маслова Андрея Семено
вича, нашего коллегу. В соответствии с принятым на комиссии решением, а ре
шение положительное, предлагается утвердить в состав... (Шум в зале). Я что-то 
не то сказала?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Коллеги, тишина, тишина.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Утвердить в состав редакционного совета общественно-политической га

зеты "Областная" кандидатуру от Законодательного Собрания Маслова Андрея 
Семеновича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Мы не мстительные, Андрей Семенович.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Прошу поддержать решение комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:39:35. Речь 0 мин 3 сек 

Тем более, есть решение комиссии. Голосуем принятие постановления.

Принять постановление 
Время: 17:39:38
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.19/44)
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Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:39:38. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

20. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ КАНДИДАТУР ОТ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СОСТАВ РЕДАКЦИОННОГО СОВЕ
ТА СЕТЕВОГО ИЗДАНИЯ «ОФИЦИАЛЬНЫЙ ИНТЕРНЕТ-ПОРТАЛ ПРАВОВОЙ ИН
ФОРМАЦИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (WWW.OGIRK.RU)»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:39:54. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос № 20: проект постановления «Об утверждении кандидатур от За
конодательного Собрания в состав редакционного совета сетевого издания 
«Официальный интернет-портал правовой информации Иркутской области»). 
Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:40:04. Речь 0 мин 59 сек

Спасибо. Коллеги, в соответствии с Законом Иркутской области "О сете
вом издании", учреждаемом для обнародования и официального опубликования 
правовых актов органов государственной власти Иркутской области, иной офи
циальной информации, редакционный совет сетевого издания формируется на 
паритетных началах Законодательным Собранием Иркутской области и Прави
тельством Иркутской области. По согласованию с членами комиссии по Регла
менту было предложено утвердить в состав редакционного совета сетевого из
дания те же кандидатуры от Законодательного Собрания, которые входят в ре
дакционный совет газеты "Областная". Все кандидатуры, предложенные сегодня 
вам для голосования, поступили от депутатов, руководителей соответствующих 
политических фракций и групп, предварительно рассмотрены и одобрены на за
седании комиссии в установленном порядке. Ну, голосуются все отдельно.

Поэтому прошу вас поддержать кандидатуру Алдарова Кузьмы Романо
вича - заместителя председателя Законодательного Собрания Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:41:03. Речь 0 мин 10 сек

Будем по каждой кандидатуре, да? Пожалуйста, вопросы, выступления. 
Голосуем за кандидатуру Кузьмы Романовича.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/45)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/46)

ВЫСТУПИЛИ:

Утвердить в состав редакционного совета Алдарова К.Р.
Время: 17:41:13
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:41:13. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:41:30. Речь 0 мин 2 сек

Прошу поддержать кандидатуру Безродных Ольги Владимировны - пред
седателя комиссии по Регламенту.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:41:32. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Утвердить в состав редакционного совета Безродных О.В.
Время: 17:41:33
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:41:33. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:41:50. Речь 0 мин 2 сек

Прошу поддержать кандидатуру Егоровой Ларисы Игоревны - заместите
ля председателя Законодательного Собрания Иркутской области.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/47)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/48)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:41:52. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы, выступления. Голосуем.

Утвердить в состав редакционного совета Егорову Л.И. 
Время: 17:41:56
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:41:56. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:42:12. Речь 0 мин 3 сек

Прошу поддержать кандидатуру Маслова Андрея Семеновича - депутата 
Законодательного Собрания Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:42:15. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы, выступления. Голосуем.

Утвердить в состав редакционного совета Маслова А.С.
Время: 17:42:18
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:42:18. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо-
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дательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 17:42:33. Речь 0 мин 7 сек

Прошу поддержать кандидатуру Тютрина Дмитрия Геннадьевича - заме
стителя председателя комитета по социально-культурному законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:42:39. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы, выступления. Голосуем.

ГОЛОСОВА- Утвердить в состав редакционного совета Тютрина Д.Г.
ЛИ: Время: 17:42:42
(п.20/49) Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:42:42. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

21. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО СОБСТВЕННОСТИ И ЭКОНО
МИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ 3-Й СЕССИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 13 НОЯБРЯ 2013 ГОДА № 3 (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:42:57. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 21: информация об исполнении комитетом по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания протокольного поручения 
3-й сессии Законодательного Собрания от 13 ноября 2013 года № 3 (без докла
да). Информация принимается к сведению без голосования.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:43:17. Речь 0 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве сессии состоялось заседание комиссии 
по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями. Слово предоставляется Безродных Ольге Владими
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ровне.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/50)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/51)

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:43:25. Речь 0 мин 24 сек

Коллеги, действительно, в перерыве заседание комиссии состоялось. На 
этом заседании заместителем председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями избран Крывовязый Иван Викторович и принято решение о его работе, о ра
боте его на профессиональной постоянной основе. Прошу поддержать решение 
комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:43:49. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии со статьей 22 Закона Иркутской об
ласти от 8 июля 2009 года ЗО-оз "О Законодательном Собрании", статьей 9 Ре
гламента Законодательного Собрания решение комиссии о работе заместителя 
председателя комиссии Крывовязого Ивана Викторовича на профессиональной 
основе мы должны утвердить на заседании Законодательного Собрания откры
тым голосованием и оформить постановлением Законодательного Собрания. 
Ставлю вопрос на голосование об утверждении решения комиссии. Прошу про
голосовать.

Утвердить решение комиссии 
Время: 17:44:15
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:44:15. Речь 0 мин 41 сек 

Решение принято.
Также в секретариат поступило заявление от депутата Шершнева Дениса 

Павловича (17 избирательных округ) об исключении его из состава комитета по 
собственности и экономической политике и включение в состав комитета по 
строительству и дорожному хозяйству. В соответствии со статьей 8 Регламента 
Законодательного Собрания решение об исключении депутата из состава одного 
постоянного комитета и включение в состав другого принимается большинством 
голосов от избранного числа депутатов и оформляется постановлением. Прошу 
проголосовать.

Принять постановление 
Время: 17:44:56
Присутствие -  24. Отсутствие -  21. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  22. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  0. 
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:44:56. Речь 2 мин 38 сек

Уважаемые коллеги... Уважаемые коллеги, напоминаю, что депутаты За
конодательного Собрания ежегодно не позднее 1 апреля следующего за отчет
ным финансовым годом обязаны представить в комиссию по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания сведения о своих доходах, расходах, об иму
ществе и обязательствах имущественного характера, а также сведения о доходах, 
расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих су
пругов, несовершеннолетних детей. Прошу, уважаемые коллеги, не затягивать с 
подачей данных сведений и своевременно представлять их в комиссию.

Уважаемые коллеги, повестка 53-й сессии исчерпана. Какие будут пред
ложения и замечания? Следующая 54-я сессия состоится 23 марта в 10:00 в зале 
заседаний Законодательного Собрания. 53-ю сессию Законодательного Собра
ния объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Все, спасибо.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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